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CÂNCer
Foi lançado neste mês, pela editora Cultrix-Pensamento de São Paulo, um livro com o título “Como 

Viver em Harmonia com o Câncer”, cujo autor é o médico oncologista Celso massumoto. A obra 
destina-se a pacientes com a enfermidade, seus familiares, médicos, enfermeiros e acompanhantes.

É uma obra que traz o positivismo e revela que o espírito vencedor do paciente com câncer tem 
aumentado consideravelmente sua sobrevida. Permitimo-nos sugerir sua leitura... Vai ajudá-los muito.

O HOJE
A obra foi considerada um best-seller... auxilia em muito ao doente e aos familiares. Continuamos a sugerir sua leitura.

JUStIÇA
Extinta ação que pedia 
impugnação do mandato do 
prefeito de Cunha Porã

os juízes do tribunal regional 
eleitoral de Santa Catarina (tre-
SC) decidiram por unanimidade, 
na última segunda-feira (16), 
extinguir o processo que pedia a 
impugnação do mandato eletivo 
do prefeito de Cunha Porã, Jairo 
rivelino eberling (Pmdb), e do seu 
vice, douglas Golmann (Pmdb). 
Com a decisão, os governantes do 
município permanecem em seus 
cargos. Para o relator do processo, 
desembargador Luiz Cézar medeiros, 
a coligação “Cunha Porã para todos” 
não tem legitimidade para ajuizar 
a ação de impugnação, visto que 
três dos partidos que faziam parte 
da aliança não concordaram com o 
pedido do processo. Justiça feita!

PASSeIoS 
PÚbLICoS

A Líder Fm tem recebido 
constantes participações no 
programa Atualidades e um 
assunto que sempre vem à tona 
são os passeios públicos de 
maravilha. Ainda na semana 
passada, o amigo Alcimar Lauer 
pediu a nossa participação em 
movimentar a sociedade para 
que se conscientizem de suas 
responsabilidades. Nós através 
da coluna temos em muitas 
edições comentado sobre o 
desleixo de alguns proprietá-
rios. Sinceramente, tem gente 
que não tem responsabilidade 
mesmo. em determinadas 
propriedades a vegetação tem 
tomado conta do passeio e 
não há mínima consideração 
com a comunidade que vive. 
dá pena de gente assim...

NoSSo ÚNICo AeroPorto
o aeroporto de Chapecó é o terceiro do estado em passageiros, e qualquer 

neblina ou chuva, os aviões não pousam nem decolam por falta de instrumen-
tos. Isso é coisa do passado. No primeiro mundo, aviões pousam e decolam 
até com neve, chuva e vento. Será que é tão difícil equipar esse único aeropor-
to do oeste? Sinceramente achamos que é falta de fazer o óbvio. Usar inteli-
gência. É muita insegurança programar uma viagem e utilizar o pobre Serafim 
bertaso. em nossa última viagem, tivemos que nos deslocar de ônibus fretado 
pela companhia aérea até Florianópolis, para de lá seguir via aérea ao desti-
no programado. resumo: atraso de mais de 10 horas, além do cansaço....

Fotos: Divulgação

Arquivo/O Líder
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Wolmir Hübner

os integrantes do Centro Cultural 25 de Julho de maravilha estão or-
ganizando e divulgando a 5ª edição da oktoberfest in maravilha, que 
acontece nos dias 19 e 20 de outubro. o tradicional baile de chopp terá 
oito horas de boa música, com animação da banda Society de blumenau/
SC e Augusto e banda de maravilha. Já no domingo (20), a programação 
é mais direcionada para a terceira idade com o matinê que inicia às 14h, 
e animação da banda Happy brass de Salvador do Sul/rS. Como aconte-
ceu nas edições anteriores, somos parceiros... Líder Fm e jornal o Líder.

LIÇÕES DE VIDA
Sempre que ouvir a sirene de uma ambulância, reze pela pessoa que vai 

lá dentro...
  Bom final de semana!

AVISO AOS 
APOSENTADOS

Se o seu benefício não for 
creditado neste mês, é devido 
à falta de recadastramento. o 
Governo Federal já avisou que o 
aposentado que não se recadas-
trou, não receberá o crédito. Se é 
seu caso, vá ao banco do brasil, 
Caixa Federal ou agência do 
INSS, e regularize sua situação...

oktoberfest acontece nos 
dias 19 e 20 de outubro

Arquivo/O Líder

Fotos: Divulgação

UtI 
o Governo do estado, sensibilizado, repassará a im-

portância de r$ 780 mil, divididos em 12 parcelas de r$ 
65 mil. este valor será utilizado para a quitação do déficit 
em relação à manutenção da Unidade de tratamento 
Intensivo (UtI). Solucionamos momentaneamente o 
que parecia sem solução. o programa Atualidades, da 
LÍder Fm, capitaneado pela nossa jornalista Caroline 
maldaner, foi fundamental na conquista. tem setores 
que só as críticas resolvem. Parabéns pelo trabalho, 
extensivo ao secretário regional Valci dal maso, au-
toridades e direção e corpo clínico do Hospital.

Hoje é o dia mundial 
do Alzheimer 

dia 21 de setembro é o dia mundial do Alzheimer. 
A data, instituída pela organização mundial de Saúde 
(omS), tem como objetivo promover a conscientiza-
ção da população sobre a doença. No brasil, segundo a 
Associação brasileira do Alzheimer (Abraz) cerca de 1,2 
milhão de pessoas foram diagnosticadas com Alzheimer. 
o Alzheimer é uma doença neuro-degenerativa que 
provoca o comprometimento das funções intelectuais, 
alterando o comportamento e a personalidade, além 
de interferir negativamente nas atividades profissionais 
e sociais. A pessoa fica dependente da ajuda dos ou-
tros, até mesmo para realizar atividades básicas, como 
as relacionadas à alimentação. A doença se manifesta 
principalmente a partir de 65 anos. A população precisa 
saber que ficar esquecido não é normal e que não faz 
parte do processo natural de envelhecimento. Famílias 
que convivem ou conviveram com o problema sabem 
como é difícil ter alguém da família portadora desse mal...

dIA do CoNtAdor
Neste domingo (22), comemoramos 

o dIA do CoNtAdor, data escolhida 
por ser a mesma dedicada a São mateus, 
seu padroeiro. Não poderíamos deixar de 
transmitir a todos os colegas dessa nobre 
classe que pertencemos, o agradecimento 
em nome dos empresários, profissionais li-
berais, industrialistas, comerciantes, enfim, 
de todos que procuram esses abnegados 
profissionais e seus serviços. Parabéns!

PetrobrAS: reajuste sai em outubro? 
o Governo Federal estuda aplicar um novo reajuste de 8% no preço da ga-

solina até o final de outubro deste ano. o reajuste teria sido solicitado formal-
mente pela Petrobras com a intenção de reduzir os custos da importação da ga-
solina do exterior, fortemente impactados pela recente desvalorização do real. 
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CHArGe

G1@g1 19/09/2013

STF@STF_oficial 19/09/2013

Jornal A Notícia@anonlin 
19/09/2013

Exame@exame_com 19/09/2013

EconomiaSC@economia_sc 
19/09/2013

Defesa Civil SC@defesacivilsc 
19/09/2013

SC é segundo 
Estado que mais 
precisa de cursos 
de qualificação 
profissional

Defesa Civil de SC 
alerta para risco 
de alagamentos, 
inundações e 
deslizamentos nos 
próximos dias

Biometria do 
iPhone 5S pode 
ser desbloqueada 
por gatos

Plenário decide 
que lei que abriu 
novo prazo 
para registro 
de armas é 
inaplicável a fatos 
fora de sua vigência

Sem-teto devolve 
mochila com 
US$ 42 mil e 
recebe US$ 100 
mil em doações

ANP divul-
ga relação de 
11 empresas 
interessadas em 
leilão do pré-sal 03
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LoterIA

estamos em plena Semana Nacional de trânsi-
to e muitos desdobramentos em relação ao assunto 
surgem a cada dia. Neste ano, o tema “Álcool, ou-
tras drogas e a segurança no trânsito: efeitos, res-
ponsabilidades e escolhas” está sendo discutido 
justamente pelo comportamento irresponsável no 
trânsito em todo o mundo, em especial o de diri-
gir sob efeito de álcool ou outras drogas. em 2011, 
a organização das Nações Unidas proclamou a 
década de Ação pela Segurança no trânsito e 
lançou um desafio para os países: reduzir pela 
metade o número de mortes no trânsito em um 
prazo de 10 anos.

A campanha desse ano parte de uma realida-
de impactante, mas que nem sempre é lembrada 
pelos motoristas: quando um acidente não resul-
ta em óbito, pode deixar graves sequelas em suas 
vítimas. em muitos casos, quem sofre o acidente 
precisa reaprender até as ações mais básicas, como 

comer, falar e andar. Por isso, a campanha lança 
mão de casos reais de acidentados que estão pas-
sando por esse difícil processo de reabilitação. o 
conceito dá o comando: “Não deixe um acidente 
obrigar você a reaprender. Seja você a mudança no 
trânsito”.

Além disso, a Semana Nacional de trânsito 
nos leva a uma reflexão sobre qual é o nosso papel 
como cidadãos, pedestres, motoristas e caronas. 
estou fazendo a minha parte? respeitando as pre-
ferências, os limites de velocidade, as faixas de pe-
destres, as vagas preferenciais de estacionamento, 
usando cinto de segurança? diariamente presen-
ciamos situações de risco no trânsito que se resol-
veriam simplesmente com a conscientização das 
pessoas. É preciso que cada um faça sua parte e que 
em primeiro lugar tenha respeito consigo mesmo 
e com o próximo, afinal, todos somos responsáveis 
pelos acontecimentos no trânsito. 

Conscientização é a solução!
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Opinião

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

VISLUmbrAr o FUtUro
*Luiz Henrique da Silvei-

ra – Senador da República
 
 Há trinta anos, proferindo uma conferên-

cia para empresários na Sociedade Harmonia 
Lyra,  em Joinville, o professor Fernando mar-
condes de mattos alertava de que: “adminis-
trar, hoje, não é mais saber escolher as priori-
dades, mas vislumbrar as posteridades”. 

 Nunca esqueci daquele ensinamento. ele 
foi decisivo para as minhas gestões de  prefei-
to e governador do estado. e tem sido baliza-
dor das minhas ações no Congresso Nacional.

Na terça-feira, por proposta minha e do 
senador Cristóvão buarque, o Senado da re-
pública inaugura uma agenda nova, ao insta-
lar a comissão  que tratará de assuntos volta-
dos para o futuro.

A nossa ideia é afastar o Senado da mes-
mice, da discussão estéril, aparelhando-o a 

perceber as transformações mais sensíveis 
que se operam no mundo, para não permi-
tir que o brasil fique fora dos avanços que se 
operam na economia, na educação, na ciên-
cia e tecnologia.

retirar o país da periferia dos aconteci-
mentos internacionais é retirá-lo de uma ro-
tina massacrante de deliberações menores e 
desatualizadas.

Cícero já propalava, na roma antiga, que 
“de minimus non curat praetor”, ou seja: o 
governante não deve cuidar de coisas peque-
nas.”

Parafraseando-o, Ulysses Guimarães re-
petia que “quem cuida de coisas pequenas, 
fica pequeno”.  

Nós temos grandes questões a serem re-
solvidas urgentemente, como: o novo Código 
mineral, que estimule investimentos privados 
na área da mineração, e chame o setor priva-

do a manipular materiais radioativos. Nesse 
campo, o marco legal que some investimentos 
público/privados para dar autonomia cientí-
fica ao país no conhecimento da cadeia pro-
dutiva de catalizadores e imãs de terras raras, 
reclamado pela nova indústria eletro-eletrô-
nica, pela prospecção de petróleo, pela  pro-
dução de automóveis híbridos e geradores 
de energia eólica.

temos pela frente vários desafios em áre-
as diversas, como o domínio da biotecnolo-
gia, da  nanotecnologia,e a produção da in-
ternet de banda larga mais veloz.

temos que decidir como vamos tratar a 
questão do gás de xisto, que dará autonomia 
energética aos estados Unidos, nos próximos 
vinte anos. Vamos, também, buscar o gas 
por “fracking” (forte injeção de água, areia 
e produtos químicos no subsolo), ou vamos 
renunciar a essa energia barata, se não foi 

comprovado nenhum risco de caráter am-
biental? 

Já substituímos (com o apoio decisivo da 
presidenta dilma rousseff ) o Código Flores-
tal de 1865, por uma nova lei, social e am-
bientalmente das mais avançadas do mundo! 
mas, para modernizar o país, temos urgência 
em cumprir as tarefas a que me referi neste 
artigo, e outras tantas que uma sociedade 
justa, moderna e democrática reclamam.

escolhidos presidente e relator da Comis-
são “o Senado no Futuro”, vamos - o senador 
Cristóvão buarque e eu -  convocar audiên-
cias públicas; chamar autoridades e grandes 
cientistas e pensadores; conhecer avanços de 
outros países, para oferecer ao Governo bra-
sileiro alternativas novas de desenvolvimento.    

queremos colocar o Senado na 
vanguarda dessas deliberações! 

Vejamos a seguinte situação, você vai até uma revendedora de veícu-
los, compra um carro e entrega seu carro no negócio, achando que está 
tudo certo, você acaba recendo multas em seu nome, verifica e trata-se 
do veículo que você entregou no negócio, ou seja, não houve a devida 
transferência do veículo.  Imaginem os transtornos que ocorrem, mas 
isso pode não sair de graça, muito pelo contrário, dá direito ao paga-
mento de indenização.  Foi o que ocorreu com uma revendedora no 
distrito Federal. 

Uma revendedora de veículos e um parceiro da empresa devem 
indenizar em r$ 8 mil, por danos morais, uma mulher, por não terem 
realizado no prazo combinado a transferência de um veículo usado 
dado por ela como parte de pagamento na compra de um carro novo 
para seu filho. A decisão é da 2ª turma Cível do tJ/dF.

o veículo foi entregue a terceiro antes da regularização de sua situ-
ação ante os órgãos de trânsito, de modo que foram emitidas multas in-
devidamente em nome da consumidora e computados pontos em sua 
habilitação.

Segundo o desembargador J. J. Costa Carvalho, "o fato de a procura-
ção que concede poderes para transferência do veículo ser outorgada a 
parceiro da concessionária não exclui a legitimidade passiva desta, nem 
tampouco o fato de o carro novo ser registrado em nome de terceiro".

"o simples fato de que a demora na transferência do veículo sujeita o 
proprietário aos ônus impostos pelo citado art. 134 do Ctb já é suficien-
te para causar no consumidor apreensão e preocupação que excedem o 
mero dissabor da vida cotidiana", ressalta.

Por fim, o relator disse que "tratando-se de relação de consumo, a 
responsabilidade de ambos pelos danos causados à consumidora é ob-
jetiva e solidária".

A empresa e o seu parceiro também terão que arcar com todos os 
ônus financeiros suportados pelo veículo no período em que este esteve 
sob responsabilidade dos mesmos e providenciar a retirada dos pontos 
indevidamente computados na CNH da consumidora.

Portanto fique atento e exija os seus direitos. 

CONSUMIDORA SERÁ INDENIZADA POR 
AUSÊNCIA DE TRANSFERÊNCIA DE VEÍCULO

em setembro de 1948, o primeiro pi-
quete de cavaleiros do 35 CtG saia às ruas 
de Porto Alegre para conduzir a Chama 
Crioula. Paixão Côrtes (d) está acompa-
nhado de José Laerte Vieira Simch (e) e de 
Antônio Cândido da Silva Neto (C).

Feliz dia do Gaúcho!

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Neste final de semana pode chover o dobro do 
esperado para o mês inteiro em Santa Catarina

PREVISÃO DO TEMPO

Conforme informações da epa-
gri/Ciram, chuva e trovoadas devem 
ocorrer, pelo menos, até domingo (22), 
quando começa a Primavera.

Nestes dias, a previsão é de tempo 
instável e temperaturas amenas (com 
mínima de 7ºC, na Serra, e máxima de 
23ºC no extremo oeste). de acordo 
com a epagri/Ciram, deve chover de 
200mm a 250mm, em média, devido à 
formação e deslocamento de uma fren-
te fria pelo Sul do brasil. especialmente 
no oeste, Sul e Norte do estado, o acu-
mulado pode chegar a 350mm, o dobro 
do esperado para o mês inteiro, com 
chance de quebra de recorde.

A defesa Civil estará em alerta por 
conta do risco de alagamento e desli-
zamento de terra no estado. Segundo 
o oceanólogo Argeu Vanz e o meteo-
rologista marcelo martins, ambos da 
epagri, a região costeira pode sofrer 
com alagamentos nos próximos dias 

devido à combinação das fortes chuvas 
previstas com a maré astronômica de 
sizígia (acontece nas luas nova e cheia, 
provocando as marés mais elevadas do 
período, como também as mais baixas).

A partir da segunda-feira (23) a chuva 
dá uma trégua no estado, porém o risco 
de alagamentos persiste nas regiões cos-
teiras até terça-feira (24). Isso porque o 
vento de sudeste continua atuando cons-
tantemente ao longo da costa.

Previsão de acumulados:
Sábado (21): 80 a 120 mm em 

média no estado, podendo ocorrer 
pontuais de 140 mm.

domingo (22): 100 a 130 mm em 
média no estado, podendo ocorrer 
pontuais de 150 mm especialmente 
no Centro-Norte de Santa Catarina.

recomendação da Defesa Civil
tempestades com descargas 

elétricas e vento: permanecer em lo-
cal seguro e não transitar em locais 
abertos, próximo a árvores, placas 
publicitárias ou objetos que possam 
ser arremessados. É aconselhável 
que as pessoas se protejam em luga-
res com boas coberturas, ao exem-
plo dos banheiros das residências, 
fechar janelas e portas, e não manu-
sear nenhum equipamento elétrico 
ou telefone devido aos raios e relâm-
pagos.

Inundações e alagamentos: evi-
tar o contato com as águas e não 
dirigir em lugares alagados. evitar 
transitar em pontilhões e pontes 
submersas e cuidado com crianças 
próximas de rios e ribeirões.

Qualquer problema deve ser co-
municado à coordenadoria munici-
pal de defesa Civil, através do telefone 
de emergência 199 ou para o Corpo de 
bombeiros, no número 193. 
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

SEnAI EM MArAVILHA
Senai prevê instalação de unidade de extensão em maravilha a partir de fevereiro de 

2014, já com início dos trabalhos. A informação é do diretor do Senai/São miguel do oeste, 
Ivanor Finato. Será uma unidade de extensão, e oferecerá cursos na área de aprendizagem 
industrial, cursos técnicos, e também qualificações. A perspectiva é de chegar a até 500 
matrículas no ano de 2014 em maravilha. É uma forma de atender a demanda de mão de 
obra qualificada, principalmente em áreas técnicas e afins, sendo que será formada uma 
parceria com a Prefeitura, Poder Legislativo de maravilha e também Associação Comercial 
e Industrial de maravilha. o público-alvo são jovens a partir de 14 anos, podendo atender 
até mesmo pessoas na faixa de até 55 anos. os cursos do Senai tem excelente empregabili-
dade, já colocam desde cedo o jovem em contato com diferentes profissões, estimulando o 
desenvolvimento de suas aptidões, já criando um “perfil profissional”, e já o deixando pronto 
para inserção no mercado de trabalho. Com certeza, a população de maravilha será muito 
beneficiada com a implantação desta unidade de extensão do Senai. Para se ter uma ideia, 
existem hoje em torno de 150 alunos de maravilha que frequentam cursos em São miguel 
do oeste. Poderão, a partir da implantação da unidade, cursar no município de maravilha.

Quarta-feira... dia da pizza! Abriu nova pizzaria em brasília. Chama-se "pizzaria StF". minis-
tro Celso de mello, "decano" do StF (o mais velho por lá...) votou pelo acolhimento dos embargos 
em prol dos "mensaleiros". desta forma, novo julgamento haverá. muitos dos crimes prescreverão, 
ou seja, extinguirá a "pretensão punitiva" do estado em apenar os responsáveis. exatamente con-
trária a pretensão das ruas, nos protestos, a decisão afronta a moral pública. A manutenção por 
parte do ministro de sua posição, todavia, já era esperada. de nada valeram as manifestações e os 
protestos. A conivência do StF, marcada por seis votos favoráveis, macula a seriedade dos outros 
cinco ministros que votaram contrários aos embargos. Celso de mello disse que o StF não deve 
"aceitar a pressão das multidões". ou seja, o "povo" não interessa em nada... Placar: Votos favorá-
veis - Luís roberto barroso, teori Zavascki, rosa weber, ricardo Lewandowski e dias toffoli. Não 
vamos nos esquecer destes nomes. Contrários a vergonha, Joaquim barbosa, Luiz Fux, ministra 
Carmem Lúcia, Gilmar mendes e marco Aurélio melo. StF reforça segurança ao redor do pré-
dio temendo reações violentas... ou seja, há o medo, mas não há vergonha por parte de alguns.

QUARTA-FEIRA: OFICIALIZADO COMO O “DIA DA PIZZA”

NoVAS HIStÓrIAS PArA 
VeLHoS GoLPeS

esta semana, relatei no comentário do dia pela 
rádio Líder uma situação vivida por um amigo de 
São miguel do oeste, Aroldo da Silva, proprietário 
de uma produtora de áudio e vídeo. este recebeu 
uma ligação de um sujeito, identificando-se como 
funcionário da empresa Vivo, e dizendo que Aroldo 
havia ganho um prêmio por participar de uma 
promoção da operadora. Seu prêmio seria a quantia 
de r$ 10 mil e mais dois ingressos para a Copa do 
mundo de 2014 no brasil. mesmo já sabendo dos 
golpes que são dados, em várias situações seme-
lhantes, a “conversa” do meliante quase enganou o 
amigo Aroldo. em primeiro lugar, porque a liga-
ção não foi a cobrar, como quase todas as que são 
utilizadas para aplicação destes golpes. Foi uma 
ligação normal. em segundo lugar, porque o suposto 
funcionário se identificou, passou inicialmente um 
número de protocolo de atendimento, informou 
qual o setor em que trabalhava dentro da Vivo. Uma 
conversa cheia de fundamentos. A promoção se 
chamava megabolada Vivo. o fato começou a causar 
estranheza a vítima em potencial quando o cidadão 
solicitou um depósito de r$ 290, a título de Imposto 
sobre operações Financeiras (IoF). A pergunta do 
atendente era se o amigo Aroldo dispunha, na hora, 
de r$ 290 para fazer um imediato depósito e depois, 
munidos do comprovante de depósito, era só ir a 
uma agência da Caixa Federal e retirar o prêmio. A 
pergunta insistente do suposto atendente se a vítima 
tinha imediatamente aquele valor foi o que come-
çou a causar estranheza. diante desta insistência, 
Aroldo resolveu dizer que não tinha o dinheiro na 
hora e que teria de conseguir em alguns instantes. 
Com esta informação, o suposto atendente profe-
riu palavras de baixo calão, e desligou o telefone.

PROMOÇÃO EXISTE... VEJA COMO FUNCIONA
A promoção megabolada realmente existe. e não é só da Vivo. tem a Claro, a oi e a tim participando também. to-

davia, para que o cliente participe, este deve necessariamente enviar um torpedo para sua operadora. depois disso, caso 
haja contemplação, realmente há uma ligação para o vencedor informando do prêmio. A informação é exclusivamen-
te por telefone. Não por torpedo ou por email, ou qualquer que seja a forma de contato. É necessariamente por telefone. 
e isto acontecerá somente após haver publicação do nome no site do megabolada. Por conta disso, o “golpe” tinha certo 
fundamento. o contato realmente é por telefone. Só que não se dá para pessoa que não tenha enviado torpedo de parti-
cipação, não se dá antes que se publique o nome do contemplado no site, e inclusive, o próprio site faz um alerta que a 
promoção tem sido alvo de fraudadores. Portanto, cuidado. Não caia em mais este golpe. Ademais, desconheço qualquer 
situação que enseje pagamento de IoF para que receba depois. o site também informa que não solicita qualquer tipo de 
depósito em conta de qualquer valor como condição para retirar o prêmio. É mais um tipo de golpe. Pior que tem gente 
que cai. Se dez caírem em um dia, os malandros terão amealhado pelo menos quase r$ 3 mil. É bom ficarmos atentos. 

Fotos: Divulgação
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A intenção é evitar mais atrasos no cronograma de estudos técnicos

Parlamentares catarinenses pedem celeridade ao tCU 
no edital da Ferrovia da Integração

GOVERNO FEDERAL

o presidente da Frente Parla-
mentar das Ferrovias do Congresso 
Nacional, deputado federal Pedro 
Uczai (Pt/SC), e os deputados Cel-
so maldaner (Pmdb/SC) e rogério 
mendonça (Pmdb/SC), estiveram 
reunidos com o ministro do tri-
bunal de Contas da União (tCU), 
walton rodrigues, responsável pela 
suspensão do edital da Ferrovia da 
Integração no dia 04 de setembro. 
o edital foi suspenso devido a uma 
ação protocolada por um advogado 
de Florianópolis, que questionou 
seis pontos, dos quais, quatro foram 
refutados imediatamente pelo tCU. 

o tribunal pediu esclarecimen-
tos à Valec, empresa do Governo 
Federal responsável pelos projetos 
ferroviários, sobre dois pontos re-

Parlamentares estiveram reunidos com o ministro Walton Rodrigues

lativos aos estudos geofísicos do 
estudo de Viabilidade técnica eco-
nômica e Ambiental (evetea), que 

poderia haver problemas de ordem 
tributária. Por isso, a audiência com 
o ministro teve por objetivo pedir 

celeridade na avaliação do processo 
de suspensão, que pode representar 
atrasos no cronograma dos estudos 
técnicos e consequentemente das 
futuras obras. 

“tenho o compromisso de re-
solver isso o mais rápido possível 
dentro da ética e dos procedimen-
tos técnicos, que devem andar em 
sintonia”, disse o ministro walton. 
ele ainda afirmou que com a res-
posta da diligência feita à Valec, 
vai levar o tema para apreciação 
do plenário do tCU na próxima 
sessão, que acontece na próxi-
ma quarta-feira (25). “o ministro 
mostrou comprometimento com 
os projetos ferroviários brasileiros 
e se disse avesso a paralisações de 
obras, isso é fundamental para nós, 

neste momento”, avaliaram os par-
lamentas. 

Capitalização da Valec
Foi aprovado na Comissão mis-

ta da medida Provisória, compos-
ta por 15 senadores e 15 deputa-
dos, o texto da medida Provisória 
(mP/618) que trata da capitaliza-
ção da Valec. A estatal terá agora 
um incremento no orçamento de 
r$ 15 bilhões para desenvolver os 
projetos ferroviários brasileiros. 
“Nos empenhamos para concretizar 
esse incremento no orçamento da 
Valec e esta decisão garante a con-
tinuidade desta política estratégica 
para o desenvolvimento do brasil, 
que são os projetos ferroviários”, fi-
nalizaram os parlamentares.  

Ascom/Deputado Pedro Uczai  

Auxílio
Projeto de tebaldi prevê saque de FGtS 
para cirurgias

o trabalhador poderá utilizar o sal-
do do Fundo de Garantia por tempo 
de Serviço (FGtS) para pagamento 
de procedimentos cirúrgicos em ca-
sos de urgência, complicação pro-
gressiva de doenças e necessidade de 
reparação de lesões que descaracte-
rizam ou impeçam o reconhecimen-
to da pessoa, é o que prevê o projeto 
de lei de autoria do deputado federal 
marco tebaldi (PSdb/SC). 

de acordo com o deputado marco 
tebaldi, quando o procedimento é re-
alizado pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS), nem sempre o procedimen-
to é feito no momento correto para 
salvar a saúde do paciente. “No SUS, 
as cirurgias de urgência quase sem-

pre não são realizadas no momento 
adequado. É comum uma espera de 
meses, causando risco de vida ou o 
agravamento da doença, resultando 
em um grande sofrimento aos pa-
cientes e familiares”, ressaltou. 

tebaldi afirma que a função do 
FGtS é essencialmente assegurar ao 
trabalhador o atendimento de suas 
necessidades básicas, e que um dos 
principais objetivos de seu projeto é 
aliviar as finanças dos brasileiros.

“Famílias acabam se endivi-
dando, contraindo financiamentos, 
com juros absurdos, em uma me-
dida desesperada para tentar salvar 
a vida de seus entes queridos”, con-
cluiu o deputado.

Deputado federal Marco Tebaldi 
busca uma maior efetividade na 
saúde dos brasileiros 

AI/ Felipe Muniz

Prefeitos de Tigrinhos e São Miguel da Boa Vista receberam do deputado 
Marcos Vieira recursos para utilização nas melhorias da infraestrutura 
dos municípios 

Região 
Tigrinhos e São Miguel da Boa Vista 
recebem recursos

os municípios de tigrinhos e 
São miguel da boa Vista recebe-
ram r$ 100 mil cada do deputado 
estadual marcos Vieira (PSdb). os 
recursos foram repassados aos pre-
feitos na última terça-feira (17), no 
gabinete do deputado, na capital do 
estado.

de acordo com marcos Vieira, 
os convênios liberam recursos do 
Fundo de Apoio aos municípios 
(Fundam), do Governo do estado, 
mas conseguidos por meio de arti-
culação política do deputado.  “São 
municípios pequenos que precisam 
do apoio dos parlamentares, pois as 
Prefeituras não têm condições pró-
prias de fazer investimentos”, disse 
o deputado.

Para o prefeito de tigrinhos, ru-
dimar Guth, o deputado, que já foi 

homenageado diversas vezes pelo 
município, sempre atua em prol do 
desenvolvimento. “Contamos com 
ele para fazer investimentos. em ti-
grinhos vamos usar o dinheiro para 
obras de pavimentação”, explicou 
rudimar.

o destino do recurso em São mi-
guel da boa Vista também será para 
obras de infraestrutura. “Precisa-
mos melhorar as condições das es-
tradas, então esse dinheiro é muito 
bem-vindo, ainda mais pelas mãos 
do deputado, que sempre nos visita 
e conhece bem a nossa realidade”, 
explicou Gilnei Guth, prefeito mu-
nicipal,

o dinheiro será repassado dire-
tamente para a conta da Prefeitura 
mediante convênio de cooperação 
com o Governo do estado.

Ascom/ deputado
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Placar a favor do acolhimento dos embargos infringentes 
pelo Supremo ficou em 6 a 5

11 dos 25 condenados do mensalão 
terão novo julgamento parcial 

mauro de Nadal pede ao dNIt providências 
para restauração de estradas do extremo oeste

DECISÃO 

Reivindicação

Após o voto do ministro Celso de 
mello, o Supremo tribunal Federal 
(StF) decidiu na última quarta-
feira (18) aceitar os embargos 
infringentes, que beneficiam 11 dos 
25 condenados na ação penal do 
mensalão com um novo julgamento 
de partes do processo. 

durante a leitura de seu voto, 
que durou pouco mais de duas ho-
ras, Celso de mello disse que não 
poder votar na última quinta-feira 
permitiu aprofundar sua análise so-
bre o caso. Antes de anunciar a sua 
decisão, o ministro dedicou mais 
de meia hora para explicar porque 
não cederia às pressões populares. 
mello ainda ressaltou que a Corte 
deve sempre observar, em relação 
a qualquer acusado, o direito a um 
"julgamento justo, imparcial e in-
dependente". “o processo penal é 
instrumento garantidor de que a re-
ação do estado à prática criminosa 
jamais poderá constituir reação ins-
tintiva, arbitrária”, analisou. 

Sobre os embargos infringen-
tes, mello também lembrou que o 
projeto de lei sobre o novo Código 
do Processo Penal contempla previ-
são deste tipo de recurso, previsto, 

segundo ele, do primeiro ao último 
regimento interno da Corte. ele 
releu trechos de sua manifestação 
proferida em 2 de agosto de 2012, 
demonstrando que manteve sua 
posição inicial.

Ao acatar os embargos infrin-
gentes, a Corte possibilita aos réus 
que obtiveram quatro votos por sua 
absolvição em algum crime pedi-
rem nova análise para o delito em 

questão, o que prolongará o julga-
mento até o ano que vem. marcos 
Valério, por exemplo, está condena-
do a mais de 40 anos de prisão por 
oito crimes. ele poderá questionar 
apenas a condenação por formação 
de quadrilha. José dirceu, conde-
nado a 10 anos e 10 meses, também 
poderá recorrer contra formação de 
quadrilha. Se for absolvido, cumpri-
rá a pena por corrupção ativa.

Ministro Celso de Mello deu voto decisório e permitiu um novo 
julgamento parcial para 11 dos 25 condenados do Mensalão 

Divulgação/ Supremo Tribunal Federal

As péssimas condições de con-
servação das estradas federais que 
cortam o extremo oeste catarinen-
se levaram o deputado mauro de 
Nadal (Pmdb) a fazer pedido de 
informação ao dNIt para saber de 
quem é a responsabilidade de exe-
cução dos serviços, qual é o valor e 
o prazo para a restauração das ro-
dovias br-163, br-158 entre mara-
vilha e Iraí no rio Grande do Sul e 
br-282 entre São miguel do oeste e 
Xanxerê.

mauro cita a operação tapa bu-
racos na br-163 que está deixando 
a desejar. Segundo o parlamentar, a 
estrada está em estado lastimável e 
compromete a segurança dos mo-
toristas. “É muito comum encon-
trar veículos no acostamento com 
pneus e rodas danificados porque 
não conseguiram desviar dos bura-
cos existentes na pista e no acosta-
mento, além de provocar acidentes 

e colocar em perigo a vida dos mo-
toristas”, disse. 

o deputado foi à tribuna na 
Assembleia Legislativa na última 
quarta-feira (18), para fazer um 
apelo ao dNIt no sentido de que 
o seu pleito seja atendido para dar 

mais tranquilidade às comunidades 
que precisam utilizar as rodovias 
federais da região. “Precisamos de 
uma atenção redobrada para que as 
nossas estradas sejam revitalizadas 
para que a população possa trafegar 
com segurança”, finalizou. 

Mauro De Nadal 
pede solução para as 
péssimas condições 
das rodovias do 
Extremo Oeste 

Ascom/ Deputado

Justiça Eleitoral

Melhorias salariais 

Extinta ação que pedia 
impugnação do mandato do 
prefeito de Cunha Porã

Audiência pública vai debater proposta 
salarial para os policiais

os juízes do tribunal regional 
eleitoral de Santa Catarina (tre/SC) 
decidiram por unanimidade, na úl-
tima segunda-feira (16), extinguir o 
processo que pedia a impugnação do 
mandato eletivo do prefeito de Cunha 
Porã, Jairo rivelino eberling (Pmdb), 
e do seu vice, douglas Golmann 
(Pmdb). Com a decisão, os gover-
nantes do município permanecem 
em seus cargos. Ainda cabe recurso 
ao tribunal Superior eleitoral (tSe).

Para o relator do processo, de-
sembargador Luiz Cézar medeiros, a 
coligação “Cunha Porã para todos” 
não tem legitimidade para ajuizar a 
ação de impugnação, visto que três 
dos partidos que faziam parte da 
aliança não concordaram com o pe-
dido do processo. “Às coligações ‘são 
atribuídas as prerrogativas e atribui-

ções de partido político no que se 
refere  ao processo eleitoral, devendo 
funcionar como um só partido no re-
lacionamento com a Justiça eleitoral 
e no trato dos interesses interpartidá-
rios’”, explicou.

Ainda em seus esclarecimentos, 
medeiros apresentou decisão do tSe 
que afirma a nulidade de “investiga-
ção suscitada sem a aprovação de 
todos os partidos coligados”.  tanto 
representantes do dem quanto do 
Pt, ex-integrantes da união, discor-
daram do ajuizamento da demanda, 
afirmando que o pedido se trata de 
interesse particular e não coletivo da 
coligação.  

A explicação completa do voto 
pode ser vista no Acórdão nº 28.675, 
publicado na última terça-feira (17), 
no site do tre.  

Arquivo

TRE decidiu por unanimidade extinguir o processo contra o prefeito Jairo 
Rivelino Eberling e seu vice Douglas Golmann

A Comissão de Segurança Pú-
blica da Assembleia Legislativa vai 
promover na próxima quarta-feira 
(25), às 11h, uma audiência pública 
para debater a questão salarial dos 
profissionais da área e as negocia-
ções com o Governo estadual.  Se-
rão convidados representantes da 
Associação de Praças do estado de 
Santa Catarina (Aprasc) e do Sindi-
cato dos Policiais Civis de Santa Ca-
tarina (Sinpol-SC).

Segundo o presidente da Co-
missão, deputado estadual maurí-
cio eskudlark (PSd), a intenção é 
contribuir para resolver a situação. 
“A partir de proposta da deputada 
Ana Paula Lima (Pt), resolvemos 
chamar os segmentos para que ex-
ponham quais são as dificuldades 
para se chegar a um entendimento 
com o Governo do estado. É mais 

uma forma de ajudar a equacionar 
esse impasse para seguirmos em 
frente”, disse. 

A situação mais complicada 
acontece com o Sindicato dos Poli-
ciais Civis de SC (Simpol). os poli-
ciais querem uma revisão na estru-
tura de cargos e recusaram a última 
proposta de reajuste do Governo.

 maurício eskudlark (PSd) elo-
giou o trabalho das polícias Civil e 
militar no combate a criminali-
dade em Santa Catarina, ao com-
parar os números do estado com 
o Ceará, que tem população se-
melhante à catarinense. “temos 
quase a mesma população. Lá são 
quase 3.700 homicídios por ano. 
Aqui são cerca de 700”, comparou. 
eskudlark foi convidado a participar 
de uma audiência pública no Ceará 
sobre o tema.
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Se A é o sucesso, então A é igual a X mais Y mais Z. O 
trabalho é X; Y é o lazer; e Z é manter a boca fechada".

Albert Einstein

Crédito brasileiro aumentou 
500% em uma década

em dez anos, o volume de crédito cresceu 500% no país. No mesmo 
período, as taxas de juros das operações de crédito com recursos livres 
recuaram 30,2 pontos percentuais. o spread bancário desceu 16,5 pontos 
porcentuais e o prazo de financiamentos aumentou de 7,3 meses para 
38,4 meses. os números foram divulgados nesta semana pela Associação 
Nacional dos executivos de Finanças. Administração e Contabilidade 
(Anefac). o volume de crédito, segundo a entidade, elevou sua participa-
ção como proporção do Produto Interno bruto (PIb) de 24,7% em 2003 
para 55,2% em 2013. o volume total, considerando recursos livres e dire-
cionados, atingiu em junho deste ano r$ 2,531 trilhões, valor 563% maior 
que os r$ 381,367 bilhões de junho de 2003. Neste período, a inflação me-
dida pelo Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) foi de 70,57%. 

Fronteira Blindada
A receita Federal deu início a duas ações 

específicas para ampliar o combate a fraudes 
no comércio exterior. As ações são integrantes 
da operação permanente Fronteira blindada e 
foram deflagradas no início do mês de setem-
bro. A primeira operação, denominada opera-
ção Nervos de Aço, visa combater fraudes em 
produtos vinculados ao setor siderúrgico, tais 
como telas, arames, fios, etc. Já a segunda ação, 
recebeu o nome de operação Fashion e busca 
combater ilícitos na importação de produtos 
como bolsas, tecidos para abastecer o setor cal-
çadista e bijuterias. Nas investigações realizadas 
pela receita Federal restou evidenciado que, 
em diversas transações comerciais os valores 
declarados foram subfaturados para diminuir 
a margem de incidência dos tributos devidos. 

rock in rio movimenta economia 
também em seus arredores

o rock in rio é o maior evento brasileiro de música, com 85 mil pessoas por dia nesta 
edição, com um lucro previsto de r$ 135 milhões neste ano. Além de gerar empregos formais 
(o número de vagas não é divulgado pela produção), o festival movimenta uma economia 
que ultrapassa os limites da Cidade do rock. os moradores da comunidade Vila Autódromo, 
por exemplo, se reuniram para organizar uma feira gastronômica. Além disso, há um servi-
ço de “primeiros socorros”, no qual os habitantes abrem suas casas para oferecer, por r$ 2 
ou r$ 3, uma ida ao banheiro (”com papel higiênico”, eles frisam) e um chuveiro quentinho 
por r$ 5. É o povo brasileiro usando a criatividade para criar oportunidades de negócios.

A maior parte dos estados destina mais 
dinheiro à guerra fiscal do que ao investi-
mento público. Ao todo, para cada r$ 100 
que os estados investem - para aprimorar 
a infraestrutura local, por exemplo -, r$ 
217 são dados em incentivos tributários 
destinados a trazer empresas de outros 
estados. os dados foram levantados pelo 
economista José roberto Afonso, da FGV, 
que os apresentou em seminário no tribu-
nal de Contas da União. ele lembra que na 
maior parte do mundo se atrai investimen-
tos melhorando o capital humano e físico 
- com educação e justamente melhorando 
rodovias, ferrovias, oferecendo energia -, e 
não através do arsenal tributário. "É óbvio. 
o ganho é permanente e sai mais barato. 
É inevitável, mais dia menos dia, que a 

guerra fiscal seja substituída por uma outra 
forma mais inteligente de promover desen-
volvimento regional", disse. os secretários 
de Fazenda dizem que é impossível não 
entrar no jogo: se um estado não dá incen-
tivos, o vizinho dá e leva suas empresas. 
em evento recente na Folha, o secretário 
da Fazenda de São Paulo, Andrea Calabi, 
contou, sem citar a empresa, que uma 
montadora exigiu 130% do valor da fábrica 
em incentivos para vir ao estado. Assim, 
a guerra fiscal é um campo interessante 
tanto para a ciência econômica - manipu-
lar a tributação é uma boa ferramenta de 
desenvolvimento? - quanto para a ciência 
política: como se decide quem ganha 
subsídios? Será que isso não acontece 
aqui por perto, em nível municipal?

estados preferem guerra fiscal a investir

Receita obriga empresas a preparar dois balanços 
em decisão surpreendente, a receita Federal 

decidiu ressuscitar o padrão contábil brasileiro 
antigo, vigente até o fim de 2007. A Instrução 
Normativa nº 1.397, publicada em 17/09/2013, 
poderá trazer grandes complicações para as 
empresas que já aplicavam as normas contábeis 
internacionais (IFrS), publicadas em 2008, em 
seus cálculos fiscais. A receita Federal optou 
pelo caminho mais fácil - para ela - e decidiu 
obrigar as empresas a manter duas contabi-
lidades separadas: uma para os acionistas e 
outros interessados, seguindo o IFrS, e outra 

para fins tributários, pelo modelo contábil 
vigente até a edição da Lei 11.628, de 2007. As 
empresas terão de apresentar a escrituração 
Contábil Fiscal, uma demonstração financeira 
completa, com direito a balanço patrimonial, 
conta de resultados e mutação do patrimônio 
líquido. tudo duplicado. Na Instrução, o Fisco 
deixa claro que só será isenta a distribuição 
de dividendos feita com base no "lucro fis-
cal", apurado conforme legislação vigente até 
2007, e não o lucro apurado no IFrS, como 
alguns vinham distribuindo desde 2008.

Fotos: Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de Setembro de 2013A/12..................................................................................................

Economia POUPANÇA
HoJe 0,56%

DÓLAR COMERCIAL
ComPrA r$ 2,200

VeNdA r$ 2,202

EURO
ComPrA r$ 2,977

VeNdA r$ 2,978

LIBRA
ComPrA r$ 3,539

VeNdA r$  3,522

OURO (grama)
r$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,16

IGP-m 0,15 

IPCA 0,24

SALÁRIO
r$ 678,00

3664 1865 - Av. Sul Brasil 
Bairro Civemara

Alteração foi necessária devido a um compromisso de 
última hora na agenda do palestrante Napoleão bernardes

1º Fórum empresarial é 
transferido para o dia 30

Indústria do estado amplia as vendas

OPORTUNIDADE

Santa Catarina

A comissão organizadora do 1º 
Fórum empresarial comunica a todos 
que o evento que seria realizado na 
próxima segunda-feira (23), foi trans-
ferido para o dia 30, segunda-feira da 
semana seguinte. A alteração foi ne-
cessária devido a um compromisso de 
última hora na agenda do palestrante 
principal, o prefeito de blumenau, Na-
poleão bernardes.

devido a essa mudança, foi trans-
ferida toda a programação do evento 
para o dia 30, nos mesmos horários. A 
programação, seguindo o tema “Ino-
vando e Capacitando Pessoas”, inicia 
às 16h30, na Informar/Unopar, onde 
serão realizadas quatro oficinas sobre 
os assuntos: meios de pagamento e ge-
renciamento de fluxo de caixa (Cleber 
morlin); Comunicação e marketing 
(Thiago Freitas); Fatores de sucesso e 

tendências de mercado (márcio ran-
gel); e os desafios do empreendedor 
na condução de seu próprio negócio 
(Neidi Krewer Cassol).

As oficinas ocorrem de forma 
paralela e têm duração de aproxima-
damente uma hora. A segunda parte 
da programação tem como local o 
maravilhas Park Hotel. Às 19h, haverá 
apresentação cultural da orquestra 
municipal de Violões de Itapiranga, 
formada por 45 crianças e jovens. 
Na sequência, às 20h, o prefeito de 
blumenau, Napoleão bernardes, fará 
a palestra “Quando não é hora de 
desistir!”, abordando sobre sua histó-
ria da vida pública e gestão eficiente 
como meta, destacando sua trajetória 
de empreendedorismo jovem dentro 
da política.

os ingressos podem ser adquiri-

dos junto à CdL/Associação empre-
sarial ou com integrantes do Núcleo 
do Jovem empreendedor. Associa-
dos, nucleados e estudantes pagam 
um valor diferenciado: r$ 20 (oficina 
+ apresentação cultural + palestra) 
ou r$ 15 (apresentação cultural + 
palestra). A empresa que adquirir 10 
ingressos, no valor de r$ 20, ganha 
um de cortesia. Quem não for asso-
ciado à entidade, paga o valor de r$ 
30 (oficina e/ou apresentação cultu-
ral/palestra).

A entidade promotora do evento, 
CdL/Associação empresarial de ma-
ravilha, em conjunto com o Núcleo 
do Jovem empreendedor, apoiador 
desta ação, e o Sicredi Alto Uruguai, 
patrocinador oficial, agradece a com-
preensão de todos e fica à disposição 
para mais esclarecimentos.

o faturamento das indústrias 
catarinenses registra alta de 1,4% 
no acumulado de janeiro a julho de 
2013, na comparação com o mesmo 
período do ano passado. A eleva-
ção no indicador ocorre apesar da 
queda de 3,12% no acumulado das 
exportações até agosto, também na 
comparação com 2012. os dados 
constam de levantamento divulgado 
na segunda-feira (16) pela Federa-
ção das Indústrias de Santa Catarina 
(FIeSC).

entre os setores que se destacam 
pela alta no faturamento estão veí-
culos automotores e autopeças, que 
teve elevação de 14,8%, produtos de 
metal (12,1%) e minerais não metáli-
cos (11,4%). Já o recuo nas exporta-

ções foi puxado pelos segmentos de 
motocompressores herméticos, com 
queda de 22,74%, e carne suína, que 
registrou vendas externas 13,55% 
menores.

Além da alta nas vendas totais, a 
indústria do estado tem desempe-
nho positivo em indicadores como 
horas trabalhadas (1,2%) e massa sa-
larial (4%). No acumulado de janeiro 
a julho, se destacam em faturamento 
os setores de veículos automotores e 
autopeças, que cresceu 14,8%, pro-
dutos de metal (12,1%) e minerais 
não metálicos (11,4%).

Na comparação entre julho de 
2012 e julho de 2013, a elevação des-
tes indicadores é mais acentuada, 
com o faturamento subindo 8,3%, as 

horas trabalhadas crescendo 6,6% e 
a massa salarial aumentando 3,9%. 
Neste mês se destacaram, no fatu-
ramento, os setores de máquinas e 
equipamentos, com alta de 21,4%, 
produtos de madeira (+19,9%) e pro-
dutos alimentícios (+17,2%). 

A utilização da capacidade insta-
lada está em 83,4% no acumulado de 
janeiro a julho, contra os 82,4% regis-
trados no mesmo período de 2012. 
Se destacam os setores de máqui-
nas e equipamentos, com utilização 
de 91%, celulose e papel (89,2%) e 
metalurgia (87,4%). Já os segmentos 
que apresentam os menores índices 
de utilização são os de bebidas, com 
57,5%, produtos de metal (61,1%) e 
produtos diversos (72,8%).

Tributação 
Fecomércio-SC estuda medida judicial contra 
a manutenção da multa de 10% do FGTS

A Federação do Comércio de bens, 
Serviços e turismo de Santa Catarina 
(Fecomércio-SC) estuda a possibilida-
de de ingressar com medidas judiciais 
cabíveis em face da provável aprovação 
da proposta de redestinação da receita 
do adicional de 10% sobre o saldo do 
Fundo de Garantia por tempo de Ser-
viço (FGtS), paga pelos empregadores 
em demissões sem justa causa, para o 
custeio do programa minha Casa, mi-
nha Vida. Segundo a Fecomércio-SC, 
os pressupostos para alteração de um 
tributo não estão sendo respeitados 
no projeto de lei apresentado como 
proposta alternativa, além do que, uma 
contribuição que foi instituída em cará-
ter temporário não deve ser convertida 
em tributo de prazo ilimitado.

Para a Fecomércio-SC, a nova 
proposta que utiliza o adicional para 
o financiamento do programa minha 
Casa, minha Vida é uma forma de legi-
timar o redirecionamento de recursos 
que são de propriedade de um fundo 
dos trabalhadores para os cofres da 
União. Já há algum tempo a receita ad-
vinda da multa de 10% não vinha sen-
do direcionada para o Fundo, mas sim 
diretamente para o orçamento Geral 
da União. Isto fez com que a dívida do 
tesouro para com o fundo dos traba-
lhadores só crescesse. em 2011, ela era 
de r$ 3,049 bilhões, fechando 2012 em 
r$ 7,217 bilhões.

o que agrava a situação é o fato de 
que, recentemente, o dinheiro da mul-
ta passou a ser integrado às receitas da 
União para ajudar no cumprimento 
das metas de superávit primário. As-
sim, o descontrole nos gastos do Gover-

no Federal vem sendo coberto por um 
desvio da finalidade original da multa 
do FGtS. ou seja, ao invés de reduzir 
os gastos do setor público, o Governo 
mantém de maneira arbitrária um cus-
to adicional para a atividade produtiva.

A Fecomércio-SC, que acompanha 
esta matéria desde sua proposição no 
Senado e, posteriormente, na Câma-
ra, trabalhou incessantemente junto 
à bancada parlamentar catarinense 
defendendo a extinção desta cobrança 
indevida e entende que a manutenção 
do veto ao PLP 200/2012 pelo Congres-
so, na sessão de terça, foi um equívoco 
político, com consequências jurídicas e 
econômicas importantes ao setor pro-
dutivo e à economia brasileira.

Sessão conjunta
o Congresso Nacional manteve 

todos os vetos presidenciais levados 
à votação na noite de terça-feira. o 
veto ao Projeto de Lei Complementar 
200/12, que extinguia a multa adicional 
de 10% sobre o FGtS, foi o mais polê-
mico da sessão conjunta. Para assegu-
rar a manutenção do veto, o Governo, 
que desde a semana passada vinha 
mantendo entendimentos com sua 
base no Congresso, apresentou projeto 
para garantir a utilização do dinheiro 
da multa no financiamento exclusivo 
do programa minha Casa, minha Vida. 
o PLP 328/13, que prevê a devolução 
do dinheiro da multa ao trabalhador 
demitido sem justa causa no momen-
to em que ele se aposentar, caso não 
tenha sido beneficiado pelo programa 
minha Casa, minha Vida, já tramita na 
Câmara em regime de urgência.

Nilson Bastian/Câmara dos Deputados

Sessão da Câmara dos Deputados na última terça-feira (17), quando a 
base governista garantiu a manutenção do veto presidencial
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

SBu faz Campanha de Câncer de 
Pênis Zero de 26 a 29 de setembro

Para orientar e atender a po-
pulação, a Sociedade brasileira de 
Urologia (SbU), em parceria com o 
Instituto Lado a Lado pela Vida, re-
aliza de 26 a 29 de setembro a Cam-
panha de Câncer de Pênis Zero. A 
campanha tem como padrinho o 
ex-jogador de futebol e atual técni-
co do Al-Gharafa (Qatar), Zico.

de acordo com o Instituto Na-
cional do Câncer (INCA), o tumor 
representa 2% de todos os tipos 
de câncer que atingem o homem, 
sendo mais frequente nas regiões 
Norte e Nordeste. Segundo o data/
SUS, há cerca de mil amputações 
por ano do órgão. A doença está 
relacionada às baixas condições so-
cioeconômicas e de informação, à 
má higiene íntima e a homens que 
não se submeteram à circuncisão 
(remoção do prepúcio, pele que re-
veste a glande – a “cabeça” do pê-
nis). o estreitamento do prepúcio é 
um fator de predisposição ao cân-
cer peniano, assim como a infecção 
pelo vírus HPV. 

o câncer de pênis é um dos 
poucos que se é possível prevenir. 
basta lavar o pênis com água e sa-
bão, puxando o prepúcio – a pele 
que encobre a glande – principal-

mente após relações sexuais ou 
masturbação, usar preservativo nas 
relações sexuais e fazer a cirurgia 
em caso de fimose ou exuberância 
de prepúcio na puberdade. 

A maior incidência mundial de 
câncer de pênis é encontrada na 
Índia, com taxas de 3,32 casos a 
cada 100 mil habitantes, e a menor 
incidência nos judeus nascidos em 
Israel, com taxas próximas a zero. 
Nos estados Unidos, a incidência é 
de 0,2 casos para cada 100 mil ha-
bitantes.

Recomendações
- Lavar o pênis diariamente com 

água e sabão, principalmente após 
relações sexuais ou masturbação;

- ensinar ao menino, desde cedo, 
como fazer a higiene do pênis. É preciso 
puxar a pele e limpar;

- realizar autoexame mensalmente. 
Puxe a pele e verifique se há alguma le-
são na região; 

- Usar preservativo nas relações se-
xuais;

Ao notar qualquer alteração no pê-
nis, visite o urologista.

Fatores de risco
- Fimose – pele que impede a expo-

sição da glande (cabeça do pênis);
- Acúmulo de esmegma (secre-

ção branca resultante da descama-
ção celular);

- Higiene local precária;
- Falta de informação sobre a 

doença;
- má situação socioeconômica e 

educacional das pessoas, em geral 
moradoras de regiões mais caren-
tes, como o Norte e Nordeste.

Sintomas 
o autoexame do pênis é funda-

mental para detectar as caracterís-
ticas apresentadas abaixo:

- Perda de pigmentação ou 
manchas esbranquiçadas;

- Feridas e caroços no pênis que 
não desapareceram após tratamen-

to médico e apresentem secreções e 
mau cheiro;

- tumoração no pênis e/ou na 
virilha (íngua);

- Inflamações de longo período 
com vermelhidão e coceira, princi-
palmente nos portadores de fimose. 

Ao observar qualquer um des-
ses sinais, é necessário procurar um 
médico imediatamente.

Diagnóstico
o paciente apresenta inicial-

mente lesão vegetante ou úlcero-
vegetante, que acomete inicialmen-
te a glande (80%), prepúcio (15%) 
ou sulco coronal (5%). Quando 
diagnosticado em estágio inicial, o 
câncer de pênis apresenta elevada 
taxa de cura. No entanto, de acordo 

com o INCA, mais da metade dos 
pacientes demoram até um ano 
após as primeiras lesões aparecem 
para procurar o médico.

Tratamento
 o tratamento depende da ex-

tensão local do tumor e do compro-
metimento dos gânglios inguinais 
(ínguas na virilha). Cirurgia, radio-
terapia e quimioterapia podem ser 
oferecidas. A cirurgia é o tratamen-
to mais frequentemente realizado 
para controle local da doença. o 
diagnóstico precoce é fundamen-
tal para evitar o crescimento desse 
tipo de câncer e a posterior ampu-
tação do pênis, que traz consequ-
ências físicas, sexuais e psicológi-
cas ao homem.

Divulgação
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Palestras nas escolas, campanhas, demonstração 
de resgate veicular e a audiência pública fazem 
parte da Semana do Trânsito em Maravilha

Uma questão de respeito e educação

TRâNSITO 

ILAINE ROHDEN

A 
Semana Nacional de 
trânsito 2013 come-
çou oficialmente na 
última quarta-feira 
(18) e segue até a pró-

xima quarta-feira (25). o tema 
deste ano é “Álcool, outras drogas 
e a segurança no trânsito: efeitos, 
responsabilidades e escolhas”. 
A Semana Nacional de trânsito 
faz parte da década mundial de 
Ação pela Segurança no trânsito, 
estabelecida pela organização 
mundial da Saúde (omS). 

em maravilha, as atividades 
estão sendo organizadas pelo Se-
tor de trânsito do município, em 
parceira com o Conselho muni-
cipal de Segurança (Conseg) e os 
Centros de Formações de Condu-
tores (CFCs). 

de acordo com o diretor de 
trânsito de maravilha, Valdemir 
Andretta, entre as atividades que 
foram e estão sendo desenvolvi-
das têm palestras educativas nas 
escolas e audiência pública. “ou-
tra ação é em parceria com o Leo 
Clube, que desenvolve a campa-
nha ‘Imposto Zero para Cerveja 
sem Álcool’. A campanha incenti-
va a diminuição do valor da cer-
veja sem álcool”, destaca. 

Na próxima sexta-feira (27), 
o Corpo de bombeiros realizará 
uma demonstração de resgate 

veicular, na frente da Universi-
dade do oeste de Santa Catarina 
(Unoesc). o objetivo da demons-
tração foi exemplificar como e o 
que ocorre em um acidente de 
trânsito, bem como quais os pro-
cedimentos necessários para fa-
zer um resgate. 

Para a psicóloga especialista 
em Psicologia do trânsito, Fa-
biane Gialdi, o trânsito é um am-
biente social, que foi feito para 
ajudar a organizar as coisas. “As 
pessoas precisam pensar mais 
no coletivo. A gente tem que ti-
rar um pouco esse pensamento 
do individual e pensar que ali é 
um espaço em que todos estão 
usando e não só eu. Que quando 
as pessoas entrassem em um car-
ro elas realmente pensassem na 
responsabilidade que elas têm. 
eu costumo dizer que carteira de 
motorista não é um direito de to-
dos, na verdade é um direito con-
quistado diante de uma aptidão”, 
frisa.

Audiência pública
Fabiane está auxiliando na 

organização da audiência pú-
blica que acontece na próxima 
quarta-feira (25) na Câmara de 
Vereadores, com início às 19h, e 
destaca que é muito importante a 
participação da população, pois 
acredita que a audiência pública 
é um espaço, uma oportunidade 

Fabiane Gialdi é psicóloga especialista em Psicologia do Trânsito

 Palestras 
Fazendo parte do cronogra-

ma da Semana do trânsito de 
maravilha, as palestras educa-
tivas e preventivas estão sendo 
realizadas nas escolas estaduais 
e municipais. As palestras, que 
iniciaram na segunda-feira (16) 

e seguem até a próxima semana, 
são desenvolvidas pelos Centros 
de Formação de Condutores ma-
ravilha, entre rios e S.A., e estão 
sendo ministradas pelo instrutor 
de trânsito Semildo moraes. 

Nas palestras estão sendo 
abordados temas como cinto 
de segurança, faixa de pedestre, 
como embarcar no ônibus, como 
descer do ônibus, sobre álcool, 
drogas. “de um modo geral so-
bre segurança para as crianças 
na escola e na rua também”, frisa 
moraes.

o instrutor frisa que também 
está sendo tratado como andar 
de bicicleta, e ações que devem 
ser seguidas na escola e fora 
dela. “Acredito que o maior erro 
é que poucas crianças atraves-
sam a rua na faixa de segurança, 
muitas não andam três ou quatro 
metros para atravessar na faixa e 
acabam cometendo uma irregu-
laridade”, destaca.

Para moraes, é preciso ter 
conscientização porque as pes-
soas não param na faixa de pe-
destre, sendo que muitas vezes 
tem crianças e idosos e mesmo 
assim eles não param, e isso 
precisa mudar. “eu acredito que 
as crianças vão cobrar mais dos 
pais o uso do cinto e mesmo nos 
ônibus ou vans é necessário usar 
o cinto, é uma segurança que se 
tem”, justifica.

de mediar a opinião pública com 
o Poder Público. 

Conforme a psicóloga, o ob-
jetivo da audiência é levantar al-
gumas informações que possam 
estar subsidiando o trabalho da 
empresa que está fazendo o estu-
do sobre o trânsito no município. 
“Precisamos saber a forma como 
a nossa sociedade pensa, a nos-
sa cultura, para que isso possa 
fornecer uma informação a mais 
para o estudo que está sendo fei-
to, até para que possa ter uma 
viabilidade”, frisa.

durante a audiência públi-
ca serão debatidos os seguintes 
assuntos: mobilidade urbana; 
controle eletrônico de velocida-
de; estacionamentos; rotatórias; 
calçadas; consumo de bebida 
alcoólica em eventos; ciclovias; 
sinalização; contratação de pro-
fissionais (engenheiros, arquite-
tos urbanistas); e campanhas de 
conscientização. 

ela acrescenta que as pes-
soas poderão expor o que pen-
sam. “Nós temos que começar 
a pensar o nosso trânsito não a 
curto prazo, mas nós temos que 
começar a pensar que maravilha 
é uma cidade que está crescendo 
e de repente algumas ações não 
vão ser implantadas de imediato, 
mas daqui 10 ou 15 anos”, explica. 

Fabiane acredita que é ne-
cessário planejar o trânsito de 

forma que ele dê mobilidade, 
que o trânsito tenha a fluidez nas 
questões do dia a dia, do meio 
ambiente e do município. “eu 
trabalho diretamente com isso, 
eu sou motorista e pedestre e 
posso dizer que é visível que a 
gente precisa começar a pensar 
nas questões do trânsito”, avalia.

Palestras estão sendo ministradas nas escolas municipais e estaduais 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Veículos devem respeitar a faixa de pedestre, assim como os pedestres 
também devem respeito aos motoristas
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Genessi Cruz, 
dona de casa 

Falta respeito dos moto-
ristas nas faixas de pedestre, 
assim como, muitos pedestres 
não respeitam e atravessam 
as ruas em locais indevidos. 
Precisa mais atenção e sinali-
zação dos motoristas, além de que muitos mo-
toristas também não respeitam os semáforos. 

Liomar Wahlbrink, 
instrutor de trânsito

As pessoas precisam se 
conscientizar dos seus atos, e 
educação é fundamental para 
isso, desde parar na faixa de 
pedestres, como sinalizar antes 
de entrar em uma via ou sair 
dela. Como formadores de motoristas precisa-
mos auxiliar a educar as pessoas para terem o 
conhecimento correto e necessário para serem 
bons motoristas. o que falta para os motoristas 
e pedestres na grande maioria é o respeito. res-
peitar a sinalização é muito importante. 

Marelise Biasoli, 
cabeleireira

Acredito que as pessoas 
devam cuidar mais a prefe-
rencial das rótulas que é um 
dos locais que mais dá aci-
dentes na cidade. o municí-
pio está crescendo e as pes-
soas precisam evoluir junto com ele. e outro 
ponto que acho importante e que precisaria 
ter mais é a presença da polícia nas ruas, cui-
dando e fiscalizando. 

Andreia Segalin, 
assistente social 

As pessoas precisam res-
peitar a sinalização, rótulas e 
faixas de pedestre. os moto-
ristas não respeitam a prefe-
rência dos pedestres. Precisa-
mos ter estes cuidados, é uma 
questão de respeito com o outro e consigo. 
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CICLISTA NOTA 10

em função da Semana Nacio-
nal do trânsito, o Centro de 
Formação de Condutores 
(CFC) entre rios promoverá 

no próximo sábado (28) a campanha 
“Ciclista nota 10”. 

de acordo com o diretor geral do 
CFC, Liomar wahlbrink, o objetivo 
da atividade é ensinar às crianças a 
forma correta de andar de bicicle-
ta, possibilitando assim um trânsito 
mais seguro. “Precisamos ajudar 
a desenvolver a responsabilidade 
no trânsito desde cedo, para que as 
crianças possam ser motoristas res-
ponsáveis no futuro, além de ensinar 

agora a forma correta de andar de bi-
cicleta, evitando acidentes”, destaca.

Podem participar da campanha 
crianças de até 12 anos, que devem 
se inscrever na autoescola até na 
próxima quinta-feira (26). “As crian-
ças que quiserem participar devem 
levar uma foto 3x4 para fazer a ins-
crição. esta foto será usada na car-
teirinha de ‘Ciclista nota 10’ que 
será entregue no dia da atividade”, 
explica o diretor geral. Além disso, 
as crianças devem levar as suas bi-
cicletas.

As atividades iniciam às 13h 
com palestra educativa na sede da 

autoescola entre rios, na Avenida 
Anita Garibaldi. Após a palestra os 
participantes se deslocarão até a pis-
ta de treinamento de motocicleta da 
autoescola para dar uma volta com 
suas bicicletas. Por volta das 15h será 
feita a distribuição da carteira ciclis-
ta nota 10, e às 15h30 serão distribuí-
dos sorvetes e feito o sorteio de uma 
bicicleta aos participantes. 

Caso chova, a programação será 
transferida para o dia 05 de outubro.

90% dos acidentes podem 
ser evitados se as pessoas 

tomassem mais cuidado

O QUE NÓS PRECISAMOS 
MUDAR E PODEMOS 

FAZER PARA MELHORAR O 
TRâNSITO EM MARAVILHA?

A equipe de reportagem foi às 
ruas de maravilha e pediu o que as 
pessoas, tanto motoristas quanto 
ciclistas, motociclistas e pedestres 

poderiam fazer para melhorar o 
trânsito no município. 

A maioria dos entrevistados res-
saltou a necessidade de melhorias 

na infraestrutura viária da cidade, 
como buracos, faixas de pedestres 
apagadas, falta de estacionamento, 
mão-única, entre outras, pontos es-

tes que estão sendo estudados pela 
empresa que está fazendo o estudo 
no município. Confira a opinião de 
alguns cidadãos maravilhenses:

SITUAÇÃO DO TRâNSITO

Para a psicóloga Fabiane Gial-
di, a situação do trânsito em ma-
ravilha está preocupante. “Chega-
mos numa situação em que ou a 
gente realmente começa a mudar 
a nossa situação em relação ao 
trânsito ou vai ser tarde demais”, 
avalia.

Fabiane comenta que as pes-
soas associam maravilha como 
uma cidade pequena e que os 
números não assustam, mas con-
forme ela, os índices são alar-
mantes. “A nossa média aqui está 
praticamente o dobro de mortes 
no trânsito com relação a média 
nacional”, comenta.

em um estudo feito pelo data-
sus em 2010 que aponta os indica-
dores de mortalidade, consideran-
do óbitos por acidente de trânsito 
em uma taxa  por 100 mil habitan-
tes, maravilha apresenta 11 mor-
tes, o que significa uma média de 
49,77. No mesmo estudo Santa 
Catarina apresenta 1.860 mortes, 
uma média de 29,77, a região Sul 
apresenta 7.407, média de 27,05 e 
o brasil registrou 41.720, apresen-
tando uma média de 21,87 mortes 
por 100 mil habitantes. 

A psicóloga citou outro estu-
do que apontou que os índices 
alarmantes estavam em cidades 
consideradas pequenas, com me-
nos de 50 mil habitantes. “A nossa 
tendência, assim como a tendên-
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cia nacional é ficar cada vez pior. e 
eu não me refiro só a mortes, tem o 
dinheiro público que se gasta com 
estas mortes que poderiam estar 
sendo usados no tratamento de 
doenças. tem o transporte destas 
pessoas, o leito, o medicamento, o 
hospital que poderiam estar sen-

do usados em doenças”, destaca, 
exemplificando que mais de 90% 
dos acidentes podem ser evita-
dos se as pessoas tomassem mais 
cuidado, prestassem atenção, diri-
gissem com prudência e na veloci-
dade permitida, e principalmente 
sem beber.
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Destaque Empresarial

H
á aproximadamen-
te 10 anos, a em-
presa ruxiê existe 
em maravilha, po-
rém os atuais pro-
prietários, rosân-

gela Pfluck e Carlos Alberto Stein, 
já adquiriram a loja montada e em 
exercício em dezembro de 2006, na 
época ela estava localizada na Ave-
nida Presidente Kennedy, 831, no 
bairro Padre Antônio. 

Conforme os proprietários, logo 
que adquiram a loja eles somente 
deram continuidade ao trabalho 
que já vinha sendo feito pelos an-
tigos proprietários, apenas aprimo-
rando os produtos e buscando por 
novos clientes e parcerias. “Nessa 
época trabalhávamos com o desen-
volvimento de coleções de moda e 
vendíamos para os estados do Para-
ná, Santa Catarina e rio Grande do 
Sul, através de mostruário com ven-
dedores externos”, explicam. 

Sentindo a necessidade de um 
espaço mais amplo e melhor loca-
lizado, a ruxiê mudou-se em outu-
bro de 2009 para o atual endereço 
na Avenida Sul brasil, 743, sala 02, 
no Centro. Na nova sala, foi monta-
do um ponto de vendas juntamente 
com a confecção, disponibilizando 
produtos de fabricação própria. Já 
em 2010, sentindo a competiti-
vidade no mercado da moda, os 
proprietários optaram para a mu-
dança de segmento, passando a 
desenvolver e fabricar uniformes 
empresariais, atendendo a região 
oeste catarinense. Atualmente, a 
empresa conta com três colabora-
dores, além da sócia rosângela e 
do sócio Carlos, que também atua 
como representante comercial da 
marca.

 
Jornal O Líder – Como sur-

giu a ideia de criar uma empresa 
neste ramo? Quem foram os pre-
cursores desta ideia?

Como eu (rosângela) sem-
pre trabalhei em indústria têxtil, 
a ideia de ter o próprio negócio 
sempre era um plano de futuro, aí 
na época em que a empresa ruxiê 
estava à venda o interesse pela 
compra e aquisição foi imediata.

Jornal O Líder – Na trajetória 
da empresa, quais foram às prin-
cipais inovações? 

Consideramos como principal 

inovação a mudança de segmen-
to de fabricação, onde no início 
trabalhávamos com o desenvolvi-
mento de produto de moda e em 
2010 passamos a nos especializar 
no desenvolvimento de uniformes 
empresarias e toda linha de perso-
nalizados em geral.

 
Jornal O Líder – Qual o públi-

co-alvo e quais produtos a em-
presa oferece? 

Nosso público-alvo são as 
empresas, entidades, grupos, aos 
quais a empresa oferece toda li-
nha de uniformes empresariais e 
personalizados.

 
Jornal O Líder – Quais os ser-

viços e produtos mais procura-
dos pelos clientes?  

todos os produtos têm a sua 
procura, mas dentre os principais 
temos os jalecos, calças e bermu-
das em tecido pesado, camisetes 
femininos, camisas masculinas, 
jaquetas masculinas e femininas, 
terninho e blazer feminino, ca-
misetas masculinas, baby looks 
femininas, polos masculinas e fe-
mininas. 

Jornal O Líder – Quem faz os 
modelos do vestuário e qual o es-
tilo da empresa?

Como frisado acima, sempre 
trabalhei em indústria têxtil, sou 
formada em estilismo e pós-gra-
duada em design de moda, então 
sou eu quem desenvolve os mode-
los dos uniformes oferecidos pela 
empresa ou de acordo com o de-
sejo do cliente.

Jornal O Líder – Qual é o obje-
tivo da empresa?

Nosso principal objetivo é sa-
tisfazer as necessidades do nosso 
cliente com atendimento, produ-
tos e serviços de qualidade, pois 
nada pode ser mais gratificante 
para um profissional do que a sa-
tisfação do consumidor.

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa?

Atendemos todo tipo de em-
presa, desde a pequena empresa 
até a grande, sem ter a necessi-
dade de a pequena empresa fazer 
uniformes em grande quantidade, 
quando muitas vezes esta possui 
poucos colaboradores, outro di-

ferencial é a necessidade de fazer 
peças sob medida, isso a empresa 
também oferece.

 
Jornal O Líder – O que falta 

para melhorar ainda mais os ne-
gócios?

A maior dificuldade enfrenta-
da hoje pela empresa é a falta de 
mão de obra qualificada, deixan-
do muitas vezes de atender clien-
tes por não ter pessoal disponível 
para a produção do produto. ou-
tro fator que não podemos deixar 
de citar é a alta carga tributária 
paga pelas empresas brasileiras, 
o que torna cada vez mais difícil a 
pequena empresa se manter com-
petitiva no mercado.

  
Jornal O Líder – Na visão de 

vocês, qual o segredo para o su-
cesso?

Construir ou dar andamento 
a um negócio é algo que todo em-
preendedor tem que ter orgulho 
em fazer, um negócio nunca está 
completo, ele evolui constante-
mente. Hoje para uma empresa 
sobreviver no mundo empresa-
rial e ter sucesso, ela precisa ter 
alguns fatores e qualidades essen-
ciais para o seu desenvolvimento. 
Alguns destes importantes fato-
res envolvem a qualidade dos pro-
dutos e serviços oferecidos, mas 
com certeza, o mais importante 
destes fatores é a força e determi-
nação de seu respectivo adminis-
trador, caminhando juntamente 
com sua equipe de colaboradores, 
todos juntos em direção ao mes-
mo propósito. o grandioso su-
cesso empresarial não é algo fácil 
de conquistar, mas também não 
é algo impossível de se alcançar, 
é uma constante evolução, uma 
constante caminhada.

 
Jornal O Líder – Algo mais 

que gostaria de destacar sobre a 
empresa?

Gostaríamos de agradecer pri-
meiramente a deus pelo dom da 
vida, ao jornal o Líder pela opor-
tunidade de levar aos leitores um 
pouco sobre a nossa história e tra-
balho realizado, aos nossos clientes 
pela confiança em nós depositada, 
pois são eles a razão maior do nosso 
trabalho e dedicação. Aos amigos e 
familiares pelo apoio e dedicação 
em todos os momentos. obrigada.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

http://www.sucessoempresarial.com/
http://www.sucessoempresarial.com/
http://www.sucessoempresarial.com/
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Geral 
BOA NOTÍCIA 

o valor repassado a UtI do Hospital São José será de r$ 780 mil, dividido em 12 parcelas 
de r$ 65 mil 

Governo do estado confirma repasse de recursos 
para UtI do Hospital São José

Na última quarta-feira (18), o 
secretário de desenvolvimento 
regional de maravilha, Valci dal 
maso, recebeu a informação da 
secretária de estado da Saúde, 
tânia eberhardt, confirmando o 
repasse de recursos para a Unida-
de de terapia Intensiva (UtI) do 
Hospital São José de maravilha. 

de acordo com a secretária 
tânia, o valor repassado a UtI do 
Hospital São José será de r$ 780 
mil, dividido em 12 parcelas de 
r$ 65 mil. este valor será utiliza-
do para a quitação do déficit em 
relação à manutenção da Unida-
de de tratamento Intensivo. 

Conforme o secretário Valci 
dal maso, a autorização de con-
vênio irá acontecer hoje (21), na 
visita do governador do estado, 
raimundo Colombo, a maravilha. 
o encontro acontece às 9h30 na 
Câmara de Vereadores do muni-
cípio. 

UTI DE MARAVILHA 
SERÁ MANTIDA 

De acordo com a direção, 
este convênio ajudará na manu-
tenção da utI, mas não passa de 
uma medida paliativa 

Após a confirmação do con-
vênio da última quarta-feira (18), 
a equipe de redação do jornal o 

Líder entrou em contato com a di-
retora do Hospital São José, Neiva 
Schaefer, para obter maiores in-
formações sobre o repasse para a 
manutenção da Unidade de tera-
pia Intensiva (UtI) de maravilha. 

“Ficamos muito felizes nesta 
semana quando soubemos que 
haverá a assinatura do convênio 
para a UtI de maravilha, desta 
forma, garantimos para a popu-
lação de maravilha e região que 
a manteremos em pleno funcio-
namento, afinal, este convênio 
vem nos beneficiar para a sua 
manutenção, possibilitando o pa-
gamento do déficit que hoje ultra-
passa o montante de r$ 700 mil”, 
disse Neiva.

Porém, de acordo com a 
direção do Hospital São José, 
esta medida é paliativa. “Com 
a assinatura deste convênio 
ficaremos doze meses tranquilos, 
afinal, estaremos garantidos com 
uma parcela de mais de r$ 60 mil 
mensais para a manutenção. A 
nossa preocupação, é que após 
o encerramento deste convênio, 
estaremos novamente nesta 
problemática e ainda, estaremos 
em ano político onde sabemos 
das limitações trazidas pela Lei 
eleitoral”, ressaltou.

Com esta preocupação, a dire-
ção do Hospital São José de ma-
ravilha buscará conversar com os 
representantes para que seja pos-

sível um convênio sem prazo de 
validade. “Necessitamos de um 
convênio vitalício para que as 
atividades da UtI de maravilha 
não sofram mais com a falta de 
verbas para a manutenção. Que-
remos transformar maravilha 
num polo da saúde catarinense, 
e para isso precisamos do apoio 
de todos os órgãos governamen-
tais e das nossas autoridades”, fi-
nalizou Neiva. 

 O convênio de R$ 780 mil será 
assinado hoje (21) pelo governador 

Raimundo Colombo, que estará 
cumprindo agenda em Maravilha  

Foto: Arquivo/O Líder
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Ferramenta da Serasa pontua consumidores de 0 a 1000 
e classifica bons e maus pagadores, o Concentre Scoring, 
que chegou no ano passado já foi parar na Justiça 

DéBORA CECCON
debora@sistema103.com.br

As pessoas podem não saber, mas 
uma pontuação define o tamanho do 
crédito delas no mercado e estar com 
as contas em dia não é mais garantia 
de portas abertas no comércio e com-
pra financiada fácil. o consumidor 
pode não saber, mas empresários e lo-
jistas podem analisar a combinação de 
900 dados ligados ao CPF para decidir 
se, mesmo com o nome limpo, o clien-
te pode ou não comprar a prazo ou 
conseguir um financiamento. A Serasa 
experian, empresa que, entre outros 
serviços, identifica os consumidores 
inadimplentes, criou um sistema que 
pontua o cliente. o Concentre Scoring, 
como é chamado o produto, classifica 
o consumidor como bom ou mau pa-
gador.

o serviço combina informações 
positivas e negativas sobre o consumi-
dor como endereço, telefone, filiação, 
emissão de cheques sem fundos, dívi-
das com credores e instituições finan-
ceiras e hábitos de pagamento. A partir 
do perfil traçado, o software estabelece 
uma nota entre zero e 1000, sendo zero 
para o consumidor com maior proba-
bilidade de não pagar a dívida dentro 
de um ano. o cadastro pode acabar 
limitando o crédito dos consumidores 
por meio da pontuação do Concentre 
Scoring, mesmo que ela não tenha au-
torizado tal avaliação. 

Conforme o advogado e presiden-
te da ordem dos Advogados do brasil 
(oAb) da subseção de São miguel do 
oeste, elói bonamigo, a pontuação 
das pessoas no Concentre Scoring 
do Serasa é feita sem autorização dos 
consumidores, diferente do recen-
te Cadastro Positivo aprovado em lei 
que é feito mediante autorização do 
consumidor. Além disso, ele relata que 
este fato é questionado por muitos, por 
não terem autorizado a fazer parte des-
ta pontuação do cadastro. “As pessoas 
não sabem de maneira clara como é 
que é feita esta pontuação, pois tem 
casos de pessoas que nunca deixaram 
de fazer algum pagamento e em situa-
ções tem crédito negado devido a este 
cadastro”, observa ele. bonamigo afir-
ma que acredita ser ilegal a pontuação 
aos consumidores, porém questiona 
o direito de buscar indenização como 
tem ocorrido em algumas cidades do 
estado e país. 

No site do Serasa é informado que 
qualquer pessoa tem acesso à sua pon-
tuação, porém por ser uma empresa 
privada que presta serviços a bancos, 

instituições financeiras e empresas de 
comércio, ela também disponibiliza 
estes dados dos consumidores a estas 
instituições antes de fazer uma venda 
ou então de liberar um empréstimo 
por exemplo. “Acredito que isso seja 
ilegal, não sei se dá direito à indeniza-
ção, é uma questão que o Judiciário vai 
apreciar, mas a pessoa ser pré-julgada 
sem que seja solicitada acredito que 
não seja legal”, argumenta bonamigo. 

O CONCENTRE SCORING 
GERA DANO MORAL? 

bonamigo conta que apesar de 
muitas pessoas procurarem informa-
ções junto ao seu escritório quanto à 
legalidade do Concentre Scoring, ele 
optou em não entrar com as ações 
contra o Serasa, porém reconhece que 
há advogados que já buscaram junto à 
Justiça a defesa de seus clientes que por 
algum motivo não concordam com a 
pontuação no Concentre Scoring, ou 
por não conseguirem efetuar alguma 
compra ou financiamento pela fato da 
pontuação estar baixa. 

o advogado bonamigo explica 
que o consumidor entra com a ação 
para que a pontuação, da qual possa 
não concordar, seja revista ou então 
retirada. Já em casos em que o con-
sumidor possa ter algum prejuízo por 
causa da pontuação, como crédito ne-
gado, pode entrar com ação por dano 
moral, porém, bonamigo observa que 
isso dependerá do Poder Judiciário. 
“mas as pessoas que se sentirem lesa-
das têm o direito de buscar uma res-
posta no Poder Judiciário”, frisa.   

em mais de um ano, o Juizado 
especial Cível (antigo Juizado das 
Pequenas Causas) de Florianópolis 
recebeu 23 mil ações contra o sistema 
de pontuação. A quantia foi conside-
rada uma enxurrada pelo tribunal 
de Justiça de Santa Catarina, somente 
comparável a onda de ações contra 
as empresas de telefonia móvel, há 
cinco anos. A resposta da Justiça aos 
processos tem seguido duas linhas 
diferentes, mas ambas a favor do con-
sumidor. Há casos em que os juízes 
determinam a retirada do nome do 
autor da ação do sistema e outros em 
que o pedido de indenização por da-
nos morais é admitido, ficando a car-
go do juiz a fixação do valor.

o advogado Fernando Costa, de 
Florianópolis, que trabalha hoje com 
40 ações contra a Serasa, afirmou 
que encontrou informações erra-
das em seu próprio cadastro no site 
Consultas express — não vinculado 
à Serasa.

INFORMAÇõES SÃO PRESUMIDAS
os juízes de Santa Catarina têm de-

cidido a favor do consumidor nas ações 
contra a Serasa não por considerarem 
a ferramenta de pontuação ilegal, mas 
por entenderem que ela fere o Código 
de defesa do Consumidor ao tornar as 
informações sigilosas. A empresa, por 
meio da assessoria, afirmou que as in-
formações positivas dos consumidores 
(aquelas que mostram, por exemplo, o 
pagamento em dia das parcelas de um 
financiamento) são incluídas no ca-
dastro apenas mediante solicitação do 
consumidor. o pedido, segundo a Se-
rasa, poderá ser feito a uma instituição 
bancária, que irá repassar os dados à 
empresa.

No caso das informações negati-
vas (dívidas não honradas), a empresa 
ou loja credora informa a Serasa da 
inadimplência. Quando isso ocorre, 
o consumidor recebe uma carta, com 
um prazo estabelecido para negociar a 
dívida em questão. ou seja, ele é infor-
mado sobre os dados relacionados ao 
seu CPF.

A Serasa também reforçou que 
qualquer pessoa pode, gratuitamente, 
ter acesso a um resumo das informa-
ções pessoais por meio de um posto de 
atendimento da empresa. A empresa 
confirmou ainda que nem pelo posto 
de atendimento ou pelo serviço pago 
que acompanha os CPFs (oferecido no 
site da empresa), o consumidor conse-
gue, por exemplo, saber qual é o salário 
descrito no cadastro. de acordo com 
a Serasa, muitas informações, como a 
renda mensal, são presumidas.

Sobre as ações judiciais, a Serasa 
disse ao diário Catarinense em uma 
reportagem na última semana, que tem 
recorrido das decisões. Segundo o dire-
tor jurídico da empresa, Silvânio Covas, 
o Concentre Scoring é uma ferramenta 
positiva para a economia brasileira e 
para os próprios consumidores, porque 
combate o superendividamento.

Conforme o advogado e 
presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) da 
subseção de São Miguel do Oeste, 
Elói Bonamigo
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Havendo indícios de ilegalidade, os casos serão encaminhados ao tribunal de Ética e 
disciplina da instituição

oAB/SC investiga advogados 
por captação ilícita

FORÇA TAREFA 

o Setor de Fiscalização da oAb/SC 
montou uma força-tarefa para autuar es-
critórios de advocacia por captação ilícita 
de clientes que envolvem ações por danos 
morais contra a empresa Serasa experian. o 
volume de denúncias coincide com o cres-
cimento de ações na Justiça relacionadas à 
ferramenta Concentre Scoring, que atribui 
pontuação aos consumidores. Somente em 
Florianópolis foram registradas 23 mil ações 
desde o início do ano.

bonamigo explica que é uma ação em 

massa, assim como ocorreu já com a ca-
derneta de poupança ou FGtS, onde várias 
pessoas entram com a ação. “o que a oAb 
não permite é que os advogados procurem 
o cliente e ofertem o serviço com promessa 
de ganho fácil. A gente sabe que essas ações 
se procedentes não vão dar um ganho mui-
to alto”, afirma. A autuação da oAb/SC é o 
início do processo de investigação. Havendo 
indícios de ilegalidade, os casos serão enca-
minhados ao tribunal de Ética e disciplina 
da instituição. bonamigo relata que a capta-

ção é configurada quando um advogado ou 
um correspondente deste, procuram as pes-
soas para que entrem com a ação. “Às vezes 
um profissional que elas não conhecem ou 
que nem escritório tem, então elas devem 
procurar alguém que elas conhecem e con-
fiam para que também possa dar assistência 
durante o decorrer do processo”, salienta. 

o objetivo da fiscalização é coibir a 
prática, cuja irregularidade está prevista 
no Provimento 94/2000 e no estatuto da 
Advocacia e da oAb. Cabe lembrar que, 

independente da eventual falha de alguns 
advogados, é entendimento corrente da 
Justiça que o tal ranking para concessão 
de crédito também é prática abusiva e pre-
judicial ao consumidor. Portanto, quem 
sentir-se lesado deve buscar seus direitos 
junto a um profissional, no caso o advoga-
do. “As pessoas devem procurar advogados 
que elas conhecem, um advogado de con-
fiança e não aceitar essas pessoas que vem 
bater na porta da casa para oferecer este 
serviço”, reforça bonamigo. 

Arquivo/O Líder

Divulgação

Presidente da CDL/
Associação Empresarial de 

Maravilha, Jonas Dall’Agnol

Concentre Scoring em Maravilha  
em maravilha, de acordo com a CdL/Associação empresarial, a consulta Concentre Scoring era utilizada pelos empresários como uma forma de auxílio na con-

cessão de crédito. entretanto, desde o dia 22 de agosto, a Serasa experian, fornecedora desta consulta, suspendeu o serviço por prazo indeterminado.

CADASTRO POSITIVO
No início deste ano, para be-

nefício dos bons pagadores foi 
aprovada em forma de Lei Fe-
deral a Lei do Cadastro Positivo 
(Lei n° 12.414/2013). Com o ad-
vento desta lei, há a necessidade 
da aprovação da pessoa para que 
esta seja incluída no cadastra-
mento. Com isso, quem paga as 
contas em dia poderá pedir sua 
inclusão em um banco de dados 
que ficará disponível para con-
sulta do mercado. em maravilha, 
àqueles que tiverem interesse de 
autorizar sua inclusão neste ca-
dastro já podem efetuar nas lojas 

e ou instituições financeiras. “o 
Cadastro Positivo mostra o histó-
rico bom do consumidor, e o Sco-
ring mostra o histórico passado 
e “ruim”. As pessoas que forem 
responsáveis com duas contas e 
dívidas poderão ser beneficiadas 
com o que está estabelecido nos 
novos procedimentos do Cadas-
tro Positivo, sendo que o próprio 
consumidor deve autorizar a sua 
inclusão”, disse o presidente da 
CdL/Associação empresarial de 
maravilha, Jonas dall´Agnol. 

Com o nome incluído, o con-
sumidor terá mais chances de 

negociar menores taxas e prazos 
mais longos quando for pedir 
empréstimo em uma instituição 
financeira ou fazer o financia-
mento de um bem. “o Cadastro 
Positivo é uma oportunidade 
para o bom pagador, sendo ain-
da uma garantia para o comércio 
e para as instituições bancárias”, 
finaliza Jonas. 
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A loja oferece toda linha de lingerie, pijamas, cuecas, linha 
infantil, pluz size e acessórios

N’Amora: uma nova opção
LINGERIE E ACESSÓRIOS

No início deste mês, mar-
lei Franco tumeleiro, assumiu a 
N’Amora, uma loja que oferece toda 
a linha de lingerie, pijamas, cuecas, 
linha infantil, plus size e acessórios. 
A N’Amora também oferece um tra-
balho individualizado de consulto-
ria de moda. 

de acordo com a proprietária 
marlei, o nome N’Amora lembra na-
mora, por isso escolheu este nome. 
“Qual a mulher que não se sente 
linda usando uma lingerie ou aces-
sório certo para o seu perfil e estilo”, 
afirma. A nova loja está localizada 
na Avenida Sul, número 197. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

N’Amora conta com lingeries 
lindas e sofisticadas 

Proprietária Marlei Franco Tumeleiro

Loja oferece toda linha de lingeries e acessórios 

A nova loja está localizada na 
Avenida Sul, nº 197

Entidades

Qualidade no meio rural 

JCI Maravilha distintiva novos 
membros 

Sicoob Credial participa do II Seminário 
Regional de Plantas Medicinais 

em reunião plenária realizada 
na noite da última terça-feira (17), 
na sede da JCI maravilha, mais dois 
membros foram distintivados na 
organização. Após passarem um 
período participando como aspi-
rantes, conhecendo e verificando 
os ideais e objetivos da JCI, Cris-
tian e Giseli Grellmann passaram a 
se integrar como membros ativos. 

também esteve presente du-
rante a reunião plenária, o verea-
dor eder moraes (Pmdb), o qual 

parabenizou a organização pelos 
vários projetos que vem desenvol-
vendo durante o ano. o edil tam-
bém entregou um material sobre 
os Projetos Parlamento Jovem e 
Plenário, se colocando à disposi-
ção caso a JCI maravilha decida 
realizar os projetos futuramente. 
“Penso que as crianças são o nosso 
futuro, e elas estariam nos auxilian-
do na elaboração de leis e ainda po-
dendo viver um dia de legislador”, 
finalizou eder.

Divulgação/ JCI Maravilha

Cristian e Giseli Grellmann passaram a se integrar como membros ativos 
da organização

o seminário realizado no muni-
cípio de São Carlos teve como foco 
principal a saúde e qualidade de 
vida no meio rural. o evento foi or-
ganizado pela epagri, Prefeitura de 
São Carlos, Cooperativa regional 
Auriverde e Sicoob Credial.

A realização deste seminário sur-
giu pelo trabalho desenvolvido com 
plantas medicinais nos municípios 
da região e visa resgatar valores e 
conhecimentos populares. “o prin-
cipal objetivo é utilizar as plantas 

medicinais para melhorar a qualida-
de de vida no meio rural”, ressaltou 
o vice-presidente da Sicoob, daniel 
Ferrari. 

o vice-presidente acredita ainda 
que é importante a participação para 
que haja um apoio e incentivo para 
os associados da Sicoob. “Apoiamos 
este evento com a certeza que as 
pessoas procuram alternativas para 
melhor a qualidade de vida, seja em 
seu trabalho, em sua família e na co-
munidade em geral”, finalizou.

Divulgação/ Sicoob Credial

Seminário incentivou a utilização das plantas medicinais para uma 
melhor qualidade de vida 

A/20..................................................................................................
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Geral 
CDL/ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL

Nova sede recebeu convidados na última quarta-feira (18), durante coquetel de inauguração

Nova sede é apresentada aos associados e comunidade

Na última quarta-feira (18), asso-
ciados, nucleados e autoridades mu-
nicipais prestigiaram o coquetel de 

inauguração da nova sede da CdL/
Associação empresarial de maravilha, 
realizado no final da tarde.

o presidente da entidade, Jonas 
dall’Agnol, salientou que as novas ins-
talações foram planejadas pensando 
em bem atender os associados. “Foi 
pensando no associado que estamos 
ampliando. recepcionamos os empre-
sários em nossa nova casa com o intui-
to de apresentar as novas estruturas e 
colocá-las à disposição, buscando sem-
pre essa aproximação e bom relaciona-
mento entre diretores, colaboradores e 
associados”, afirma.

entre os benefícios desta mudan-

ça, dall’Agnol destaca as salas maiores, 
auditório e sala de reuniões com maior 
capacidade e uma sala de reuniões ex-
tra, que servirá para os encontros da 
diretoria. Além disso, pode-se citar 
a localização da nova sede, em uma 
área de grande visibilidade e com 
mais vagas para estacionamento.  
“estamos bastante otimistas quan-
to ao crescimento que essa nova 
estrutura vai proporcionar à CdL/
Associação empresarial, uma vez 
que as instalações surpreenderam 

a todos e também quanto à locali-
zação, em um local de fácil acesso 
e ampla visibilidade”, ressalta o 
presidente. Segundo ele, a enti-
dade está de portas abertas para 
receber os associados e toda a co-
munidade.

A entidade está localizada ago-
ra na Avenida maravilha, nº 203, 
Centro, em um ambiente com 
cerca de 600m² e que possibilitará 
também a ampliação dos serviços 
oferecidos atualmente.

Fotos: Isabel Müller/O Líder e CDL/AE

Nova sede na Avenida Maravilha, 
nº 203, no Centro

Novas instalações foram planejadas pensando em bem atender os 
associados

Empresários conheceram a nova sede na última quarta-feira (18)
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Hoje (21) os acadêmicos da 
Informar-Unopar de maravilha 
realizam diversas ações no dia da 
responsabilidade Social. o evento 
será realizado na Praça da matriz 
de maravilha, com início previsto 
para às 13h30, e em caso de chuva, o 
evento será realizado no parque de 
exposições Carlos Alberto begrow 
(tomatão).

entre as atividades que serão 
desenvolvidas no dia estão: orien-
tação quanto ao funcionamento 
do Hospital São José de maravilha; 
conscientização do Sistema Único 
de Saúde (SUS) e plantão; pintura 
facial, brincadeiras, salão de be-

leza, escultura em balão, pescaria 
responsável, chute no pneu, cama 
elástica, contação de história com 
origamis, entre outros. 

também será feito a entrega de 
livros, incentivando a leitura, de-
sign de sobrancelhas, higiene fa-
cial e massagem nas mãos, além de 
prestar informações sobre a gestão 
pública com prestação de serviços e 
fornecimento de documentos.

os organizadores informam 
que toda a população está convida-
da a participar, sendo que antes do 
evento serão arrecadados alimen-
tos para doação para APAe marisol 
de maravilha.

em Santa Catarina, o Plano estadual de Políticas Públicas 
sobre drogas é coordenando pela Secretaria de estado da 
Assistência Social, trabalho e Habitação (SSt)

Sdr maravilha acompanha 
discussão de propostas para o 
enfrentamento às drogas

TERCEIRA OFICINA

A Secretaria de estado da As-
sistência Social, trabalho e Ha-
bitação (SSt) realizou, na última 
terça-feira (17), uma oficina em 
São miguel do oeste para discu-
tir propostas para o Plano Catari-
nense de Políticas Públicas sobre 
drogas. esta foi a terceira prevista 
de um total de sete.

o evento contou com partici-
pação da gerente de Assistência 
Social, trabalho e Habitação da 
Sdr maravilha, Iolanda de mello 
Zanchet. Segundo explica a ge-
rente, o resultado das discussões 
apresentadas em grupo será en-
caminhado ao colegiado gestor 
da mesorregião de São miguel 
do oeste para análise e posterior 
aprovação, elaboração do plano 
operativo e a execução conjunta 
com o Governo do estado.

entre as principais propostas, 
estão a elaboração de protocolos 
e fluxos de atendimento interse-
toriais, a ampliação da rede de 
saúde mental nos municípios, a 
criação de conselhos municipais 
de políticas sobre drogas, cursos 
de capacitação para conselheiros 
de todos os segmentos, e fortale-
cimento do Núcleo de educação, 
Prevenção, Atenção e Atendi-
mento às Violências na escola 
(Nepre).

A ideia de elaboração do Pla-
no estadual de Políticas Públicas 
sobre drogas surgiu a partir da 
adesão do estado ao programa 
federal Crack, é possível vencer, 
conforme decreto 991, de 25 de 

Evento foi acompanhado por 
representantes da SDR Maravilha

Ascom SDR

maio de 2012. A Secretaria de es-
tado da Assistência Social, traba-
lho e Habitação (SSt) coordena 
o programa em Santa Catarina 
e paralelamente trabalha a ela-
boração e implantação do Plano 
num grupo intersetorial.

Como resultado da criação 
do colegiado gestor estadual, 
foi realizado no ano passado o 
1º encontro estadual de Políti-
cas Públicas sobre drogas. os 
objetivos do encontro foram al-
cançar a intersetorialidade na 
efetivação das políticas públi-
cas para a superação dos proble-
mas decorrentes do álcool, tabaco 
e outras drogas; além de elaborar 
propostas para o Plano estadual de 
Políticas Públicas sobre drogas. 

Abertura
A abertura da 1ª oficina de 

mobilização Intersetorial de Po-
líticas Públicas sobre drogas da 
região ocorreu na noite de se-
gunda-feira (16), e contou com 
a participação do secretário 

regional de maravilha, Valci dal 
maso, da gerente de Assistência 
Social, trabalho e Habitação, Iolan-
da de mello Zanchet e da integrado-
ra de ensino médio e Profissional da 
Sdr maravilha, marcia Spanhol.

durante a abertura o secre-
tário adjunto de estado da Assis-
tência Social, trabalho e Habi-
tação (SSt), eleudemar Ferreira 
rodrigues, destacou que a SSt 
coordena o trabalho de enfren-
tamento às drogas em Santa Ca-
tarina, mas não é uma atuação 
isolada. “A construção do plano 
só é possível com a participação 
de todas as áreas, num trabalho 
intersetorial, com compromis-
so de gestão e responsabilidade 
na criação e execução do plano 
de política sobre drogas no es-
tado”, ressaltou.

os municípios que com-
põem o colegiado gestor regio-
nal de políticas públicas sobre 
drogas tomaram posse na noite 
de abertura. Integram o comitê 
os municípios de: São miguel do 
oeste, São Lourenço do oeste, 
maravilha, Palma Sola, Paraíso, 
dionísio Cerqueira, Campo erê, 
Palmitos, Itapiranga, bom Jesus 
do oeste, Águas de Chapecó, 
Quilombo e belmote.

o colegiado gestor regional 
é responsável pela viabilização, 
monitoramento e avaliação das 
execuções do Plano Catarinen-
se de Políticas Públicas sobre 
drogas no âmbito regional e 
municipal.

Convite 

Convite 

Aulão do CEUS acontece hoje na 
praça central

Dia da Responsabilidade Social é hoje 

A partir das 8h30 de hoje (21), pro-
fessores do Centro educacional Uni-
verso do Saber (CeUS) ministrarão um 
aulão na Praça Padre José bunse. o ob-
jetivo principal da atividade, de acordo 
com a diretora Ana Paula Freiberger 
Kich, é dar dicas aos alunos que pres-
tarão o exame Nacional do ensino mé-
dio (enem), que será nos dias 26 e 27 de 
outubro.

Além dos alunos do CeUS, estu-
dantes das escolas públicas de mara-
vilha também são convidados a par-
ticipar. “esta é um oportunidade para 
os estudantes aproveitarem, pois preci-
sam se preparar para o enem, que abre 
muitas portas para o ensino superior”, 
reforça a diretora.

Dicas do professor de Geografia
Conforme o professor de Geografia, 

Sérgio Loss, tem-se observado nas pro-

vas de Geografia, nos últimos anos, que 
os candidatos têm tropeçado em alguns 
detalhes técnicos, e não referente ao 
conteúdo de Geografia. “Para evitar isto, 
leia o texto da questão com muita aten-
ção. Inúmeras vezes o texto pergunta 
uma coisa e você responde outra por 
mera falta de concentração, às vezes até 
sabendo o assunto e por uma distração 
na leitura, você acaba selecionando a 
opção errada”, frisa o professor. 

Sérgio lembra os alunos para não 
esquecerem, nas provas de Geografia, 
de dar atenção especial a alfabetiza-
ção cartográfica, que refere-se à leitura 
de mapas, tabelas e gráficos. “muitas 
questões são meras interpretações de 
um mapa, de um gráfico ou de uma ta-
bela. A resposta está contida nele mes-
mo, é só prestar atenção neles e o índice 
de acerto no final será maior do que o 
candidato espera”, explica.

Arquivo CEUS

Aulão teve boa participação no ano passado
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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A Primavera inicia 
amanhã (22), e com a 

estação mais florida 
chegam também as 
previsões de fortes 

chuvas com temporais 
em Santa Catarina 

estação mais 
florida do 

ano chegou!  

PRIMAVERA 

DéBORA CECCON
debora@sistema103.com.br 

o colorido das flores já pode ser visto nos jardins e nas ruas de ma-
ravilha. É o anúncio que a Primavera chegou. os ipês se exibem em seu 
amarelo que chama atenção aos olhos de longe. As flores soltam além de 
sua beleza, o perfume que é típico desta estação. mas a previsão não são 
só flores, conforme os meteorologistas da epagri/Ciram, a previsão para 
os meses de setembro, outubro e novembro são de muita chuva, tem-
porais com ventania e granizo em Santa Catarina. de acordo com a pre-
visão, nesta transição do inverno para o verão, há também acumulados 
significativos de chuva em curto espaço de tempo, bem como períodos 
de estiagem.

em boa parte dos municípios catarinenses, a maior precipitação do 
trimestre ocorre em outubro, com acumulados de 210 a 280 milímetros 
no oeste e meio oeste, e de 140 a 180 milímetros do Planalto ao Litoral. 
em novembro, o volume de chuva diminui, com valores de 130 a 180 mi-
límetros em média, no estado. os episódios de precipitação devem ocor-
rer especialmente associados a frentes frias, influência de sistemas de 
baixa pressão, e também dos Sistemas Convectivos de mesoescala (SCm) 
que provocam chuvas mais intensas no oeste e meio oeste. Na segunda 
quinzena de novembro começa o processo convectivo, caracterizando as 
pancadas de chuva de verão. os ciclones extratropicais oferecem perigo 
às embarcações no Litoral catarinense, quando os ventos fortes e mar 
agitado muitas vezes resultam em ressaca.

Com relação à temperatura, a expectativa é de um final de inverno 
com temperatura próxima a média climatológica. especialmente como 
foi na primeira quinzena de setembro, mas ainda há previsão de chegada 
de massas de ar frio com formação de geada. No decorrer da Primavera 
o frio diminui gradativamente e a partir de outubro já se espera períodos 
mais aquecidos. 

flores da Estação 
Chuvas e temporais à parte, a Primavera chega para colorir e per-

fumar as ruas das cidades. Nesta época do ano, além das flores, em pe-
quenas plantas que começam a florescer, as árvores também ficam mais 
coloridas como é o caso dos ipês, sejam amarelos, roxos, branco e rosa. 
os ipês são árvores especiais na natureza, nunca ficam sem ser destaque 
devido a beleza de suas cores que nos enchem os olhos, nessa época são 
as mais belas e floridas entre as árvores do campo e também das cida-
des, são árvores apreciadas pela beleza de suas flores, resistência e dura-
bilidade, são vistas como o símbolo da Primavera As flores que mais se 
destacam nesta época são as rosas, o girassol, margaridinha, orquídea, 
jasmim, hortênsia, helicônia, alamanda, clívia, gérbera, hibisco, gazânia, 
jasmim-estrela, lágrima-de-cristo, boca-de-leão, crisântemo, frésia, este-
fânia, narciso, violeta, dedaleira e dama-da-noite. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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P
ensando em um mundo melhor 
e para conscientizar quanto a 
preservação do meio ambiente 
e sua utilização sustentável, a 
JCI maravilha desenvolveu nes-

te ano o Projeto JCI Cultivando a Vida – eu 
Planto o meu Futuro. o projeto foi coorde-
nado pela engenheira ambiental, Patrícia 
boff e o engenheiro agrônomo, Sérgio du-
catti.

A principal finalidade do projeto foi 
conscientizar a população através da edu-
cação Ambiental nas escolas e ressaltar a 
importância do cultivo e plantio de árvores. 
Para a realização do projeto foi implemen-
tando um pequeno viveiro de mudas nati-
vas em cada unidade escolar, utilizando a 
mão de obra dos alunos para o cultivo, mo-
nitoramento o plantio, visando estimular o 
desenvolvimento de habilidades psíquicas, 
responsabilidades e compromisso com a 
questão ambiental dos mesmos. Como sub 
tema o projeto abordou a questão de “plan-
tar o futuro” auxiliando assim na percepção 
das crianças quando se refere às ações de-
senvolvidas hoje, pensando no futuro.

o projeto teve início em junho e envol-
veu alunos do 1° ao 5° ano de oito unidades 
escolares, sendo sete delas de maravilha 
e uma do interior de Iraceminha.  Abran-
gendo as escolas de educação básica João 
XXIII, Nossa Senhora da Salete, Santa te-
rezinha, Juscelino Kubitschek de oliveira, 
a escola de ensino Fundamental da Linha 
biguá, em Iraceminha e as escolas muni-
cipais Centro de educação Infantil mundo 
Infantil, raymundo Veit e monteiro Lobato, 
o projeto mobilizando no total 1.445 alu-
nos.

Conforme explica a coordenadora do 
projeto, Patrícia boff, a metodologia de tra-

balho nas escolas foi a implantação de um 
canteiro para cultivo de mudas de árvores, 
onde cada aluno participante recebeu uma 
muda e ficou responsável pelo cultivo da 
mesma durante o período de quatro meses. 

Ainda de acordo com Patrícia, o pro-
jeto contou com apoiadores. todas as mu-
das de árvores nativas foram doadas pelo 
Comitê da bacia Hidrográfica do rio das 
Antas e pela empresa Ceres Consultoria 
Ambiental. Para a montagem dos canteiros 
e manutenção dos mesmos, compra dos 
materiais necessários a JCI contou com o 
patrocínio da Cooperativa Auriverde, Si-
coob Credial e Consultório odontológico 
miguelina Frandoloso. Já para o plantio 
contou com a colaboração do Laticínios 
bela Visa, Polícia militar Ambiental, turma 
de protetores ambientais do município 
de maravilha e Administração municipal 
através da Secretaria de educação.

Encerramento do projeto 
Hoje (21) comemora-se o dia da Ár-

vore. A data foi escolhida em razão da che-
gada da Primavera. mas antes da escolha 
dessa data, acontecia no país, na última 
semana de março, a festa Anual das Ár-
vores, instituída pelo presidente Castelo 
branco, em 1965. mais adiante, a árvore 
ganhou um dia especial em virtude de sua 
importância para a vida humana e tam-
bém com a chegada da Primavera, onde 
ganham nova vida e abrem lindas flores 
que dão origem a novas árvores.

A conclusão do Projeto Cultivando 
a Vida – eu Planto o meu Futuro ocorreu 
ontem (20), justamente para lembrar 
o dia da Árvore, onde foi realizado um 
plantio simbólico nas dependências do 
Laticínios bela Vista. As outras mudas 

cultivadas durante o projeto foram 
entregues para cada aluno interessado 
em estar cultivando a muda em sua 
residência, sendo nítido o desejo de cada 
participante do projeto de continuar o 
cuidado de sua planta.

Hoje (21), os integrantes da JCI junta-
mente com a Polícia Ambiental realizam 
uma palestra na escola de ensino Funda-
mental da Linha biguá em Iraceminha e 
posteriormente irão realizar o plantio das 
mudas na comunidade. 

Para a coordenadora do projeto, Pa-
trícia boff, com certeza coordenar um 
projeto como este dentro de um grupo 
como a JCI a deixou muito satisfeita. “tive 
experiências ótimas, a boa receptividade 
das professoras e direções das unidades 
escolares ao aderirem o projeto quando 
apresentado, faz com que a gente valo-
rize ainda mais o trabalho realizado por 
estes profissionais dentro das unidades 
escolares. Sem contar a receptividade das 
crianças envolvidas no projeto, solicitan-
do as mudinhas para levarem para suas 
casas, dando continuidade aos cuidados 
e acompanhando o crescimento destas, 
faz com que todo esforço e dedicação te-
nha valido a pena. Conseguir introduzir na 
formação destas crianças um pouco sobre 
preservação ambiental e cuidados com 
o meio ambiente faz com que o objetivo 
principal do projeto tenha sido alcançado, 
sinto-me muito honrada e feliz”, ressal-
tou. Patrícia acrescentou ainda que com 
certeza não poderia deixar de agradecer a 
todos os apoiadores e a todos que vestiram 
a camisa e aderiram a ideia, em especial a 
Polícia militar Ambiental que sempre foi 
parceira desde o início até o encerramento 
do projeto.

MEIO AMBIENTE 

objetivo foi conscientizar a população através da educação Ambiental 
nas escolas e ressaltar a importância do cultivo e plantio de árvores

Projeto JCI Cultivando a Vida – 
Eu Planto o Meu Futuro é concluído

Cinquenta mudas foram plantadas simbolicamente junto ao 
Laticínios Bela Vista

Coordenadores e apoiadores do projeto também auxiliaram 
no plantio das mudas

Alunos foram recepcionados pelo coordenador de produção 
do Laticínios Bela Vista, Ronaldo Kuhn

Sicoob Credial entregou brindes para as criançasAlunos representaram todas as escolas envolvidas no 
projeto

Encerramento do projeto ocorreu na tarde da última 
sexta-feira (20) e contou com a presença de autoridades e 
colaboradores

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Fotos: Divulgação

No projeto cada aluno cultivou a sua mudinha Foi implementando um pequeno viveiro de mudas nativas em 
cada unidade escolar

Alunos do Centro Educacional Monteiro Lobato

Coordenadora do projeto, Patrícia Boff, diretora e professora do 
Centro de Educação Mundo Infantil (Caic)

Professora do Centro de Educação Raymundo 
Veit na manutenção do viveiro 

Alunos da E.E.B. João XXIII e suas plantinhas

Crianças que participaram do projeto da E.E.B. Juscelino Kubitschek de 
Oliveira

Alunos e professoras da E.E.B. Santa Terezinha

Alunos, professora e coordenadora do projeto no canteiro da Escola 
de Ensino Fundamental de Linha Biguá
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Por que a comunicação é importante? 
É sobre este tema que hoje iremos escrever

“orador é aquele que diz o 
que pensa e pensa no que diz”. 

(Bryan)

Um profissional está procu-
rando emprego. ele tem um ótimo 
currículo, curso superior, noções 
de idiomas, uma vasta experiência 
profissional. Com base nas infor-
mações do seu currículo, ele é cha-
mado para uma entrevista. Sua ma-
neira de se vestir está correta e ele 
tem uma boa aparência.

Parece uma cena perfeita; 100% 
de chance de contratação... mas, 
acredite, se na hora de expor seus 
conhecimentos e falar sobre si mes-
mo ele não se desenvolver bem, 
todas as chances de obter sucesso 
e ser contratado vão por água abai-
xo… e tudo isso tem um nome: co-
municação.

todo ser humano se comunica, 
mas é muito comum encontrar pes-
soas que não conseguem interagir 
umas com as outras. 

Algumas dicas podem mostrar 
que a pessoa está bem prepara-

da, pois ela vende bem, fala com 
propriedade, fala com naturalida-
de, fala diante de um público sem 
medo e tem desenvoltura. 

boca seca, taquicardia e mãos 
frias são sintomas comuns na hora 
de falar em público, até mesmo 
para o mais experiente palestrante. 
A dica do sucesso é saber lidar com 
estes sintomas, e não querer acabar 
com eles. 

A comunicação é uma das prin-
cipais competências necessárias a 

todo ser humano, principalmente 
no mundo em que vivemos, numa 
época de constantes mudanças em 
que as empresas estão dando cada 
vez mais valor a isso.  É uma com-
petência fundamental para o pro-
fissional moderno que quer se dar 
bem no mercado de trabalho.

Cada vez mais, as pessoas estão 
tomando consciência disso e bus-
cando aperfeiçoar suas habilida-
des de comunicação. os objetivos 
podem ser vários: obter uma inter-
locução mais positiva, melhorar as 
relações interpessoais, melhorar o 
processo de liderança ou aprimorar 
o contato com o público.

e não é só privilégio dos 

tímidos, não. É crescente o número 
de executivos que buscam cursos e 
programas de comunicação com o 
intuito de melhorar a comunicação 
no dia a dia, procurando aprimorar 
as interações com os diversos públi-
cos e em diferentes situações. Isso 
sem contar aqueles que buscam 
perder o medo de falar em público. 

muita gente já se deu conta de 
que a habilidade de comunicação 
funciona como uma alavanca para 
a carreira e vem se firmando como 
uma competência muito valorizada 
pelas organizações.

muita gente ainda se fixa na 
fluência em outras línguas e negli-
genciam o domínio do português. 
Vale lembrar que erros cometidos 
em emails, entrevistas de empre-
go e outros contatos podem ferir a 
imagem e a credibilidade da pes-
soa, prejudicando a conquista do 
respeito por parte do ouvinte.

Mas por que a comunicação é 
importante?

mais do que importante, ela é 
uma das mais desejadas compe-
tências do profissional atual. É fun-
damental, independentemente do 
cargo e do perfil, que o profissional 
saiba se comunicar e se relacionar 
bem, em qualquer contexto. Alguns 
exemplos de situações em que é 
fundamental falar bem:

• Apresentações em público
• Motivação de equipes
• Liderança
• Reuniões de negócios
• Contatos com clientes
• Vendas
• Entrevistas
• Negociações
• Palestras
• Networking
Qualquer pessoa pode desen-

volver habilidades de comunicação! 
Quem se comunica mais, vende, 
produz e rende mais!

Fonte: Portal Carreira e Sucesso

Espero que tenham 
gostado das dicas. Até 

a próxima edição!

Bom final de 
semana a todos!

Divulgação
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Destaque Jovem

Profissão: Administrador/Corretor de Imóveis

Idade: 29 anos

Hobbies: ouvir música, viajar e sair com os amigos

Música: Vários gêneros

Filme: 2012: o ano da profecia

Livro: Pai rico Pai Pobre

Esporte: Futebol e musculação

Formação: Administração, na Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) Campus de maravilha/SC. Iniciei 
no ano de 2002, conclui em 2009.

Especialização: Após a minha formação em 2009, 
realizei alguns cursos de marketing e gestão de empresas. 
Como sou corretor de imóveis desde ano de 2011 procuro 
me especializar na área de imóveis. Neste ano conclui o 
curso de avaliador de imóveis pela Unisindimóveis/SC.

Profissão: Sempre tive um sonho de ser proprietário de 
uma empresa e foi com esse pensamento que eu escolhi a 
profissão de administrador, pois entendo que qualquer em-

presa precisa ser administrada ou acompanhada por um 
profissional da área. 

Carreira: em 2003, cursando Administração, visualiza-
mos uma oportunidade no ramo da construção civil. de-
pois de muitas conversas e estudos, realizamos uma par-
ceria onde criamos a marco Garcia Construtora que neste 
mês de setembro completa 10 anos. A empresa vem cres-
cendo a cada ano que passa e com ela aumenta os desafios 
de sua administração.  

Para o futuro: meus planos estão ligados diretamente 
à empresa. Quero a cada ano que passa agregar mais pro-
dutos e serviços para oferecer aos nossos clientes, tornando 
ela uma referência no ramo de construção e comercializa-
ção de imóveis na região.  

Maravilha no futuro: Vejo maravilha como uma cidade 
que está fundamentada em pilares, como trabalho e em-
preendedorismo. Que acredita em seus governantes, nos 
empresários e nos agricultores. Um município que acredita 
no seu povo e que terá um futuro repleto de sucesso. deve-
mos empreender na cidade acreditando no seu potencial e 
principalmente no povo que aqui vive. Na área de adminis-
tração tanto no setor privado como público, vejo que deve 
haver uma busca pela profissionalização na área de gestão, 
buscando agregar em sua estrutura um administrador. 

Mouser De Marco

Ser um empreendedor é executar os sonhos, mesmo que 
haja riscos. É enfrentar os problemas, mesmo não tendo 

forças. É caminhar por lugares desconhecidos, mesmo sem 
bússola. É tomar atitudes que ninguém tomou. É ter consci-

ência de que quem vence sem obstáculos triunfa sem glória. 
É não esperar uma herança, mas construir uma história...” 

(Augusto Cury)

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Galeria

AGEnDA Do fInAL DE SEMAnA

Hoje (21) quem comemora mais um 
ano de vida é a Patricia regina tonhauser. 
Parabéns e que você continue sendo essa 
pessoa abençoada! Com amor de seus fa-
miliares.

ALInE...

Neste dia especial, o seu aniversário que comemora-
mos hoje (21), queremos lhe desejar muitas felicidades. 
Que Deus continue sempre iluminando o seu caminho e 
levando alegria para o seu coração! Com muito amor, de 
todos os teus familiares e amigos!

Hoje (21), é o dia 
da enfermeira daiane 
buzatto comemorar 
o seu aniversário! 
muitas felicidades, 
saúde e sucesso e que 
as alegrias vividas 
hoje permaneçam 
sempre em seu 
coração! Parabéns!

Na última quinta-feira (19), quem feste-
jou o seu aniversário foi a simpática Ana 
Gabriele Kist. Muitas felicidades a você!

quinta-feira 
(19) foi um dia 

de festa para 
o Jean felipe 

Müller. Para-
béns pelo seu 
aniversário!

Na última quin-
ta-feira (19) foi a 
vez do Ilair festejar 
o seu aniversário. 
os integrantes do 
Núcleo do Jovem 
empreendedor lhe 
desejam muitas fe-
licidades por esta 
data tão especial. 
Sucesso sempre!

Felicidades também ao 
Gustavo Kammler que come-

morou na ontem (20) mais 
um ano de vida! Parabéns...

Fotos: Arquivo pessoal

21/09
Data /evento                                           Local                                                    organizadores
Jantar dançante às 20h30                  Salão Paroquial Católico                 Ser Vasco da Gama

baile às 23h30                                    Salão Comunitário da Linha tope da Serra      Clube de mães 
Jardim Florido

22/09
Data /evento                                           Local                                            organizadores
FeStA                                                        bairro bela Vista                     APP monteiro Lobato

FeStA do PAdroeIro ÀS 09H    Salão da Comunidade milani     Comunidade Católica Apos-
tólica Conservadora do brasil
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Tente a sua sorte! A vida é feita de oportunidades. O homem que vai mais longe é quase sempre aquele que tem coragem de arriscar”.
(Dale Carnegie)

AoS NoSSoS LeItoreS Um eXCeLeNte FINAL de SemANA e AtÉ A PrÓXImA edIÇÃo! 

Os sabores dos cupcakes 
o real Alimentos numa parceria com a farinha rosa branca, realizou na última quarta-feira (18), na Cantina Italiana de maravilha, um curso de culinária com receitas 

de cupcakes doces e salgados. estiveram fazendo o curso 30 mulheres que aproveitaram as instruções de culinária dadas pelas professoras Claudia e Claudete da empresa 
moinhos Cruzeiro do Sul S/A. As alunas também degustaram e participaram de sorteio de brindes realizado pelas empresas parceiras. o real Alimentos promove seguida-
mente curso de culinária no intuito de colaborar com novidades na área de alimentos... Fique ligado nas oportunidades para melhorar ainda mais o seu livro de receitas! 

Fotos: Divulgação/ Real Alimentos

Hoje (21), quem 
comemora o seu ani-
versário é a empre-
sária Sirley Hammes 
D´Agostini. Para-
béns, que possa ter 
muitos anos de vida, 
abençoados e felizes, 
e que estes dias futu-
ros sejam de muita 
harmonia, paz e 
amor! Felicidades!

ontem (20) 
quem festejou o 
seu aniversário 

foi a nayane ra-
faela De Godoy. 

Muitas alegrias e 
sucesso sempre! 

Parabéns!

Marina Sagaz

Na última quarta-feira (18) foi a vez 
da simpática Patricia Puhl comemorar o 
seu aniversário. Felicidades e sucesso por 
este dia especial! 

Na próxima terça-feira (24) 
é a vez da Jessica Pletsch 
festejar mais um ano de 
vida! muitas felicidades 
por esta data especial! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

CINEMA EM CASA

Uma Ladra Sem Limites
Sandy Patterson (Jason bateman) é um paizão, trabalhador e 

anda louco por uma promoção para melhorar a saúde financeira da 
família que vai crescer ainda mais, já que sua esposa (Amanda Peet) 
está grávida. Quando ele estava prestes a dar um salto profissional 
significativo, descobre que seu nome está sendo usado indevida-
mente por alguém em outro estado. Com a polícia de mãos atadas 
para resolver o seu caso, ele resolve viajar para convencer a pilantra 
(melissa mcCarthy) a se entregar. Só que a missão fica ainda mais 
complicada na medida que outras pessoas, entre eles um caçador 
de recompensas, também querem a cabeça dela.

Velozes e Furiosos 6
desde que o golpe de dom (Vin diesel) e brian (Paul walker) 

no rio de Janeiro deixou o grupo com US$ 100 milhões, os heróis 
se espalharam pelo globo. mas a incapacidade de voltar para casa 
e viver em um lar tornou suas vidas incompletas. enquanto isso, 
Jobbs (dwayne Johnson) esteve perseguindo uma organização de 
mercenários sobre rodas, um grupo de homens cruéis divididos em 
12 países, cujo mentor (Luke evans) tem ajuda da destemida Letty 
(michelle rodriguez), a antiga namorada de dom, que ele acredita-
va estar morta. A única maneira de parar este grupo de criminosos 
é superá-los nas ruas, por isso Hobbs pede a dom para reunir um 
grupo de elite em Londres. A recompensa? Perdão a todos eles, para 
poderem voltar para as suas casas e tornarem suas famílias comple-
tas novamente.

Oportunidades

eu não sei vocês, mas eu adoro os looks de Pri-
mavera e Verão com botas, e muitas mulheres ain-
da pensam que com a chegada das flores e do sol 
escaldante elas devem ser guardadas, isto é um 
erro e eu vou explicar! 

muitos looks ficam incríveis com botas em 
sua composição, quanto ao calor as sapatilhas 
ou tênis também são quentes e para as mais ca-
lorosas as botas de cano curto podem substituir os 

mesmos usando com uma meia mais fininha, fica 
tudo certo! 

os looks mais usados com botas no verão são 
os compostos por vestidinhos leves e short jeans, 
na maioria das vezes deixando a aparência mais 
despojada, valorizando o conforto e a beleza. As 
opções são as botas baixas nos estilos cow-boy, 
montaria ou coturno, canos curtos são mais fres-
cos, mas as de cano longo também são bem vindas. 

Para deixar o look mais sofisticado, 
mude o modelo e tecido do vestido, faça um 
look mais elaborado para acompanhar uma 
bota de cano baixo e salto alto, a ideia é usar 
botas nos pés, mas deixar as pernas de fora, 
para usar a noite vale apostar na meia calça 
e jogar uma blazer na parte de cima. 

A Univali vai oferecer 2.142 vagas; Udesc terá 
1.237; e IFC ofertará 573. IFC trará ainda 1.985 
vagas gratuitas em cursos técnicos.

Univali
A Univali dispõe de vagas nos campi de Ita-

jaí, balneário Camboriú, biguaçu, São José e Flo-
rianópolis. o prazo de inscrição segue até 18 de 
outubro e a taxa custa r$ 70. os interessados de-
vem se inscrever neste site http://www.acafe.
org.br/new/index.php.

As provas serão realizadas no dia 24 de no-
vembro, das 13h às 18h, em 27 cidades catari-
nenses e, ainda, em Curitiba e Porto Alegre.

Udesc
As inscrições para o Vestibular de Verão 2014 

da Udesc seguem até o dia 14 de outubro e de-
vem ser feitas no site da entidade. A taxa é de r$ 
90 e as provas serão realizadas no dia 10 de no-
vembro.

A Udesc manterá o sistema de cotas no Ves-
tibular de Verão 2014. do total de vagas de cada 
curso, 30% estão reservadas, sendo 20% para 
candidatos que tenham cursado integralmente o 
ensino fundamental e médio em instituições pú-
blicas de ensino e 10% para candidatos negros.

IFC
o exame de Classificação e Vestibular 2014 

do IFC tem prazo de inscrição até o dia 5 de no-
vembro. As inscrições e o edital dos processos 
podem ser conferidos neste site http://www.ifc.
edu.br.  Aprova para o vestibular ocorre no dia 1º 
de dezembro e o exame de classificação, em 8 de 
dezembro. o valor de inscrição para o exame de 
classificação é de r$ 10 e para o vestibular, r$ 55.

os cursos gratuitos são ofertados nos 
campus do IFC localizados nas cidades de 
Araquari,blumenau, Camboriú, Concórdia, 
Fraiburgo, Ibirama, Luzerna, rio do Sul, São 
Francisco do Sul, Sombrio e Videira.

três instituições de Santa Catarina 
abrem inscrições para vestibular 2014

Fotos: Divulgação
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AS 30 MELHO-
RES RECEITAS COM 
NUTELLA

Uma mousse 
que desmancha na 
boca, uma charlote 
deliciosa e macarons 
crocantes. Com este 
livro, o leitor poderá 
conferir 30 receitas, 
que pretendem ser 
novas formas de de-
gustar e harmonizar a 
pasta de avelã.

PORTA DOS FUN-
DOS

este é o livro do 
Porta dos Fundos. São 
37 roteiros dos esquetes 
na internet. mas aqui, 
tal qual um dVd, temos 
extras - fotos exclusivas e 

c o m e n - tários dos autores! Saiba 
qual foi a inspiração de cada um dos malucos que 
escrevem os vídeos, de onde vêm as ideias, como 
eles pensam e descubra que, no Porta, tudo come-
ça pelo texto! No início de cada capítulo, você ainda 
encontra um Qr Code que leva diretamente ao ví-
deo no Youtube.

Games Henrique Hübner

Vento encanado causa resfriado?

Comer bolo ou pão quente 
dá dor de barriga?

Coceira em corte significa 
que está cicatrizando?

Nem vento encanado, nem pegar chuva sem 
proteção ou agasalhos, nem dormir com janela 
aberta ou ventilador ligado. Nada dis-
so causa resfriado. mudanças 
repentinas de temperaturas 
ou elevação da umidade do ar 
também não causam resfria-
do. resfriados são causados 
por um vírus e precisam 
de algumas condições para 
ocorrer.

1º o vírus tem que estar no 
lugar, o que é mais comum de ocorrer em am-
bientes fechados. 2º Você tem que manter con-
tato com alguém resfriado. 3º Você tem que es-
tar com baixa imunidade (se você tem dormido e se alimentado mal, 
anda cansado e estressado por trabalhar muito, então é um prato 
cheio para o vírus). 

mas lembre-se: antibióticos não afetam o vírus. repouso, boa ali-
mentação e esperar o final do resfriado é o que ainda funciona.

Hoje a nova moda dos restaurantes é aquecer o pão, li-
quidando, portanto, com este mito. mas é compreensível a 
razão pela qual ele foi criado.  Imaginem as crianças ao re-
dor do bolo quente tentando consu-
mi-lo com a maior bre-
vidade, na urgência 
que é própria 
delas. A única 
saída que a 
mãe encon-
tra é dizer que 
bolo quente dá 
dor de barriga.

o processo de cicatrização sempre gera um certo prurido, talvez 
pela proliferação das células que estimulam o fechamento das feridas. 
dependendo da região onde ocorreu o corte, a interrupção de peque-
nos nervos também provoca a coceira.

BLING RING - A GANGUE DE HOLLYWOOD
entre 2008 e 2009, as residências de Lindsay Lohan, orlando bloom, Paris Hil-

ton e diversas outras celebridades foram invadidas e saqueadas. os ladrões, um 
grupo de jovens de famílias abastadas, levaram o equivalente a 3 milhões de dóla-
res em joias, dinheiro e artigos de grife, como relógios rolex, bolsas Louis Vuitton, 
perfumes Chanel e jaquetas diane von Furstenberg. As notícias surpreendentes 
sobre o caso chocaram Hollywood e intrigaram o mundo. Por que esses garotos, 
que em nada correspondiam à tradicional imagem dos bandidos, realizaram cri-
mes tão ousados? A jornalista Nancy Jo Sales entrevistou todos os envolvidos, in-
cluindo os pais e os advogados dos jovens, e até mesmo as celebridades que sofre-
ram os assaltos. em 'bling ring - a gangue de Hollywood', ela apresenta todos os 
detalhes de uma das quadrilhas mais audaciosas de nossos tempos.

GODOF WAR é um jogo eletrônico de ação 
para os consoles PlayStation 2, PlayStation 3 e 
PSP feito pela divisão de Santa mônica da Sony 
Computer entertainment. Lançado em março 
de 2005, foi a primeira cota da série Godof war, 
que é baseado na mitologia grega. o protago-
nista do jogo é um guerreiro chamado Kratos. A 
história faz parte de uma saga, com a vingança 
como tema central. Neste capítulo, Kratos deve 
impedir o deus da Guerra, Ares, de destruir a ci-
dade de Atenas, encontrando a lendária Caixa de 
Pandora.

Kratos é um guerreiro grego a serviço dos 
deuses Gregos do olimpo. É revelado em uma 
série de flash backs, que Kratos foi um capitão 
militar no exército de esparta. Um guerreiro fe-
roz, que guiava seu exército através de muitas 
vitórias, até que ele encontra com uma horda 
invasora de bárbaros. o espartano é oprimido 
pelo grande número de inimigos, e está prestes 
a ser morto pelo rei bárbaro, quando, em um 
momento de desespero, ele clama pelo deus da 
Guerra, Ares, e jurando ter uma vida de servidão 
a Ares, se este livrá-lo da morte e der-lhe poder 
para acabar com os inimigos.

As primeiras duas cotas da série Godof war 
para PlayStation 2 venderam juntas um total de 
8 milhões de cópias.

Godof war ganhou o prêmio de "Jogo do 
Ano" pela Academy of Interactive Arts & Scien-
ces (AIAS), e listado na sétima posição do "top 
25 Jogos para PlayStation 2 de todos os tempos" 
pela IGN em 2007. 

Uma análise da CNN diz que "'Godof war' é o tipo de 
jogo que faz com que você se lembre do porque de jogar 
jogos".

Prêmios
o jogo ganhou mais de uma dúzia de prêmios de jogo 

do ano. É isso aí campers ou gamers essa foi mais uma das 
minhas dicas para jogos, lembrando que se vocês quise-
rem que eu escreva sobre algum jogo é só entrar em con-
tato. Até semana que vem, fiquem com deus!
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CINe PePerI
Se Puder... Dirija! 
exibição: Sab (21), dom (22), Qua 
(25) e Qui (26) às 21h30.
elenco: Luiz Fernando 
Guimarães, Leandro Hassum, 
Lavínia Vlasak e bárbara Paz
direção: Paulo Fontenelle
Gênero: Comédia
duração: 92 min
Acompanhe a história de João, 
pai ausente de Quinho e ex-

marido de Ana. manobrista em um estacionamento 
ao lado de edinelson, ele precisa dar um jeitinho para 
fugir do trabalho e ir se encontrar com o filho, pois havia 
prometido à ex- mulher passar o dia com a criança. A 
solução que ele encontra é pegar emprestado o carro 
da dra márcia, fiel cliente do estacionamento. Afinal, é 
só uma saidinha rápida. mas encontrar o filho e voltar 
a tempo de devolver o carro sem que a proprietária dê 
por sua falta, torna-se uma grande odisseia e João se 
envolve em várias aventuras com seu filho, o carro, e o 
cachorro moleque.

Percy Jackson e o Mar de 
Monstros
exibição: Sab (21) e dom (22) 
ás 16h30, Qua (25) e Qui (26) às 
19h.
elenco: Logan Lerman, 
Alexandra daddario, brandon 
t. Jackson, Jake Abel, Sean bean.
direção: Thor Freudenthal
Gênero: Aventura
duração: 180 min

o aniversário de 17 anos de Percy Jackson (Logan 
Lerman) foi surpreendentemente calmo, sem ataques 
de monstros ou algo do tipo. entretanto, uma inocente 
partida faz com que Percy e seus amigos se vejam 
desafiados a um jogo de vida ou morte contra um 
grupo de gigantes canibais. A chegada de Annabeth 
(Alexandra daddario) traz ainda outra má notícia: a 
proteção mágica do Acampamento meio-Sangue foi 
envenenada por uma arma misteriosa e, ao menos que 
seja curada, todos os semideuses serão mortos. Não 
demora muito para que Percy e seus amigos tenham 
que enfrentar o mar de monstros para salvar o local.

o Concurso
exibição: Sab (21) e dom (22) às 
19h
elenco: danton mello, Fábio 
Porchat, Sabrina Sato e Carol 
Castro
direção: Pedro Vasconcelos
Gênero: Comédia
duração: 87 min
o gaúcho rogério Carlos (Fábio 

Porchat), o paulista bernardinho (rodrigo Pandolfo) e 
o cearense Freitas (Anderson di rizzi) conseguiram se 

dar bem em um concurso público para se tornar juiz, 
mas ainda falta uma última etapa, que será realizada 
no rio de Janeiro. Para isso, os três viajam para a Cidade 
maravilhosa e lá encontram o quarto candidato, Caio 
(danton mello), um carioca que acaba colocando 
todos numa tremenda enrascada por conta da ideia 
de conseguir o gabarito faltando menos de 48 horas 
para o dia d. Para isso dar certo, todos precisarão lidar 
com a bandidagem e um deles acaba encontrando 
uma antiga namoradinha (Sabrina Sato) dos tempos da 
juventude. Aí, a confusão só aumenta e o dia da prova 
está chegando. Será que eles vão conseguir se dar bem?

os Smurfs 2
exibição: Sab (21) e dom (22) 
às 14h
elenco: Neil Patrick Harris, 
brendan Gleeson, Jayma mays
direção: raja Gosnell
Gênero: Animação, comédia e 
família 
duração: 1h45
Após fracassar em sua caça 
aos Smurfs em Nova York, 

Gargamel (Hank Azaria) partiu para Paris e lá se tornou 
um sucesso, sendo considerado o maior mágico do 
mundo. entretanto, por trás dos shows lotados que faz 
na opera está um plano para capturar os pequenos 
seres azuis. Para tanto o bruxo cria dois danadinhos, 
Vexy (voz de Christina ricci) e Hackus (voz de J.b. 
Smoove), que o ajudam em seus planos. Gargamel 
consegue criar um novo túnel para a aldeia dos Smurfs, 
para onde Vexy viaja e sequestra Smurfette (voz de Katy 
Perry). A ideia é que ela revele o segredo da fórmula 
mágica que fez com que deixasse de ser uma danadinha 
para se tornar uma smurf, algo que apenas ela e o Papai 
Smurf (voz de Jonathan winters) têm conhecimento. 
Não demora muito para que Papai Smurf organize uma 
nova expedição rumo ao mundo real, com o objetivo de 
resgatar Smurfette das garras de Gargamel.

PÁtIo SHoPPING CHAPeCÓ
os Instrumentos Mortais - 
Cidade dos ossos
exibição: todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30
elenco: Lily Collins, Jamie 
Campbell bower, robert 
Sheehan
direção: Harald Zwart
Gênero: Fantasia, ação e 
aventura 
duração: 2h10 

Sinopse: Clary Fray (Lilly Collins) presenciou um 
misterioso assassinato, mas ela não sabe o que 
fazer porque o corpo da vítima sumiu e parece que 
ninguém viu os envolvidos no crime. Para piorar a 
situação, sua mãe desapareceu sem deixar vestígios 
e agora ela precisa sair em busca dela em uma Nova 
Iorque diferente, repleta de demônios, magos, fadas, 

lobisomens, entre outros grupos igualmente fantásticos. 
Para ajudá-la, Fray conta com os amigos Simon (robert 
Sheehan) e o caçador de demônios Jace wayland (Jamie 
Campbell bower), mas acaba se envolvendo também 
em uma complicada paixão.

o Concurso
exibição: Sab (21) e dom (22) 
às 19h
elenco: danton mello, Fábio 
Porchat, Sabrina Sato e Carol 
Castro
direção: Pedro Vasconcelos
Gênero: Comédia
duração: 87 min
o gaúcho rogério Carlos 
(Fábio Porchat), o paulista 

bernardinho (rodrigo Pandolfo) e o cearense 
Freitas (Anderson di rizzi) conseguiram se dar 
bem em um concurso público para se tornar 
juiz, mas ainda falta uma última etapa, que será 
realizada no rio de Janeiro. Para isso, os três viajam 
para a Cidade maravilhosa e lá encontram o quarto 
candidato, Caio (danton mello), um carioca 
que acaba colocando todos numa tremenda 
enrascada por conta da ideia de conseguir o 
gabarito faltando menos de 48 horas para o dia d. 
Para isso dar certo, todos precisarão lidar com a 
bandidagem e um deles acaba encontrando uma 
antiga namoradinha (Sabrina Sato) dos tempos da 
juventude. Aí, a confusão só aumenta e o dia da 
prova está chegando. Será que eles vão conseguir 
se dar bem?

Gente Grande 2
exibição: todos os dias às 
15h, 17h, 19h e 21h
elenco: Adam Sandler, Kevin 
James, Chris rock, Salma 
Hayek e david Spade
direção: dennis dugan
Gênero: Comédia
duração: 101 min
Lenny (Adam Sandler), eric 
(Kevin James), Kurt (Chris 
rock) e marcus (david 

Spade) voltam a morar na mesma cidade. Lá, suas 
vidas seguem o curso natural dos adultos, seja pela 
existência dos problemas com as esposas para uns, 
com os filhos para outros, ou tudo junto e misturado. 
A coisa dá uma complicada quando os marmanjos 
pretendiam matar a saudade num dia de folga e 
acabam encarando os jovens da região, que agora 
dominam o lugar. É quando eles acabam tendo 
que enfrentar alguns fantasmas do passado, entre 
eles a covardia diante de valentões e o famigerado 
bullyng na escola. mas algumas surpresas estão para 
acontecer, como a chegada de um filho rebelde para 
marcus domar, uma possível gravidez e uma festa 
de arromba, que não vai deixar pedra sobre pedra.

Jobs
exibição: todos os dias 18h50 
e 21h20
elenco: Ashton Kutcher, Josh 
Gad, Annila bertea
direção: Joshua michael Stern
Gênero: drama
duração: 182 min
A história da ascensão de Steve Jobs, 
de rejeitado no colégio até tornar-

se um dos mais reverenciados empresários do universo 
da tecnologia no século 20. A trama passa pela jornada de 
autodescobrimento da juventude, pelos demônios pessoais 
que obscureceram sua visão e, finalmente, pelos triunfos 
que transformaram sua vida adulta.

Aviões
exibição: todos os dias 13h30, 
15h20 e 17h10
elenco: Jon Cryer, Stacy Keach, 
brad Garrett, Carlos Alzraqui
direção: Klay Hall
Gênero: Infantil
duração: 94 min
dusty é um avião que trabalha 
pulverizando plantações. Seu 

grande sonho é participar de corridas internacionais, ao 
lado de alguns dos mais famosos competidores, mas seu 
medo de altura e a própria composição da carroceria 
impedem que esta vontade se torne realidade. Sabendo 
do sonho do amigo, Chug busca a ajuda de Skipper, um 
reservado avião que, devido a um acidente no passado, 
não consegue mais voar. Após muita insistência, Skipper 
aceita ser o mentor de dusty nesta empreitada.

Percy Jackson e o Mar de 
Monstros
exibição: todos os dias às 
19h10 e 21h20 
elenco: Logan Lerman, 
brandon t. Jackson, Alexandra 
daddario
direção: Thor Freudenthal
Gênero: Fantasia e aventura 
duração:  1h46 
Sinopse: Percy Jackson (Logan 

Lerman) e seus amigos Annabeth (Alexandra daddario) 
e Grover (brandon t. Jackson) levam uma vida normal 
no Acampamento meio-Sangue, apesar de Percy 
sentir falta do pai, Poseidon, que nunca mais manteve 
contato. Um dia, o local é atacado por um monstro 
enviado por Luke (Jake Abel), que consegue romper 
a proteção mágica do acampamento. Com o local em 
perigo, Percy e os amigos partem em uma aventura em 
busca do velocino de ouro, um objeto místico que pode 
revitalizar a árvore mágica responsável pela proteção do 
acampamento. o que eles não esperavam era que Jake 
estaria atrás do mesmo objeto, já que deseja trazer à 
vida o poderoso Cronos, derrotado por Zeus, Poseidon 
e Hades há milênios atrás.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

Contra filé com molho de cerveja

Ingredientes
600 g de contra filé
100 ml de cerveja
2 dentes de alho
1 cebola pequena
3 colheres de extrato ou molho de to-
mate
1 colher de chá de pimenta do reino 
moída
3 pimentas doces

3 colheres de azeite de oliva
Sal a gosto

Modo de Preparo:

Limpe a carne, corte em fatias e re-
serve, corte todos os ingredientes em 
pedacinhos.
misture tudo e coloque na panela de 
pressão junto com a carne. refogue 

adicionando aos poucos a cerveja, co-
zinhe por 10 minutos na pressão. reti-
re do fogo e reserve.
regue uma assadeira com azeite de 
oliva e ponha a carne junto com um 
pouco do molho que restou. Leve ao 
forno por aproximadamente 20 minu-
tos ou até dourar as fatias.

Bom apetite!
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Amélia decide se afastar de 
Franz e aceita a sugestão 
de Mundo de ir com ele 
para o interior. Ernest diz 
a Manfred que tem espe-
rança de que Franz se inte-
resse por Silvia em Paris. 
Mundo chama Ernest de 
covarde. Iolanda resolve ir 
com Mundo para o interior. 
Lola descobre que Amélia 
foi para uma fazenda em 
Campos e avisa Manfred. 
Franz aparece na casa de 
Amélia, no momento em 
que ela dá à luz Pérola.

Amora intimida Simone na 
Para Sempre. Maurício dis-
cute com Érico e se afasta 
da Crash Mídia. Silvia diz a 
Érico que ele está parecido 
com Natan. Salma aconse-
lha Amora a se tratar com 
um psicanalista. Giane fica 
sensibilizada com Fabinho. 
Giane convence Caio a ir 
ao casamento de seu pai. 
Amora manda Simone 
sair da Para Sempre antes 
que Bento chegue à festa. 
Wilson conta para Bento 
que Amora obrigou Simone 
a sair da empresa para que 
não fosse vista por ele.

Franz tenta convencer 
Amélia de que a ama. 
Franz descobre que Ernest 
armou para separá-lo de 
Amélia e rompe com o pai, 
para alegria de Manfred. 
Valter aconselha Ernest a 
trazer Franz e Amélia para 
morar em sua casa. Sílvia 
provoca Manfred e insinua 
que ele gostaria que Ernest 
o reconhecesse como filho. 
Franz e Amélia se casam e 
Ernest aparece de surpresa 
na cerimônia.

Amora fica transtornada 
com a revelação que 
Wilson faz a Bento sobre 
seu comportamento com 
Simone. Maurício proíbe 
Malu de se envolver nos 
problemas de Bento. 
Cardoso sofre um infarto 
antes de assinar a certidão 
de casamento, e Lara 
se desespera. Caio se 
arrepende de não ter con-
seguido falar com o pai, e 
Camila tenta consolá-lo. 
Amora obriga Simone a 
ajudá-la. Fabinho e Giane 
se divertem juntos. 

Ernest não atrapalha o 
casamento de Franz e 
Amélia. Sílvia recebe um 
telegrama avisando da 
morte do pai. Ernest diz a 
Franz que está arrependido 
e o convida para morar em 
sua casa com a família, 
mas o rapaz não aceita. 
Fabrício chega à festa 
e avisa aos amigos que 
estão preparando o levante 
contra o governo. Manfred 
sugere que Franz trabalhe 
na fundição no turno da 
noite. Um funcionário da 
fábrica identifica Franz 
como filho do patrão.

Amora pede para Bento 
deixar Simone e seus filhos 
morarem com eles. Fabinho 
aconselha Giane a investir 
em um curso de fotografia. 
Wilson sugere que Charlene 
seja sócia de Karmita na 
Para Sempre. Bento comen-
ta com Plínio que sua esposa 
está se consultando com 
uma terapeuta. Rosemere 
flagra Brenda arrombando 
a gaveta de Glória, e a vilã 
pensa em empurrar a rival 
da escada. Plínio afirma a 
Bento que Amora mentiu 
sobre fazer terapia.

Franz é rejeitado pelos ope-
rários, que acham que ele 
está trabalhando na fun-
dição como espião. Tenpa 
e Sonan lembram que 
Ananda deu seu japamala 
para Franz. Venceslau diz 
a Ernest que os operários 
da fábrica se rebelaram. 
Ernest pune os operários 
com aumento da carga de 
trabalho e diminuição do 
salário e eles ameaçam 
entrar em greve. Manfred e 
Sílvia aproveitam a confu-
são da fundição e mandam 
Benito atirar em Ernest. 

Bento descobre que a tera-
peuta de Amora não existe. 
Rosemere desvia de Brenda, 
que acaba caindo da escada. 
Bento questiona Amora sobre 
sua terapeuta. Giane e Camila 
aconselham Caio a brigar pela 
herança de Cardoso. Fabinho 
sugere que Giane seja a mo-
delo para a nova campanha 
da Crash Mídia. Malu fala 
para Maurício que não quer 
assumir um compromisso. 
Socorro se aproxima de Re-
nata. Érico flerta com Malu. 
Fabinho assiste ao show no 
Cantaí abraçado a Giane. 

Incentivado por Benito, 
Mundo foge com os demais 
operários. Ernest reclama 
com Manfred sobre o fra-
casso da encenação. Ernest 
diz a Franz que Mundo 
atirou nele. Lola conta a 
Manfred onde Mundo está 
escondido. As mulheres do 
cortiço culpam Venceslau 
pela falsa acusação. Mun-
do, Tino e Gaia se vestem 
de palhaços no cabaré para 
se esconder dos policiais. O 
filho de Gaia e Toni nasce. 
Os policias dão voz de 
prisão a Mundo, Amélia e 
seus amigos.

Mundo, Amélia, Gaia e 
Toni são presos. Franz diz 
a Amélia que fará tudo 
para libertá-la. Amélia 
aconselha Gaia a entregar 
Giuseppe para Iolanda, 
mas ela insiste em ficar 
com o filho. Ernest pede 
a Valter que o ajude a 
forjar documentos que 
provem que Amélia é 
comunista. Doutor Sil-
veira mostra a Franz um 
documento que mostra 
a filiação de Amélia ao 
partido comunista. Franz 
e Ernest vão à delegacia 
buscar Pérola.

Maurício briga com Érico 
por causa de Malu. Socorro 
consegue pegar as chaves 
do Kim Park na bolsa de 
Renata. Simone pede 
para Bento não desistir de 
Amora. Madá obriga Tina a 
aceitar morar com Simone e 
seus filhos. Júlia conta sobre 
a nova campanha da Crash 
Mídia para Edu. Renata se 
enfurece com Érico ao saber 
que ele beijou Malu. Verôni-
ca descobre que Érico beijou 
Malu. Charlene compra um 
carro novo. Silvia incentiva 
Tina a mudar de vida. 

Malu discute com Maurício 
e Bento, e Giane a apoia. 
Amora. Kevin, Dorothy 
e Luz tentam descobrir 
com Bárbara suas origens. 
Natan apresenta para o 
cliente a campanha que 
roubou de Érico. Socorro 
ouve uma conversa entre 
Renata e Wilson, e conta 
para Amora. Júlia insinua 
que a culpa pelo roubo da 
campanha foi de Fabinho. 
Fabinho é demitido. 
Bárbara chora com a 
ausência dos filhos. Giane e 
Fabinho se beijam.
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NãO há ExIBIçãO.

NãO há ExIBIçãO.
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SEXTA SáBADO

Pilar percebe a tentativa de 
César em enganá-la para 
ficar com o hospital e se 
irrita. Félix fica eufórico 
com a promessa da mãe 
de entregar para ele a 
presidência do San Magno. 
César afirma a Aline que 
não deixará Pilar lhe tirar 
o hospital. Daniel aconse-
lha Perséfone a procurar 
uma pessoa para namorar. 
Michel avisa a Silvia que 
vai sair de casa para ficar 
com Patrícia. Amarilys 
reclama com Eron das 
compras que Niko faz para 
o bebê. 

Resumo não disponível. Resumo não disponível. Resumo não disponível. Resumo não disponível.Resumo não disponível.

Cris encontra o pingente de 
Mili na cama de Pata, Bia 
acusa a menina de ladra e 
Tati pergunta como a joia 
foi parar lá. Irritada com a 
situação, Pata sai do quarto 
e vai ao quarto dos meninos 
para contar para Mosca, 
Rafa e Binho que as peque-
ninas estão achando que 
ela roubou o pingente de 
Mili. Mili bate na porta do 
quarto dos meninos e pede 
para falar com Pata. Mili 
fala que acredita na amiga 
e sabe que ela não roubou o 
pingente. As duas se abra-
çam e fazem as pazes. 

Aline manipula César e 
o faz acreditar que ela se 
preocupa com o futuro de 
seu filho. Atílio é condenado, 
e Márcia pede para 
conversar com ele. Amarilys 
convence Niko a comprar 
o berço que ela quer para o 
bebê. Félix pede que Paloma 
fique contra César. Vega 
oferece seu apartamento 
para César morar com 
Aline. Silvia decide contar a 
verdade sobre a sua cirurgia 
para Michel. Guto consola 
Patrícia. Márcia e Atílio 
pensam um no outro. Carlito 
pede para Valdirene reatar 
com ele.

Eduarda vai visitar a filha 
no trabalho. A socialite vê 
José Ricardo acompanha-
do de Cintia e não gosta. 
Eduarda pede para a filha 
descobrir tudo sobre a moça. 
A supervisora se recusa. No 
orfanato, as crianças sentem 
fome e Carol se preocupa 
com os órfãos. A ajudante 
tenta convencer as crianças 
a darem fim à greve de 
fome. Na cozinha, Carmen 
prepara o almoço para insti-
gar a fome dos pequeninos. 
Na sala, as crianças sentem 
o cheiro da comida e tentam 
se controlar. 

Valdirene combina com 
Carlito que vai terminar o 
relacionamento com Van-
derlei, mas desiste quando 
ele a chama para ir a uma 
churrascaria. Thales fala 
para Nicole que provará 
seu amor por ela. Michel 
acompanha a cirurgia de 
Silvia. César decide ir para 
o casamento da filha com 
Aline. Gina ajuda Paloma 
a se vestir. César e Félix 
discutem para entrar com 
Paloma na igreja. Paloma 
decide entrar de braços 
dados com Félix e César 
na igreja.

Ernestina entra no quarto e 
chama os pequeninos para 
descerem para a sala. Ana 
esconde a cachorra Pipoca 
no meio de seus bichos de 
pelúcia. O que eles não 
percebem é que esqueceram 
a porta aberta. A megera diz 
que um casal de franceses 
irá visitar o orfanato com a 
intenção de adotar um deles. 
A nova diretora diz que irá 
começar a prepará-los para 
terem bons modos. Na sala, 
a diretora dá aula de francês 
para os órfãos. 

Começa o casamento de 
Paloma e Bruno. Patrícia 
e Guto se beijam. Val-
direne e Carlito deixam 
Vanderlei e Raquel sozi-
nhos para se encontrarem 
no terraço. Leila e Thales 
embarcam para o exte-
rior. Aline fica radiante 
com o apartamento de 
Vega. Márcia visita Atílio 
no presídio. Valdirene 
chega ao hospital em 
trabalho de parto. Ignácio 
encontra Valdirene no 
hospital. César apresenta 
o novo diretor do corpo 
médico do San Magno.

Ernestina avisa as Chi-
quititas que Carmen não 
poderá ir ao orfanato. As 
crianças comemoram, pois 
isso significa que a mascote 
Pipoca ficará mais um dia 
a salvo no local. As pe-
queninas decidem ensinar 
Pipoca a urinar no jornal. 
Ernestina fica nervosa 
e diz que não vai limpar 
nenhuma sujeira feita pela 
cachorra. Para acalmá-la, 
as meninas convencem 
Ernestina a pegar a Pipoca 
no colo. A zeladora acaba 
se rendendo e mimando a 
cachorra. 

Ninho volta de Nova York 
e sente falta de Paulinha. 
Valdirene confirma a 
Ignácio que já estava grávi-
da quando o conheceu. 
Carlito vai para a casa de 
Valdirene ao vê-la chegar 
da maternidade. Daniel 
pede Perséfone em namoro. 
César fala para Aline que 
tem um trunfo contra Pilar. 
Bernarda tenta convencer 
a filha a se entender com 
César. herbert conhece 
Gina e a leva até uma lan-
chonete. Paloma entra no 
tribunal para ficar ao lado 
de César na audiência.

Na mansão dos Almeida 
Campos, José Ricardo 
repreende a irmã, Carmen. 
No orfanato, Binho, Mosca 
e Rafa decidem ir pra rua 
escondidos pra procurar 
as meninas. Na rua, Rafa, 
Mosca e Binho se encontram 
com Paçoca. O morador de 
rua diz que viu Tati e Ana, 
mas que não passa nenhuma 
informação de graça. Paço-
ca pede o tênis de Mosca pra 
dar a informação. Porém 
o menino não ajuda e sai 
correndo assim que coloca 
no pé o tênis que era de 
Mosca.

Félix reclama da presença 
de Paloma ao lado de 
seu pai. Paloma tenta 
ajudar os pais a fazerem 
um acordo. Pilar e César 
se confrontam. Ordália 
reclama do nome que Val-
direne coloca em sua neta. 
Ignácio leva Valdirene a 
uma loja de brinquedos 
e depois a uma pizzaria. 
Daniel leva Linda para 
jantar com ele e Perséfo-
ne. Aline tenta manipular 
César para ganhar um 
apartamento. Ninho pede 
ajuda a Félix para tirar 
Paulinha de Paloma.
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BANCO 86

LFP
ZEDOCAIXÃO

URGENTEL
CONAROU

PALMASIPI
LASAFÇ

PIERCOESÃO
PECHAEL
TADCRU

SOSMARFIM
EVAAEI

AMTEIAN
TREPIDAÇÃO

TANEAS
SERPENTINA

Identida-
de visual
de uma

empresa

O ponto de
exclamação
associado
ao e-mail

Olívia
Palito: a

namorada
do Popeye

Gesto que 
acompanha
a música de
aniversário

(?)-line:
conectado
à internet

Lavrou 
(a terra)

Varanda
típica de
imóveis à
beira-mar

Local de
atracação

dos
cruzeiros

Imposto
cobrado à
indústria
(sigla)

Programa
de TV
como 

“A Cura”
Relação

interna a-
valiada na
redação

Espalhar; 
disseminar
(p. ext.)

Festa
para me-
nores de
18 anos

Cada
divisão da

piscina
olímpica

Material
da tecla

branca do
piano

Cenário do
livro de
Gênesis
(Bíb.)

Fruto roxo 
consumi-
do como 

energético
“Arma” do
Homem-
Aranha
(HQ)

“Nacional”,
em INPI

“Parceira”
dos confe-

tes, no
Carnaval

O tamanho
pequeno 

de camisas

Letra do
ícone do
Twitter

Símbolo 
químico 

do 
enxofre

Folha cujo
chá alivia
doenças 

respiratórias

Personagem do Cine-
ma de terror vivido por
José Mojica Marins

(BR)

Enfeite de
cabelo

São filma-
das no set

Problema urbano que
diminui a visibilidade

das estrelas
Autoridade no faroeste

(?) Salvador: o menor
país da América

CentralO alimen-
to do bufê japonês

Tremor de-
sagradável
do ônibus
em movi-

mento

Banda (?): revelou a
cantora Ivete

Sangalo Travessu-
ra (bras.)

Imper-
feição;
defeito

Antigo có-
digo de aju-
da em situ-
ações de e-
mergência

Parte do 
frango con-
sumida no
churrasco A S A

4/éden — píer. 5/pecha. 6/coesão. 9/eucalipto. 10/zé do caixão.
A EStrELA
O genro chegou pra sogra:
-Nossa sogrinha, eu queria que 
a senhora fosse uma estrela!
-Ai é? Por quê?
-Porque a estrela mais próxima está a 
milhões e milhões de quilômetros da Terra.

fICA DAnDo IDEIA!
-À noite, enquanto o marido lê o 
jornal, a esposa comenta.
- Você já percebeu como vive o casal que 
mora aí na frente? Parecem dois namo-
rados! Todos os dias, quando chega em 
casa, ele traz flores para ela, abraça-a e 
os dois ficam se beijando apaixonada-
mente. Por que você não faz o mesmo?
- Mas querida, eu mal conheço essa mulher!

Variedades
/12 ..................................................................................................

PiadasHorÓSCoPo - 16 A 23/09 

mÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Katy Perry – dark Horse

miley Cyrus – wrecking ball

Gusttavo Lima – Fui Fiel

britney Spears – work bitch

ÁrIeS
Se você se deixar levar pela tensão e a irritação lhe subir à cabe-

ça, terá dificuldade para conseguir ir adiante com suas ocupações 
diárias e alcançar suas metas. Com habilidade e inteligência saberá 
contornar os piores obstáculos sem grande perda de energia. 

toUro
Quando o destino coloca muita pedra em nosso caminho, pre-

cisamos redobrar a paciência e usar a inteligência para continuar 
a avançar rumo às nossas metas. Você, caro taurino, nem sempre 
consegue fazer isso porque tem pouca maleabilidade e leva tudo a 
ferro e fogo. As situações inesperadas que o céu da semana irá pre-
parar para atrapalhar seu dia, precisam ser contornadas com auto-
controle e adaptação. 

 
GÊmeoS
o geminiano experimenta um período de expansão especial-

mente no âmbito financeiro onde fará grandes conquistas. mesmo 
se as coisas nem sempre correm como você deseja, você poderá 
aproveitar ótimas ocasiões que aparecerão no campo profissional, 
especialmente se souber aproveitar todas as oportunidades. 

CÂNCer
Apesar das águas agitadas sobre as quais está sendo obrigado 

a surfar desde o inicio do grande trigono de Água, você não deve 
se queixar, pois você tem boas possibilidades de alcançar grandes 
conquistas neste período, especialmente no campo profissional. 

LeÃo
o leonino está a mil desde que marte ingressou em seu signo, 

e essa presença causa uma aceleração de energia capaz de colocar 
muita lenha na fogueira de seu temperamento de Fogo! esta será 
uma semana agitada, cheia de compromissos e imprevistos, e você 
acabará perdendo as estribeiras multo facilmente, se envolvendo 
em conflitos, inclusive no âmbito familiar. 

VIrGem
A semana do virginiano será proveitosa, sendo a ultima sema-

na com a presença do Sol em seu signo. Por esta razão você poderá 
desfrutar de uma energia que o ajudará a lidar com questões im-
portantes, inclusive no âmbito familiar, onde é possível que surjam 
conflitos e preocupações. Você precisa se motivar para fazer algu-
ma atividade física regular, pois mais do que nunca deve cuidar de 
sua saúde. 

LIbrA
Neste período em que sua vida é cheia de atividades e impre-

vistos, você precisa redobrar sua persistência, caso contrario irá 
desperdiçar suas energias em muitas atividades, mas nenhuma 
chegará ao seu destino final. Você precisa manter o foco em sua 
meta procurando escolher as prioridades. 

eSCorPIÂo 
Você vai sentir mais firmeza nesses relacionamentos também 

no ambiente profissional onde receberá elogios por seu desempe-
nho. Vênus, que transita em seu signo, promove uma sensação de 
firmeza e cristalização de seus sentimentos e pode ser útil para que 
você se sinta mais firme em seus desejos e objetivos. 

SAGItÁrIo
Você inicia a semana com grandes objetivos em mente, mas 

poderá sofrer alguma decepção, por isso não coloque todos os seus 
ovos numa só cesta. Procure não culpar os outros por suas frustra-
ções, mas recue um pouco para observar melhor a situação e en-
contrar as soluções com criatividade. 

CAPrICÓrNIo
o capricorniano que soube fazer as transformações necessá-

rias em seus objetivos profissionais está começando a perceber que 
seus esforços terão valido a pena. Sua energia nunca esteve melhor 
e por essa razão conseguirá superar qualquer desafio. 

AQUÁrIo
em seu céu existem algumas nuvens, mas elas não são de tem-

pestade, por isso não perca a paciência e não se irrite inutilmente 
quando as coisas não funcionam como você gostaria! Neste perío-
do em que marte está em oposição ao seu signo, você precisa redo-
brar a cautela para não se envolver em discussões e brigas, especial-
mente no trânsito, para evitar de sofrer acidentes. 

PeIXeS
o pisciano precisa aproveitar o grande trígono de Água, 

formado pelos planetas Netuno, Saturno e Júpiter que, apesar de 
mexer profundamente com as suas emoções, pode ser útil para 
fortalecê-lo intimamente em suas convicções. Saturno poderá 
ajudar você a fortalecer os seus relacionamentos íntimos. 
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Aniversariantes: 
21-09 Cristiane Storch (Cris regina Confecções); Sirley teresinha H. 

d’Agostini (Ilumina decorações); Cristian michel Vendrame (Agropecuária 
Verdes Campos); tania maria Frandoloso begrow (de marco e begrow Adv.); 
22-09 Claudio dall’Agnol (rd móveis); Judite Vinaga (Vinaga modas); migue-
lina Pirolli Frandoloso (Consultório odontológico dra. miguelina); ricardo 
Luis Heineck (rm Celulares); 23-09 evanete Antunes Ferreira (Cristal ternos); 
25-09 Josemar Spessato (Abastecedora maratona); 26-09 oneide Slaviero Fo-
lle (Vitrô modas); 27-09 darci Simon (best/realce/reafrio); roberto Carlos 
tumeleiro (Postos máximo); tiago Ludwig (mercado Altas Horas).

23-09 1º Fórum empresarial, segunda-feira, a partir das 16h30, na Infor-
mar/Unopar, e às 19h no maravilhas Park Hotel.

25-09 reunião de gestores e comerciais da FCdL/SC, quarta-feira, das 
8h30 às 16h30, em Florianópolis.

26-09 reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, quinta-feira, às 
13h15, na CdL/Associação empresarial.

27-09 Jantar promovido pelo Núcleo do Comércio de Santa terezinha do 
Progresso, sexta-feira, às 20h, em StP.

28-09 Feirão do Imposto, sábado, das 9h às 16h, na praça Pe. José bunse.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 – Centro
3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

A primeira cirurgia com a utilização do aparelho 
aconteceu no dia 11 de setembro

Arco cirúrgico está em funcionamento no Hospital 
São José de maravilha 

SAúDE 

Uma ótima novidade à população 
de maravilha foi dada nesta semana 
pela diretora do Hospital São José de 
maravilha, Neiva Schaefer. Na quarta-
feira (11), foi realizada no Hospital a 
primeira cirurgia com a utilização do 
arco cirúrgico. “Adquirimos o arco 
cirúrgico para que os nossos médicos 
pudessem ter uma maior precisão 
durante a realização das cirurgias. 
e na primeira semana de setembro 
realizamos um treinamento com um 
técnico de Florianópolis, o qual deixou 
os nossos profissionais aptos para a 
utilização do arco cirúrgico. Agora, 
a população de maravilha e região 
contam com mais um recurso nas 
cirurgias realizadas pelos cirurgiões do 
Hospital São José”, disse Neiva. 

Como funciona o arco cirúrgico?  
o arco cirúrgico é um equipamen-

to de raios-X no qual é possível produ-

zir imagens em tempo 
real com até milhares 
de tons cinza através de 
geração de imagens di-
gitais. 

São usualmente 
utilizados em cirurgias 
em geral, urologia, or-
topedia, vasculares, im-
plantes de marca passos 
entre outros procedi-
mentos. Para apresentar 
a imagem em tempo 
real em um monitor a 
imagem gerada pelos 
raios-X é utilizado um 
intensificador de imagem que con-
siste em um tubo de vidro em vácuo, 
que contém uma tela fluoroscópica 
que converte os raios-X em luz visível 
e sobre esta tela fica uma segunda tela 
que converte os fótons em elétrons pelo 
princípio de fotoeletrecidade. As acele-

rações destes elétrons em uma tela ati-
vada por prata convertem os padrões 
elétrons em luz. Nos tempos modernos 
ocorre a geração digital destas imagens. 

“outra função do arco cirúrgico é 
conseguir identificar a morte encefálica 
dos pacientes”, finalizou a diretora Nei-
va Schaefer. 

Arco Cirúrgico no Hospital São José de Maravilha 
está em funcionamento desde o dia 11 de setembro 

 Renata Mattia/ O Líder

Diferencial 

Conferência Infantojuvenil 
para o Meio Ambiente

Aulas aos sábados pela manhã são 
disponibilizadas pela Acqua Ceus

Etapa Regional será na próxima 
terça-feira em Maravilha

estão em pleno funcionamento 
as atividades da Acqua Ceus, com 
horários diferenciados para atender 
as pessoas interessadas em aulas de 
natação e hidroginástica.  

Além das aulas durante a sema-
na, que podem ser agendadas entre 

às 7h e às 22h, a Acqua Ceus ainda 
atende aos sábados pela manhã. A 
unidade também oferece hidrotera-
pia, com o acompanhamento de um 
fisioterapeuta. A direção destaca 
que agendamentospodem ser feitos 
pelo fone 8502-9607.

Com o tema “Vamos Cuidar do 
brasil com escolas Sustentáveis” a 
Gerência de educação (Gered) da 
Secretaria de estado de desenvol-
vimento regional de maravilha rea-
lizará na próxima terça-feira (24), a 
IV Conferência Infantojuvenil para 
o meio Ambiente (IV CNIJmA) eta-
pa regional.

A conferência tem como objeti-
vo fortalecer a educação ambiental 
nos sistemas de ensino, propiciando 
atitude responsável e comprometi-
da da comunidade escolar com as 
questões socioambientais locais e 
globais, com ênfase na participação 
social e nos processos de melhoria 
da relação ensino-aprendizagem, 
em uma visão de educação para a 
diversidade, inclusiva e integral.

o evento será realizado no au-
ditório da escola de educação bá-

sica Nossa Senhora da Salete em 
maravilha, com início às 13h30. 
Nesta etapa participam as unidades 
escolares das redes estadual, muni-
cipal e Particular da abrangência da 
regional que realizaram a primeira 
etapa da Conferência nas escolas.

Segundo explica a integradora 
de ensino fundamental da Sdr, e 
também coordenadora regional do 
evento, Lurdes devenci Vendrame, 
na etapa regional serão escolhidos 
quatro trabalhos, um de cada ele-
mento: água, ar, fogo e terra, ele-
mentos elencados como temas para 
a IV CNIJmA. “os trabalhos escolhi-
dos durante a Conferência regional 
participarão da etapa estadual em 
Florianópolis, no mês de outubro, 
onde serão definidos os delegados 
para a etapa Nacional a ser realiza-
da em brasília”, afirma.

http://www.aemaravilha.com.br
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deCreto LeGISLAtIVo Nº 150 de 
14/09/2013.

Homologa Termo de Cessão 
de Uso de bem Imóvel que entre si 

celebram o Município de Maravi-
lha e a Empresa Thomas Eloi Heydt 

ME, e da outras providências.

o Presidente da Câmara municipal de 
Vereadores do município de maravilha, es-
tado de Santa Catarina, no uso de suas atri-
buições legais que lhe são conferidos por 
Lei, em especial a alínea “d” do inciso “I” do 
artigo 46 do regimento Interno, faz saber 
a todos os habitantes deste município que 
o plenário da Câmara aprovou e eLe pro-
mulga o seguinte decreto Legislativo.

Art. 1º Fica por este decreto Legisla-
tivo homologado em sua totalidade e sem 
restrições termo de Cessão de Uso de bem 
imóvel, firmado entre o município de ma-
ravilha e a empresa Thomas eloi Heydt 
me.

Art. 2º A presente seção de direito 
real de uso, far-se-á com relação ao lote 
de propriedade do Cedente, a seguir des-
crito, mediante as disposições do proces-
so de concorrência pública 009/2008: 

Parte “3” da Parte do lote colonial 
rural n. 09, da Seção Humaitá, com área 
de 1.978,97m², (hum mil novecentos 
e setenta e oito metros com noventa e 
sete centímetros quadrados), matricula 
n. 16.426, situado neste Município e Co-
marca de Maravilha.

Art. 3º o presente termo terá a vigên-
cia por 10 (dez) anos a contar da data de 
assinatura do termo mediante a aprovação 
do Codem – Conselho de desenvolvi-
mento econômico de maravilha prorrogá-
vel por igual período.

Art. 4º A minuta deste convênio em 
anexo é parte integrante deste decreto Le-
gislativo.

Art. 5º As despesas decorrentes da re-
alização do presente decreto correrão por 
conta do orçamento municipal em vigor.

     Art. 6º este decreto Legislativo entra 
em vigor na data de sua publicação.

Sala das Sessões aos 14 dias do mês de 
setembro de 2013.

 DORACI FELISIAK     
Presidente

deCreto LeGISLAtIVo Nº 151 de 
14/09/2013.

Homologa Termo de Cessão 
de Uso de bem Imóvel que entre si 

celebram o Município de Maravilha 
e a Empresa Equipamar Comércio 
de Equipamentos de Segurança do 

trabalho Ltda, e da outras providências.

o Presidente da Câmara municipal de 
Vereadores do município de maravilha, es-
tado de Santa Catarina, no uso de suas atri-
buições legais que lhe são conferidos por 
Lei, em especial a alínea “d” do inciso “I” 
do artigo 46 do regimento Interno, faz sa-
ber a todos os habitantes deste município 
que o plenário da Câmara aprovou e eLe 
promulga o seguinte decreto Legislativo.

Art. 1º Fica por este decreto Legisla-
tivo homologado em sua totalidade e sem 
restrições termo de Cessão de Uso de bem 
imóvel, firmado entre o município de ma-
ravilha e a empresa equipamar Comércio 
de equipamentos de Segurança do traba-
lho Ltda.

Art. 2º A presente seção de direito 
real de uso, far-se-á com relação ao lote 
de propriedade do Cedente, a seguir des-
crito, mediante as disposições do proces-
so de concorrência pública 009/2008: 

Parte “1” da Parte do lote colonial 
rural n. 09, da Seção Humaitá, com área 
de 1.979,58m², (hum mil novecentos e 
setenta e nove metros com cinqüenta e 
oito centímetros quadrados), matricula 
n. 16.426, situado neste Município e Co-
marca de Maravilha.

Art. 3º o presente termo terá a vigên-
cia por 10 (dez) anos a contar da data de 
assinatura do termo mediante a aprova-
ção do Codem – Conselho de desenvolvi-
mento econômico de maravilha prorrogá-
vel por igual período.

Art. 4º A minuta deste convênio em 
anexo é parte integrante deste decreto Le-
gislativo.

Art. 5º As despesas decorrentes da re-
alização do presente decreto correrão por 
conta do orçamento municipal em vigor.

     Art. 6º este decreto Legislativo entra 
em vigor na data de sua publicação.

Sala das Sessões aos 14 dias do mês de 
setembro de 2013.

 DORACI FELISIAK     
Presidente

deCreto LeGISLAtIVo Nº 152 de 
14/09/2013.

Homologa Termo de Cessão de Uso 
de bem Imóvel que entre si celebram 

o Município de Maravilha e a Empresa 
Fluck Indústria de Equipamentos Elétri-

cos Ltda EPP, e da outras providências.
 
o Presidente da Câmara municipal 

de Vereadores do município de maravilha, 
estado de Santa Catarina, no uso de suas 
atribuições legais que lhe são conferidos 
por Lei, em especial a alínea “d” do inciso 
“I” do artigo 46 do regimento Interno, faz 
saber a todos os habitantes deste municí-
pio que o plenário da Câmara aprovou e 
eLe promulga o seguinte decreto Legis-
lativo.

Art. 1º Fica por este decreto Legis-
lativo homologado em sua totalidade e 
sem restrições termo de Cessão de Uso de 
bem imóvel, firmado entre o município de 
maravilha e a empresa Fluck Indústria de 
equipamentos elétricos Ltda ePP.

Art. 2º A presente seção de direi-
to real de uso, far-se-á com relação ao 
lote de propriedade do Cedente, a se-
guir descrito, mediante as disposições 
do processo de concorrência pública 
009/2008: 

Parte “2” da Parte do lote colonial 
rural n. 09, da Seção Humaitá, com área 
de 1.979,28m², (hum mil novecentos e 
setenta e nove metros com vinte e oito 
centímetros quadrados), matricula n. 
16.426, situado neste Município e Co-
marca de Maravilha.

Art. 3º o presente termo terá a vigên-
cia por 10 (dez) anos a contar da data de 
assinatura do termo mediante a aprova-
ção do Codem – Conselho de desenvol-
vimento econômico de maravilha prorro-
gável por igual período.

Art. 4º A minuta deste convênio em 
anexo é parte integrante deste decreto Le-
gislativo.

Art. 5º As despesas decorrentes da re-
alização do presente decreto correrão por 
conta do orçamento municipal em vigor.

     Art. 6º este decreto Legislativo entra 
em vigor na data de sua publicação.

Sala das Sessões aos 14 dias do mês de 
setembro de 2013.

 DORACI FELISIAK     
Presidente

deCreto LeGISLAtIVo Nº 153 de 
14/09/2013.

Homologa Termo de Cessão 
de Uso de bem Imóvel que entre si 

celebram o Município de Maravilha 
e a Empresa Marmoraria Maravilha 

Ltda, e da outras providências.
 
o Presidente da Câmara municipal de 

Vereadores do município de maravilha, es-
tado de Santa Catarina, no uso de suas atri-
buições legais que lhe são conferidos por 
Lei, em especial a alínea “d” do inciso “I” do 
artigo 46 do regimento Interno, faz saber 
a todos os habitantes deste município que 
o plenário da Câmara aprovou e eLe pro-
mulga o seguinte decreto Legislativo.

Art. 1º Fica por este decreto Legisla-
tivo homologado em sua totalidade e sem 
restrições termo de Cessão de Uso de bem 
imóvel, firmado entre o município de ma-
ravilha e a empresa marmoraria maravilha 
Ltda.

Art. 2º A presente seção de direito 
real de uso, far-se-á com relação ao lote 
de propriedade do Cedente, a seguir des-
crito, mediante as disposições do proces-
so de concorrência pública 003/2006: 

Parte da Parte “G”, com dois mil qua-
trocentos e cinqüenta metros quadrados 
(2.450,00 m²), dos lotes coloniais rurais 
n.s (9, 10 e 11), da Seção Barro Preto, situ-
ada neste Município e Comarca de Mara-
vilha, sem benfeitorias.

Art. 3º o presente termo terá a vigência 
por 10 (dez) anos a contar da data de assi-
natura do termo mediante a aprovação do 
Codem – Conselho de desenvolvimento 
econômico de maravilha prorrogável por 
igual período.

Art. 4º A minuta deste convênio em 
anexo é parte integrante deste decreto Le-
gislativo.

Art. 5º As despesas decorrentes da re-
alização do presente decreto correrão por 
conta do orçamento municipal em vigor.

     Art. 6º este decreto Legislativo entra 
em vigor na data de sua publicação.

Sala das Sessões aos 14 dias do mês de 
setembro de 2013.

 DORACI FELISIAK     
Presidente

deCreto LeGISLAtIVo Nº 154 de 
16/09/2013.

Homologa Termo Aditivo para Permuta 
de Cessão de Direito Real de Uso de Imóvel 

público que entre si celebram o Município de 
Maravilha e a Empresa Martiletto Comércio e 
Representações de Equipamentos para Aves 
e Suínos Ltda – ME, e da outras providências.
 
o Presidente da Câmara municipal de Verea-

dores do município de maravilha, estado de Santa 
Catarina, no uso de suas atribuições legais que lhe 
são conferidos por Lei, em especial a alínea “d” do 
inciso “I” do artigo 46 do regimento Interno, faz 
saber a todos os habitantes deste município que 
o plenário da Câmara aprovou e eLe promulga o 
seguinte decreto Legislativo.

Art. 1º Fica por este decreto Legislativo homo-
logado em sua totalidade e sem restrições termo 
Aditivo para Permuta de Cessão de direito real de 
Uso de Imóvel Público, firmado entre o município 
de maravilha e a empresa martiletto Comércio e 
representações de equipamentos para Aves e Su-
ínos Ltda - me.

Art. 2º O presente Termo Aditivo tem como 
objeto a permuta da cessão de direito real de uso 
de imóvel público, onde a Empresa acima citada 
é possuidora do imóvel abaixo descrito por ter 
se consagrado vencedora na licitação homolo-
gada em 14 de maio de 2008, Edital 002/2008, 
com fundamento na lei Municipal 3.092, de 28 
de abril de 2006: 

Lote “A”, parte do lote colonial rural n. 10, 
da Seção Humaitá, com área de 4.840,00 m² 
(quatro mil oitocentos e quarenta metros qua-
drados), situado neste Município e Comarca de 
Maravilha.

Art. 3º o presente termo terá a vigência por 10 
(dez) anos a contar da data de assinatura do termo 
mediante a aprovação do Codem – Conselho de 
desenvolvimento econômico de maravilha pror-
rogável por igual período.

Art. 4º A minuta deste convênio em anexo é 
parte integrante deste decreto Legislativo.

Art. 5º As despesas decorrentes da realização 
do presente decreto correrão por conta do orça-
mento municipal em vigor.

     Art. 6º este decreto Legislativo entra em vi-
gor na data de sua publicação.

Sala das Sessões aos 16 dias do mês de setem-
bro de 2013.

 DORACI FELISIAK     
Presidente

JUNTA COMERCIAL

Junta Comercial atende na Avenida maravilha, 203, Centro, de segunda a sexta-feira, das 13h às 18h

escritório regional da Jucesc completa nove anos 
em maravilha

empresários e profissionais da 
área contábil de toda a região se uti-
lizam dos serviços do escritório re-
gional da Junta Comercial de Santa 
Catarina (Jucesc) localizado na sede 
da CdL/Associação empresarial de 
maravilha. As atividades da Jucesc 
no município iniciaram como um 
posto de atendimento e, na última 
sexta-feira (20), a implantação do 
escritório regional completa nove 
anos.

A servidora pública responsável 
pelo departamento, Adelene Herpi-

ch, está desde o início à frente dos 
trabalhos e atualmente é auxiliada 
pela estagiária mayara Staudt. A as-
sinatura do convênio para implan-
tação do escritório em maravilha 
ocorreu no dia 20 de setembro de 
2004, na Secretaria de desenvolvi-
mento regional. Participaram do 
ato o então presidente da Jucesc, 
Antônio Carlos Zimmermann, o 
presidente da Associação Comer-
cial e Industrial de maravilha (Aci-
mar), Uriel roman, e o secretário da 
Sdr na época, Celso maldaner.

de acordo com Adelene, os pri-
meiros serviços oferecidos eram a 
autenticação de livros mercantis e 
o recebimento de processos para 
encaminhar à sede da Junta Comer-
cial, em Florianópolis. Hoje, após 
diversas capacitações, o escritório 
é responsável pela análise de livros 
mercantis, emissão de certidão sim-
plificada e análise e deferimento de 
empresas Individual, Ltda. e eireli, 
atendendo usuários do oeste e ex-
tremo oeste catarinense.

Por meio do Sistema de regis-

tro Integrado (regin), quando o 
empresário efetua o registro da em-
presa na Jucesc, ele recebe também 
o CNPJ, a Inscrição estadual, o pro-
tocolo do alvará de funcionamento 
da prefeitura, a vistoria do Corpo de 
bombeiros e o alvará da Vigilância 
Sanitária, gerando maior agilidade 
nos processos.

“Para os contadores e empresá-
rios, ter um escritório que oferece 
todos os serviços da sede significa 
ganhar tempo e facilidade para fa-
zer os procedimentos exigidos. Se 

fosse necessário enviar os proces-
sos para a sede, a espera seria de 
aproximadamente uma semana. Já 
por aqui conseguimos liberar em 
até dois dias”, destaca a responsável 
pelo departamento. os únicos pro-
cessos encaminhados para a capi-
tal são os de cooperativas, SAs e de 
transformação, serviços exclusivos 
da sede.

A Jucesc atende na Avenida ma-
ravilha, 203, Centro, de segunda a 
sexta-feira, das 13h às 18h. o telefo-
ne para contato é o (49) 3664-3053.
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Geral

Além do ensino regular, o 
Centro educacional Universo do 
Saber (CeUS) oferece cursos de 
pós-graduação, sendo que está 
em andamento o curso de espe-
cialização em Saúde Pública, que 
está chegando a última fase. os 
acadêmicos já estão finalizando as 
monografias e estas, sendo apre-
sentadas.

de acordo com o coordenador 

do curso, professor José Francisco 
mora, tem se percebido debates 
extremamente positivos em vir-
tude dos trabalhos apresentados. 
mora, que também coordena o 
curso técnico em enfermagem no 
educandário, destaca que as ins-
crições já estão abertas para a pró-
xima turma. Contatos para infor-
mações mais detalhadas podem 
ser feitos pelo fone 3664-4454. 

o Centro educacional Univer-
so do Saber (CeUS) sedia hoje (21) 
mais uma fase da olimpíada brasi-
leira de matemática (obm). A ativi-

dade é coordenada pela professora 
da disciplina no estabelecimento, 
tatiana Sprandel michels. A prova 
começa às 13h30.

Nove escolas de maravilha recebem a palestra sobre reciclagem
mader realiza palestras nas escolas 
SEMANA DA ÁRVORE

todos os anos, na Semana da Ár-
vore, o movimento ecológico Ami-
gos do entre rios (mader) realiza 
palestras nas escolas do município, 
cada ano com um tema. este ano, o 
tema abordado foi a reciclagem.

As palestras iniciaram na última 
segunda-feira (16) e encerraram na 
sexta-feira (20). Conforme o presi-
dente, Gilberto Lemos de mattos, 
participaram os alunos de 5º a 9º 
ano, das escolas de educação básica 
Santa terezinha, João XXIII, Centro 
de educação Infantil mundo Infan-
til (CAIC), Juscelino Kubitschek de 
oliveira, o Centro de educação para 
Jovens e Adultos (CeJA), Nossa Se-
nhora da Salete, raymundo Veit, 
Centro educacional Universo do Sa-
ber (CeUS) e monteiro Lobato.

Ainda de acordo com o presi-
dente, as palestras são sobre reci-
clagem, a reutilização dos resíduos 
produzidos em casa, na escola, na 
cidade e a destinação desse resíduo 
focando na importância da reutili-
zação. “Não existe mais espaço para 

os lixões nas cidades e todas terão 
que se adequar com aterro sanitá-
rio, sendo que a data limite para essa 
adequação é no final de 2014. então 
todas as cidades terão que fazer a sua 
destinação do lixo e isso não é só en-
terrar o lixo, como também reutilizar 
principalmente plástico, lata, pape-
lão, materiais que tem uma segunda 
utilidade”, afirma.

No ano passado o tema aborda-
do nas palestras foi sobre as varia-
ções climáticas que o planeta está 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

A palestra foi proferida 
pela engenheira agrônoma 
e integrante da Mader, 
Giseli Grellmann

Palestras foram direcionadas aos alunos de 
5º a 9º ano

sofrendo, em virtude da ação do ho-
mem.       

Conforme o presidente, junta-
mente com as palestras é repassa-
do para os alunos sobre a gincana 
cultural que este ano será a escolha 
do melhor desenho e nome de um 
boneco que ficará como mascote da 
reciclagem de maravilha. o prêmio 
para o ganhador será um tablet e os 
alunos que fizeram os dez melhores 
desenhos também receberão prê-
mios.  

Nova turma 

é hoje 

Pós-graduação em Saúde 
Pública está na reta final

Olimpíada Brasileira de 
Matemática acontecerá no CEUS 
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La marka modas busca inovar, 
recriar e trazer as mais belas 
tendências de moda

Tendências 
Primavera/Verão 
são lançadas

LA MARKA MODAS

Com oito anos de mercado, a La ma-
rka modas a todo ano busca inovar, 
recriar e trazer as mais belas tendên-
cias de moda. Neste Verão, trouxe 

uma coleção para lá de inusitada, apostando 
na cor do verão, o amarelo, combinando com 
peças chaves e misturando-o com cores em 
tons neutros.

outra moda marcante neste verão é a onda 
do luxo tropical que está nascendo na moda 
brasileira, com estampas tropicais e florais, 
acrescentando o luxo da moda portuguesa, 
com as estampas de azulejos.

Umas das tendências hits que continuarão 
no verão, é a transparência, onde remete le-
veza e sensualidade, usada muitas vezes com 
adereços sobre tecidos de renda e tule, deixan-
do transparecer como se fosse uma segunda 
pele, como nos vestidos tubinhos metalizados. 

o Verão pede pernas de fora, e nesta co-

leção permite-se misturar o 
longo com o curto, saias curtas 
em formatos assimétricos e 
alongadas com aberturas nas 
laterais, abusando dos tecidos 
finos com cortes bem refinados, combinan-
do-as com as blusas croppeds ou as t-shirts 
coloridas.

Uma dica de inspiração que chegou 
marcando esta estação é o branco e preto 
misturado com as estampas étnicas, que 
transformam os looks em pura elegância, 
ajustando-se com os queridos do verão, os 
blazers.

A La marka para demonstrar um pou-
co de cada tendência, trabalha em parceria 
com a fotógrafa Camila rock, auxiliando na 
produção de moda dos books fotográficos.

então, se jogue nesse mix de tendências 
e inspire-se com a La marka modas.

Isabel Müller/ O Líder e Camila Rock



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de Setembro de 2013 A/27..................................................................................................

Equipe da Duetto no pré-lançamento da 
Coleção Primavera/Verão 2014

Lançamento oficial da coleção ocorre no 
dia 05 de outubro

Brasilidade é o tema 
da Coleção Primavera/
Verão 2014

DUETTO MODAS

As estações mais quentes do ano estão chegando. É hora de guar-
dar os casacos no armário, pois o mês de setembro está aí e as tendên-
cias de roupas de Primavera/Verão 2014 já estão na lista das mulheres 
e homens antenados.

No último sábado (14), ocorreu o pré-lançamento da “Coleção 
Primavera/Verão 2014”, intitulada “brasilidade” da duetto modas. 
Na oportunidade, a duetto ofereceu um coquetel tropical aos clien-
tes, para entrar no clima da nova estação, também apresentou a nova 
campanha com decoração tipicamente brasileira, alegre, aconche-
gante, divertida e inspiradora, mostrando aos clientes as principais 
tendências da próxima estação.

 A campanha foi inspirada na diversidade da fauna, flora e cultura 
brasileira. Conforme as proprietárias Leane dreifke e teresinha Zanin 
(Nica), a coleção é uma verdadeira viagem de cores, sabores e formas 
em uma combinação de alegria e sofisticação com looks que vão en-
cantar a todos.

Para o dia 05 de outubro, a duetto está organizando o lançamento 
oficial da campanha brasilidade, com desfile das principais tendên-
cias da estação.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Na Rosi Modas, os clientes e amigos encontram um 
ambiente familiar e descontraído

Moda Primavera/Verão é lançada
ROSI MODAS

o romantismo das maxi flowers é essencial 
na Primavera, são diversas combinações de co-
res, que vão do mesmo tom a um mix, com cores 
variáveis que criam entre si um contraste.

depois de 15 atuando como vendedora no 
mesmo espaço comercial, há cinco anos rosi ad-
quiriu a loja, surgindo assim a rosi modas.  

Na rosi modas os clientes e amigos encon-
tram um ambiente familiar e descontraído, aon-
de todos podem fazer suas compras encontrando 
lindas peças da moda e no preço que vai agradar 
a todos.

A rosi modas também lança a moda Prima-

vera/Verão, a linha feminina com vários modelos 
de vestidos, saias, calças, bermudas, shorts, blu-
sas, camisetes, lingerie e moda praia. Na linha 
masculina com camisa social, camisetas de mar-
cas como Paco, ezutus, calças e bermudas da de-
núncia, empório, daksul, biotipo, entre outras. 

No infantil, o cliente pode encontrar também 
toda moda masculina e feminina, com calças, 
bermudas, vestidos, conjuntos, camisas, camise-
tas, blusas, para todas as idades. As crianças vão 
adorar receber presentes no dia das Crianças.

A partir do dia 25 de setembro com muitas 
novidades!

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Editorial lançado no último sábado (14) 
foi produzido no Litoral catarinense  

Editorial de moda traz os 
looks Primavera/Verão

CABANA BIS

A Cabana bis lançou no último 
sábado (14), a coleção Primavera/Ve-
rão 2014. Para comemorar a data, um 
editorial de moda foi elaborado com 
muito amor, carinho e compartilhado 
com os clientes. 

Assim, quem passou e passa pela 
loja pode acompanhar as tendências 
da nova estação. o editorial é compos-
to por peças de diversas marcas, com 
as quais a empresa trabalha e estão 
disponíveis na loja. o objetivo do edi-
torial é auxiliar os clientes na compo-
sição de looks.

Confirma as tendências chaves, 
que vão bombar na próxima estação:

Cropped: o Famoso e queridinho 
cropped continua com tudo! tendên-
cia há algum tempo, neste próximo ve-
rão não será diferente. Aproveite para 
usá-lo em materiais mais leves, com-
binando com saias, shorts e calças. 
mas não se esqueça: o umbigo precisa 
ficar escondido.

Assimetria: A  trend  assimétrica 
é encontrada principalmente em 
saias e  shorts  (mistura de saia e 
shorts). Normalmente, essas peças 
são curtinhas e com um toque de 
alfaiataria super charmoso, que 
permite diversas combinações: do 
esportivo ao chique! Must have total.

Azulejo Português: A estampa 
do azulejo português  também 
virou trend há algum tempo e pode 
ser encontrada em diversas peças e 
tecidos. Na hora de usar, lembre-se: 
ela deve ser a estrela do look, então 
prefira combinações com cores 
neutras, como branco, cinza e bege, 
ou sobreposição de tons.

Conjuntinhos: Peças chaves da 
estação sejam em peças separadas ou 
macacões e macaquinhos.

étnico/ Boho Chic: Uma mis-
tura de estilos (hippie, boêmio, étnico 
e folk)  querido e marcante  também 
continua em alta. Seus tons coloridos 
e chamativos, tanto em roupas como 
acessórios, são muitas vezes inspi-
rados na África e, por isso, tem tudo 
a ver com nosso verão e com o clima 

tropical.
Total White e P&B: o branco é 

sem dúvida nenhuma uma grande 
aposta de grifes famosas, e deve apare-
cer em looks total white, ou associado 
ao preto. P&b um clássico que nunca 
saiu de moda, mas ganhou destaque 
total nessa estação, seja em listras ou 
estampas.

Transparência: Quem não tem 
medo de ousar vai poder curtir a sen-
sualidade e a delicadeza dos tecidos 
fluídos e transparentes por muito 
tempo ainda, em diversas opções. 
essa  trend  será vista principalmente 
em tecidos como o crepe, seda, organ-
za ou em recortes vazados.

Retrô: ela vai e volta, por isso, não 
tem como fugir da tendência retrô! e 
quem quer, não é mesmo? em deter-
minados períodos fashions, algumas 
peças ou estilos inteiros de certa déca-
da voltam com tudo e fazem o maior 
sucesso! Para a Primavera/Verão 2014, 
muitos estilistas apostaram nas déca-
das de 50 e 60. Vale a pena então pres-
tar atenção no  estilo bonequinha  e 
no girly que tem forte inspiração neste 
período.

Mix de Estampas: ou mix´n 
match, como é conhecido no mundo 
fashion, é a proposta do mix de estam-
pas, e é justamente juntar estilos di-
ferentes em um mesmo look, criando 
algo original e descolado.

Cores: Impossível falar de ten-
dência sem falar em cores. então, ano-
te: rosa pink, amarelo, verde esmeral-
da, vermelho, azul, laranja e roxo são 
as colorações do verão, incluindo os 
neons. essas tonalidades só não vão 
brilhar mais que você no street style.

Listras: estarão bombando nova-
mente, nas mais diversas variações, 
mais grossas ou mais finas estarão su-
per presentes na nova estação.

Confira o editorial de verão da Ca-
bana bis – com a produtora de moda, 
Andréia Cristina Schwerz; Ana Cláu-
dia dall’Agnol na produção de aces-
sórios e make/hare e Karine müller na 
produção.Fotógrafa Tatiane Fridres, proprietária da Cabana Bis, 

Marina Schwerz, e a produtora de moda Karine Müller

http://www.smartbag.com.br/blog/dicas-smartbag/nada-de-louca-lugar-de-porcelana-e-na-moda/
http://www.smartbag.com.br/blog/dicas-smartbag/nada-de-louca-lugar-de-porcelana-e-na-moda/
http://www.smartbag.com.br/blog/dicas-smartbag/estilo-boneca/
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Flor do sertão
M/01

evento fez parte do calendário oficial de eventos de 
Flor do Sertão e reuniu centenas de idosos, além de 
autoridades locais

Semana foi marcada pelas olimpíadas da 
terceira Idade e escolha das soberanas 

MELHOR IDADE 

A Secretaria de Assistência So-
cial, em parceria com a Secretaria de 
educação, esporte, Cultura e Lazer 
realizou na última quarta-feira (18), 
a VI olimpíada municipal da ter-
ceira Idade e escolha da rainha da 
terceira idade edição 2013. o even-
to fez parte do calendário oficial de 
eventos de Flor do Sertão e reuniu 
centenas de idosos, além de autori-
dades locais.

o evento teve início com acolhi-
mento dos idosos através dos quatro 
grupos da terceira idade atuantes 
no município. Na abertura foram 
realizados pronunciamentos de au-
toridades, acendimento da tocha 
olímpica, juramento do atleta e con-
fraternização entre os competidores.

Conforme o prefeito rogério Pe-
rin, os idosos flor-sertanenses estão 
de parabéns junto com o municí-
pio. “Parabenizo em nome de toda 
a Administração os idosos de nosso 
município pela atuação, por terem 
e estarem fazendo parte da história 
de Flor do Sertão. Por isso merecem 
nossa atenção, nosso respeito e pa-
rabéns pelo trabalho e sabedoria ad-
quiridos e repassados”.

Após a abertura tiveram início as 
disputas nas modalidades de bolão-
zinho feminino, bola ao cesto mis-
to, canastra masculina e feminina, 
dança em casal acima de 60 anos e 
dança livre, dominó masculino e fe-
minino e três sets livre. Ao meio-dia 
foi servido almoço gratuito e pela 
parte da tarde aconteceu o desfile 
das candidatas ao título de rainha da 
terceira idade.

A formação da corte da terceira 
idade foi realizada através de sor-
teio, onde que cada grupo teve uma 
representante. Com a faixa de miss 
simpatia ficou a representante do 
grupo de idosos Santa Catarina de 
Linha Cabeceira do Poço rico, ro-
milde Salmin. A candidata do grupo 
de idosos Unidos Venceremos de 
Linha Fuzil, eva Spada, ficou como 
segunda princesa. Com a faixa de 
primeira princesa ficou a represen-
tante do grupo de idosos São Gotar-
do, Jurema Pelisson e com a coroa 
de rainha da terceira idade ficou 
Catarina Vaskivicz, representante do 
grupo de idosos Unidos em Cristo de 
Flor do Sertão.

Na sequência ao desfile, acon-
teceu a entrega da premiação. Na 
modalidade de bola ao cesto em 
terceiro lugar ficou a equipe Santa 
Catarina, em segundo Unidos em 
Cristo e em terceiro Unidos Vence-

Fotos: Ascom Prefeitura

Campeão Geral das Olimpíadas foi a equipe Unidos em Cristo

Autoridades prestigiaram o evento 

Almoço foi servido gratuitamente aos idosos 

remos. No bolãozinho feminino em 
terceira colocação a equipe Unidos 
Venceremos, em segundo Unidos 
em Cristo e em primeiro São Go-
tardo. Na canastra feminina em 
segunda colocação o São Gotardo 
e em primeira Unidos em Cristo, e 
na masculina em terceira colocação 
Santa Catarina, em segundo e ter-
ceiro lugar ficaram os representan-
tes do grupo Unidos em Cristo. No 
dominó feminino em terceiro Santa 
Catarina, e em segundo e terceiro o 
grupo Unidos em Cristo, no mascu-
lino em segundo e primeiro lugar 
ficou o grupo Unidos em Cristo. No 

três sets masculino na terceira colo-
cação a equipe do São Gotardo, em 
segunda São Gotardo e em primeira 
Unidos Venceremos. Na dança li-
vre em segunda colocação Unidos 
Venceremos e em primeira Unidos 
em Cristo, já na dança acima de 60 
anos, em terceira colocação Santa 
Catarina, em segunda São Gotardo 
e em primeira Unidos em Cristo. o 
troféu de campeão geral ficou com 
a equipe Unidos em Cristo com a 
soma total de 270 pontos, seguido 
do São Gotardo com 105, Unidos 
Venceremos com 90 e Santa Catari-
na com 50 pontos. 

Recadastramento

Cultura

18 anos 

Saúde na Comunidade realiza 
atividades no centro do município

CEPLM desenvolve atividades 
sobre a história de Flor do Sertão

Baile gratuito marca encerramento 
do mês de aniversário do município 

dando sequência ao programa “A 
saúde vai a sua comunidade”, na última 
terça-feira (17), a equipe multidiscipli-
nar que acompanha o programa reali-
zou as ações junto ao centro do muni-
cípio. Na oportunidade, a secretária de 
Saúde, maristela Valler, realizou a aber-
tura do encontro, dando as boas vindas 
aos participantes.

Na sequência, o fisioterapeuta que 
atua na Unidade de Saúde realizou 
atividades laborais e posteriormente 
aconteceu a entrega dos medicamen-
tos de uso contínuo e controlado para 
os munícipes e o recadastramento dos 
medicamentos.

Conforme a secretária maristela, o 
recadastramento é necessário para que 
aconteça o uso racional dos medica-
mentos. “É importante que aconteça o 
recadastramento para que nossos mu-
nícipes continuem recebendo os me-
dicamentos que fazem uso de maneira 
gratuita, além disso, com o recadastra-
mento evita-se o uso irracional de medi-
camentos”, salienta.

Na ocasião, a secretária informou 
que para o dia 13 de novembro está mar-
cado o encerramento das atividades dos 
grupos de hipertensos e diabéticos com 
um café colonial seguido de palestra 
com o cardiologista maurício Jungs.

 Grupo do centro realizou atividades diferenciadas 

Ascom Prefeitura 

“Ame com fé e orgulho a terra em que 
nascestes”. A frase do pensador olavo bi-
lac diz muito acerca das ações realizadas 
no Centro educacional Padre Luis muhl, 
que durante todo o mês de setembro 
vem realizando diversas ações que evi-
denciam a realidade flor-sertanense.

Para comemorar os 18 anos de 
emancipação politico-administrativa do 
município comemorada no dia 27 de 
setembro, o corpo docente do educandá-
rio, seguindo a função social de trabalhar 
a realidade, está realizando com suas res-

pectivas turmas atividades que destacam 
a história, a organização e a função de 
cada poder, os símbolos do município e 
a importância de conhecermos a nossa 
história.

“É nosso dever, como filhos de Flor 
do Sertão, conhecermos nossa própria 
história, nossa realidade, buscando rela-
tos verbais de pessoas que acompanha-
ram a evolução que foi construída em 
nosso município, e nós enquanto escola 
devemos ensinar esse contexto para nos-
sos alunos”, destacam os educadores. 

durante todo o mês de setembro 
Flor do Sertão está em festa para co-
memorar seus 18 anos de emancipa-
ção político-administrativa. Fizeram 
parte do calendário oficial de even-
tos programações esportivas, sociais 
e inaugurações. Para encerrar o mês 
de aniversário, no dia 27 de setembro 
acontecerá o tradicional baile do mu-
nicípio promovido pela Associação 
Comercial Industrial de Flor do Ser-
tão (Aciflor).

o evento que acontecerá no salão 
comunitário de eventos contará com 
entrega da premiação dos Jogos Aber-
tos de Flor do Sertão (Jasflor), escolha 
da rainha do município, seguido por 
baile com animação da banda Cos-

mo express, que terá entrada gratuita.
Conforme os organizadores, a ex-

pectativa em torno do baile é grande. 
“Por ser um evento tradicional que 
encerra as programações do aniver-
sário de Flor do Sertão, a expetativa 
de público é grande”, comentam.

A programação do encerramento 
é a seguinte: 20h - entrega da premia-
ção do Jasflor; 21h30 - desfile com 
escolha da rainha do município; 23h 
- início do show baile. “Convidamos a 
população e visitantes para prestigia-
rem o encerramento das atividades 
oficiais e comemorar o aniversário de 
Flor do Sertão, a entrada será gratuita 
com segurança dentro e fora do sa-
lão”, convidam os organizadores. 
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Candidatas à rainha da melhor 
idade de maravilha

Soberanas

rainha da 

terceira idade

Confira o perfil das duas últimas candidatas que concorrem ao título de 
soberanas da terceira idade. o baile de escolha acontece no sábado (28).

Nome: erica maria Lauvis 
Data de nascimento: 22/09/1944
Idade: 69 anos
Estado Civil: Viúva
Naturalidade: Chapecó/SC
Filhos: Cinco 
Netos: dez
Bisnetos: Um
Tempo que reside em Maravilha: 
47 anos
Grupo de idosos que participa: 

Grupo em busca de Alegria
Grupo que representa: Grupo em busca de Alegria 
Localidade: Linha Nova brasília
O que mais gosta de fazer: Passear, dançar e trabalhar
Música preferida: estilo gaúcho
Deixe uma mensagem: Semeie um ato, e você colhe um hábito. Semeie 
um hábito, e você colhe um caráter. Semeie um caráter, e você colhe um 
destino.

Nome: olinda Fernandes
Data de nascimento: 03/09/1945
Idade: 68 anos
Estado Civil: Viúva
Naturalidade: Gramado/rS
Filhos: dois 
Netos: Cinco
Bisnetos: Um
Tempo que reside em Maravilha: 
47 anos
Grupo de idosos que participa: 

barca de Jesus, Unidos para Vencer, Pioneiro e dança Sênior 
Grupo que representa: barca de Jesus
Localidade: bairro Progresso
O que mais gosta de fazer: dançar, viajar, sair com as amigas e cuidar 
das flores
Música preferida: estilo gaúcho
Deixe uma mensagem: Para ter olhos bonitos, procure ver o melhor dos 
outros, para ter lábios bonitos, fale somente palavras agradáveis, e para 
ter boa postura, caminhe com a certeza de que você nunca está sozinho.

................................................................................................. M/02

Maravilha

encontro discutiu ideias sobre ações estratégicas e 
diretrizes para elaboração de plano

Profissionais de maravilha participam do 
1º encontro Catarinense

Prefeitura de maravilha terá teste Seletivo para admissão 
em caráter temporário

Secretaria recebe informações sobre Parlamento Jovem e o Plenarinho

POLÍTICAS PúBLICAS SOBRE DROGAS

Oportunidade

Educação

Profissionais da Prefeitura de mara-
vilha estiveram nesta semana no 1º en-
contro Catarinense de Políticas Públi-
cas Sobre drogas, em São miguel do 
oeste. Participaram a enfermeira 
Virnalise Simão, a professora An-
gela Vicari, os psicólogos Andréia 
Stein e donato deny Alfano, e as 
assistentes sociais mariane Luize 
de oliveira e Solange ballestreri.

o encontro objetivou a discus-
são sobre a criação de condições 
de trabalho entre os diversos ór-
gãos governamentais para discus-
sões e alinhamentos referentes às 
ações de enfrentamento às drogas; a 
promoção de reuniões e eventos perió-

dicos para discus-
são de novas estra-
tégias; a melhoria 
na qualidade de 
vida dos usuários 
e o fortalecimento 
dos vínculos fa-
miliares; além da 
inserção ou rein-
serção do usuário 
no mercado de tra-
balho e no contexto 
social.

de acordo com os participantes, 
durante o evento, cada grupo de tra-
balho sugeriu três ações estratégicas 
e diretrizes para elaboração do plano. 

A ideia é que cada instituição já tenha 
e agregue novos projetos por meio 
de ações conjuntas para aprimorar 
o enfrentamento às drogas em Santa 
Catarina.

Maravilhenses acompanharam o encontro na última 
terça-feira (17)

Divulgação

A Prefeitura de maravilha publicou 
nesta semana o edital do Processo Sele-
tivo Nº 002/2013. o edital torna pública 
a abertura das instruções especiais desti-
nadas à realização do Processo Seletivo, 
para admissão em caráter temporário 
de pessoal do quadro geral, que se rege-

rá pelas normas estabelecidas no edital 
e seus anexos, que estão disponíveis no 
site www.maravilha.sc.gov.br, no link 
Concursos Públicos, à direita do site.

As inscrições para o Processo Seleti-
vo iniciam no dia 20 de setembro e vão 
até o dia 04 de outubro. As provas acon-

tecem no dia 03 de novembro, das 09h30 
às 11h30 na Unoesc, campus aproxima-
do de maravilha.

Há vagas disponíveis para fiscal de 
obras, auxiliar de serviços gerais, enge-
nheiro agrônomo e agentes comunitá-
rios de saúde.

A secretária de educação de ma-
ravilha, roseméri rodrigues da Sil-
va, recebeu nesta semana a visita do 
vereador eder moraes, que repassou 
informações sobre o Parlamento Jo-
vem e o Plenarinho. “Fui inspirado 
pelo projeto oratória nas escolas, 
desenvolvido pela JCI de maravilha. 
Com o objetivo de valorizar essa 
iniciativa, fui em busca de maiores 
informações sobre o Parlamento Jo-

vem durante minha viagem a brasí-
lia/dF. Ao retornar, repassei as infor-
mações”, destacou o vereador.

A secretária roseméri acredita 
que as informações foram de gran-
de valia. “Precisamos ir em busca 
sempre de informações como esta, 
para que novos projetos possam ser 
desenvolvidos no município. Vemos 
o quanto é importante estimular os 
jovens a participarem do sistema 

político”, comenta.
moraes frisa que os programas 

são direcionados para públicos 
com idades diferentes. “Podem 
participar do Câmara mirim jovens 
na fase inicial da adolescência e o 
Parlamento Jovem é destinado para 
jovens do ensino médio e técnico”, 
salienta. o vereador ainda deixou 
materiais informativos relacionados 
aos programas. 

Fotos: Divulgação
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Tigrinhos

A ação foi uma das formas de prevenção preconizadas 
pelo ministério da Saúde no âmbito da atenção básica

Homens de tigrinhos realizam 
exames na Unidade de Saúde

SAúDE

Na última segunda-feira (16), a 
Secretaria de estado de desenvolvi-
mento regional (Sdr) de maravilha 
entregou as plantas de regularização 
fundiária para seis famílias agricul-
toras do município. os agricultores 
foram beneficiados com os serviços 
de medição, demarcação e georrefe-
renciamento de imóveis rurais.

A entrega foi realizada no audi-
tório da Prefeitura e de acordo com 
o gerente de desenvolvimento eco-
nômico Sustentável e Agricultura da 
Sdr maravilha, Genuir bassani, estes 
documentos serão necessários para 
promover o ajuizamento da Ação de 
Uso Capião e regularizar as terras dos 
agricultores. “esse é um esforço do 
Governo do estado para possibilitar 

aos agricultores a permanência na 
agricultura com toda documentação 
em ordem”, ressalta.

o secretário regional Valci dal 
maso lembra que todos devem ficar 
atentos para dar continuidade ao 
processo e não deixar esse documen-
to parado. “este é um direito que os 
agricultores conquistaram com mui-
to sacrifício. É uma conquista justa e 
fundamental para que estas famílias 
rurais tenham o documento definiti-
vo para poder acessar linhas de crédi-
tos da agricultura e programas habi-
tacionais, entre outros”, lembra.

Participaram ainda da entrega o 
vice-prefeito de tigrinhos, Neri Ar-
noldo Neu e o engenheiro agrônomo 
do município, Francisco Ferrari.

Famílias agricultoras receberam as plantas de regularização fundiária na 
última segunda-feira 

Ascom/SDR

Foi realizada na Unidade básica de 
Saúde de tigrinhos, na manhã da últi-
ma terça-feira (17), a coleta de exames 
para detecção do antígeno prostático 
especifico (PSA). A realização do exa-
me faz parte das ações prioritárias em 
prevenção da saúde do homem. Na 
ocasião, foram coletadas amostras de 
sangue para todos os homens acima de 
45 anos que compareceram na unida-
de, bem como dos homens entre 40 e 
45 anos, já que a procura é grande nessa 
faixa etária.

A próstata é uma glândula do apa-
relho reprodutor masculino situado na 
base da bexiga, dentro da qual passa 
a uretra, por onde sai a urina. Por isso 
quando o homem apresenta alguma 
alteração prostática os sintomas mais 
frequentes são: dificuldades no ato de 
urinar; urinar várias vezes à noite e dor 

para urinar.
No brasil, o câncer de próstata é a 

quarta causa de morte por neoplasias. 
Neste sentido, a prevenção torna-se 
fundamental, uma vez que, com o diag-
nóstico e tratamento precoce são altas 
as chances de cura.

o exame PSA mede a presença 
do antígeno, uma proteína secretada 
pela próstata. Grandes quantidades da 
proteína podem estar associadas ao 
câncer da próstata. “Como é inviável 
mandar todos os homens acima dos 
45 anos ao urologista anualmente, 
a realização do PSA é uma forma 
de rastrear os casos para realizar os 
encaminhamentos de acordo com a 
necessidade”, afirma o secretário de 
Saúde, Janir Luiz bach. o secretário 
ressalta ainda que, essa ação foi uma 
das formas de prevenção preconizadas 

pelo ministério da Saúde no âmbito da 
atenção básica.

Na ocasião, foram verificadas as 
medidas antropométricas de cada 
homem, assim como houve um mo-
bilização para atualizar o cartão de 
vacinação do homem com as vacinas 
da Febre Amarela e dupla Adulto (dif-
teria e tétano).

Na manhã de terça-feira compa-
receram a unidade para a coleta cerca 
de 230 homens. essa é mais uma das 
atividades planejadas e executadas 
pela Secretaria municipal de Saúde. o 
investimento aproximado dessa ação 
foi de r$ 9.500,00.

A equipe da estratégia de Saúde 
da Família juntamente com a Admi-
nistração municipal agradece a todos 
que compareceram a unidade para 
promover e prevenir a sua saúde.

Fotos: Ascom Prefeitura

Profissionais da Saúde estiveram empenhados na 
atividade

Verificação da caderneta de vacina também foi 
realizada 

Homens também se pesaram Coleta de sangue foi realizada aos homens acima de 
45 anos

Medidas também estavam entre as ações Mais de 230 homens passaram pela Unidade de Saúde

Habitação

Educação

Agricultores recebem plantas 
de regularização fundiária

Alunos trabalham ortografia 
através de jogos

A turma do 4º ano do Centro de 
educação Professor Ivo Luiz Honnef 
está desenvolvendo atividades refe-
rentes aos encontros de Formação do 
Programa Nacional de Alfabetização na 
Idade Certa (PNAIC). Juntamente com 
a professora Claudia Jung as crianças 
confeccionaram um dominó sendo 
denominado o dominó das dificul-
dades ortográficas. A atividade teve 
como finalidade explorar e trabalhar 
com sílabas mais complexas e difíceis 
de serem assimiladas pelas crianças. o 
jogo do dominó foi jogado em duplas e 
em grupos, associando as figuras com 
as palavras.

Conforme a professora alfabetiza-
dora e cursista, a turma conseguiu per-

ceber e entender através da associação 
e observação a escrita e a ortografia cor-
reta de várias palavras, as quais foram ex-
ploradas também com escrita e registro 
nos cadernos de caligrafia e nos dicioná-
rios para identificar os seus significados.

“o Pacto Nacional pela Alfabetiza-
ção na Idade Certa tem como um de 
seus princípios centrais, a ludicidade e 
o cuidado com as crianças como con-
dições básicas nos processos de ensino 
e de aprendizagem. Princípio estes 
que deve ser considerado por toda a 
equipe docente da Unidade escolar, 
ao longo do desenvolvimento do tra-
balho pedagógico com as crianças”, 
destaca a coordenadora local, márcia 
Adriani de oliveira.

Crianças aprenderam 
brincando 

Ascom Prefeitura
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Cunha Porã

durante a conversa foram esclarecidas as principais 
dúvidas com relação às responsabilidades dos diretores 
das escolas e creches do município com relação à tutela 
das crianças e adolescentes

mesa redonda é realizada pelos representantes 
do Poder Judiciário, ministério Público e 
Conselho tutelar de Cunha Porã

CRIANÇAS E ADOLESCENTES 

Aconteceu na manhã da última 
quarta-feira (18), uma reunião com 
os representantes do Poder Judiciário, 
juiz de direito de Cunha Porã, Samuel 
Andreis, com o promotor de Justiça da 
Comarca do município, Alan rafael 
warsch, com os membros do Conse-
lho tutelar, com a secretária de edu-
cação do município, Crisane dorotéia 
Freitag Frey e com os diretores e co-
ordenadores das escolas e creches do 
município. 

de acordo com o juiz Samuel, a 
reunião surgiu da ideia dos membros 
do Conselho tutelar que sentiam di-
ficuldades com algumas questões re-
lacionadas às responsabilidades dos 
pais com relação aos seus filhos. 

“Atualmente, sentimos uma gran-
de dificuldade com relação às ques-
tões ligadas às crianças e aos adoles-
centes. Perderam-se muitos valores 
relacionados à família, e isto está difi-
cultando os convívios familiares e so-
ciais”, ressaltou o juiz. 

A reunião teve como principal as-
sunto da pauta as responsabilidades 
atribuídas ao Poder Judiciário, minis-
tério Público, Conselho tutelar, direção 
das escolas, pais e sociedade em geral. 

Conforme enfatizou o promotor 
de Justiça, há uma diferença entre as 
atribuições e responsabilidades de 
cada poder. “É necessário fazer esta 
distinção para que todos caminhem 
e fiquei com as atribuições corretas”, 
lembrou.

durante a mesa redonda os dire-
tores e coordenadores, bem como os 
membros do Conselho tutelar, ressal-
taram algumas dificuldades encontra-
das diariamente e tais dúvidas foram 
esclarecidas pelo juiz e pelo promotor. 

Sistema APOIA
outro grande objetivo deste en-

contro foi o de aproximar o sistema 
APoIA do ministério Público, com as 
escolas. o programa visa promover o 
regresso de crianças e adolescentes 
dos quatro aos 17 anos à escola, para 
que concluam a educação básica, e 
atuar também preventivamente no 
sentido de garantir a permanência dos 
alunos na escola e melhorar a qualida-
de de ensino, mediante o aperfeiçoa-
mento das políticas públicas interseto-
riais voltadas à educação.

Segundo as diretoras presentes, 
nunca houve esta aproximação, sendo 
que esta ação dos Poderes do Judiciá-
rio é louvável, pois se percebem assim 
a intenção de se fazer uma educação 
melhor no município. 

“É necessário que façamos mais 
encontros nestes sentidos para que 
possamos trabalhar da melhor manei-
ra aqui na nossa Comanca, cuidando 
sempre, com muito carinho e respeito 
das crianças e dos adolescentes que 
são o futuro da nossa nação”, finalizou 
o juiz da Comarca de Cunha Porã, Sa-
muel Andreis. 

Juiz de Direito Samuel Andreis e promotor de Justiça Alan Rafael 
Warsch, ressaltaram as principais atribuições e responsabilidades

Mesa redonda teve o objetivo de esclarecer as principais dúvidas dos conselheiros 
tutelares, diretores e coordenadores das escolas e creches de Cunha Porã 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Educação 

Bolsa Família

PNAIC em Cunha Porã desenvolve projeto 
de integração entre a escola e a família

Famílias do Bairro Colina Verde participam 
de reunião mensal

Com o intuito de melho-
rar os índices da educação do 
país, o Governo Federal está 
oferecendo curso de capaci-
tação chamado Pacto Nacio-
nal de Alfabetização na Idade 
Certa (PNAIC) para professo-
res do 1° ao 3° ano.  As profes-
soras deborah Cassol, marta 
Pappen e Guerli Laux da es-
cola Núcleo Número Um es-
tão participando desta capa-
citação desde o mês de abril.

Neste mês de setembro, 
o PNAIC está desenvolvendo 
o projeto “leitura com a famí-
lia”, que tem o objetivo de criar hábitos 
de leitura nos alunos, pois sabe-se que 
a leitura é a base para desenvolver 
habilidades fundamentais na vida do 
indivíduo, tais como: expressar ideias 
com desembaraço, originalidade, 
também a leitura amplia o vocabulá-

rio, facilitando a pessoa expressar-se 
melhor com o mundo que o cerca.

este tipo de atividade é muito im-
portante, pois promove a integração 
entre a escola e a família. desta forma 
todos trabalhando juntos para um 
melhor desempenho do aluno e uma 
melhor qualidade no ensino.

Ascom/ Prefeitura de Cunha Porã

As professoras Deborah Cassol, Marta 
Pappen e Guerli Laux estão participando da 
capacitação desde o início deste ano 

Na última terça-feira (17), aconteceu 
nas dependências da Associação dos 
Funcionários municipais de Cunha Porã 
(Ascup), a reunião das famílias inseridas 
no Programa bolsa Família do bairro 
Colina Verde, com o intuito de reunir os 
beneficiários para formação de grupos 
do Programa de Atenção Integral à Famí-
lia (PAIF). este trabalho vem de encontro 
ao que preconiza o Sistema Único da 
Assistência Social e faz parte do reorde-

namento da Política de Assistência Social 
do município. 

As reuniões com cada grupo de be-
neficiários do Programa bolsa Família 
são mensais e os grupos são divididos por 
bairro. Atualmente, 321 famílias cunha-
porenses em vulnerabilidade social es-
tão sendo atendidas por este programa. 
todas estas famílias passaram por uma 
avaliação, e a fila de espera para entrar e 
fazer parte do programa é grande.

Fotos: Ascom/ Prefeitura

O encontro 
aconteceu no 
Bairro Colina 
Verde

Mais de 300 famílias recebem o apoio do Programa Bolsa Família em 
Cunha Porã 



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de Setembro de 2013.................................................................................................

Bom Jesus do Oeste
M/05

Prefeito Airton Antônio reinehr e o secretário de 
Agricultura do município, Antônio Nascimento, 
receberam o equipamento 

bom Jesus do oeste recebe trator 
BENEFÍCIO 

o município de bom Jesus do 
oeste recebeu na última segunda-
feira (16), via termo de cessão de uso 
da Secretaria de estado da Agricultura 
e da Pesca, um trator para a melhoria 
das estradas vicinais da região e para 
fortalecer a agricultura familiar. 

o equipamento custou r$ 
72.688,00 e foi adquirido com recursos 
de emenda parlamentar do deputado 
federal esperidião Amim (PP/SC) no 
valor de r$ 1.950 milhão, sendo r$ 390 
mil de contrapartida do Governo do es-
tado e tem como objetivo beneficiar os 
agricultores.

A entrega foi feita na sede da Se-
cretaria de estado da Agricultura e da 
Pesca e foi recebido pelo prefeito Air-
ton Antônio reinehr e pelo secretário 
de Agricultura do município, Antônio 
Nascimento.

o secretário de estado da Agri-
cultura, João rodrigues e o deputado 
Amin destacaram a importância da 
ação conjunta do Governo do esta-
do e dos parlamentares catarinenses 
para compra de equipamentos, resul-
tando em maior eficiência e menos 
burocracia. 

esperidião Amin disse que ele e o 
secretário João rodrigues apostaram 
na sinergia para beneficiar os agricul-
tores catarinenses. “Se o recurso vai 
para a Prefeitura os equipamentos têm 
preços maiores e para a Secretaria fica 
melhor negociar a compra dos tratores”, 
destaca. os municípios beneficiados 
foram escolhidos em parceria pelo par-
lamentar com o secretário.

de acordo com o prefeito Airton, 
este é o segundo trator recebido neste 
ano pelo município, sendo que tam-
bém foi recebido um distribuidor de 
adubo. “Ao todo temos cinco tratores 
com este recebido, sendo que todos 
terão muito trabalho para fazer, pois 
nossos agricultores e as estradas do 
município precisam de atenção espe-
cial”, frisa. 

Ação semelhante foi realizada no 
mês de agosto com o deputado federal 
rogério Peninha mendonça (Pmdb/
SC). Com os recursos das duas emen-
das no valor de r$ 1.414.335,00 do de-
putado Peninha e a contrapartida de 
r$ 524 mil da Secretaria da Agricultura 
e da Pesca foram adquiridos, escava-

deiras hidráulicas, retroescavadeiras e 
tratores de pneu.

está prevista para o próximo mês a 
entrega de mais 15 tratores em parceria 
com o deputado federal marco tebal-
di (PSdb/SC). os três deputados têm 
destacado a parceria com a Secretaria 
da Agricultura e da Pesca.

Entrega do trator foi feita pelo deputado Espiridião Amin 

Prefeito e secretário da Agricultura foram assinar o termo e buscar o 
trator

Fotos: Ney Bueno/Divulgação

Conhecimento 

Meio ambiente 

Alunos da Escola Municipal Professor 
Albano Borre visitaram horta 

Dia da Árvore é comemorado no município 

Alunos da escola municipal 
Professor Albano borre realizaram 
na terça-feira (10), uma visita em 
uma horta. o passeio visou o co-
nhecimento de novas técnicas de 
produção, cuidado com as plantas 

e rotatividade de produção. A visi-
ta foi realizada na propriedade de 
Clévio dickel, o qual é fornecedor 
de legumes e verduras da merenda 
escolar. Na oportunidade, Clévio es-
clareceu muitas dúvidas dos alunos.

Horta é cultivada por Clévio Dickel

Alunos puderam esclarecer dúvidas sobre o cultivo 

Fotos: Secretaria Educação

 Hoje (21) é o dia da Árvore, mas em 
bom Jesus do oeste a data já começou a 
ser comemorada na última sexta-feira 
(20), com a distribuição gratuita de mil 
mudas de árvores nativas e frutíferas.

As entregas foram organizadas pela 
Prefeitura em conjunto com todas as 
secretarias e departamentos do municí-
pio. As mudas de ingás, ipês, jabuticabas, 
goiabeiras, cerejas, pitangas, guabijús, 
guabirobas e araçás, foram adquiridas 
pelo município e distribuídas gratuita-
mente, em embalagens personalizadas 
com informações sobre as árvores.

A ação aconteceu nas escolas do 
município, no Centro da cidade com o 

pedágio de conscientização, que teve 
como objetivo sensibilizar a população 
quanto à importância do plantio e da 
preservação das árvores e ao mesmo 
tempo, incentivar o plantio de novas 
mudas de forma consciente e adequada. 

“esse trabalho é muito importante, 
porque plantar árvores é ter a natureza 
por perto, além de trazer muitos bene-
fícios para todos nós. As árvores fazem 
a sombra para que nós humanos pos-
samos descansar em um dia de muito 
calor e além de ser a moradia e fonte de 
alimento para muitos animais, são algu-
mas das funções das árvores na nature-
za”, lembram os organizadores.

Mudas de árvores foram distribuídas gratuitamente

 Ascom Prefeitura
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Bom Jesus do Oeste

Ao contar uma história, é possível perceber os diferentes níveis de emoção e participação, de 
acordo com a idade das crinaças

Projeto explorando Contos da Literatura Infantil foi 
desenvolvido

MATERNAL I

Sabe-se que o faz de conta é uma 
das formas de a criança explorar o que 
vivenciou, procurando entender o que 
aconteceu ou como as coisas se dão, 
tanto afetiva como cognitivamente. Ao 
contar uma história, é possível perce-
ber os diferentes níveis de emoção e 
participação, de acordo com a idade 
das crianças. ‘No faz de conta’ a crian-
ça aprende a dominar regras, trabalhar 
suas emoções, seus medos. ela experi-
menta diferentes papéis.

dando continuidade aos trabalhos 
realizados no primeiro semestre de 
2013, a professora do maternal matu-
tino, Fabiane brambilla Nascimento, 
juntamente com a auxiliar de ensino, 
Jucilene da Silva, do Jardim de Infân-
cia Chapeuzinho Vermelho de bom 
Jesus do oeste, estiveram elaborando 
o projeto “explorando Contos da Lite-
ratura Infantil”, para que viesse a con-
tribuir para a integração das crianças 
e explorando o faz de conta, já que a 
turma, que é composta por 11 alunos, 
demonstra grande interesse pelas his-
tórias.

“diante disso trabalhamos com 
várias histórias da literatura infantil e 
escolhemos a galinha ruiva para con-
tribuir com o projeto. A partir do livro 
‘A Galinha ruiva’ podemos trabalhar o 
espírito de cooperação, ajuda, amizade 
e responsabilidade, ao mesmo tempo 
em que irá enriquecer a imaginação 
das crianças”, destaca Fabiane. 

Inicialmente foi feita a contação da 
história da Galinha ruiva, realizando 
rodas de conversas, ressaltando a im-
portância da amizade e da cooperação, 
além da dramatização da história e 
confecção da máscara do pintinho.

diversas músicas foram trabalha-
das sobre o tema. “trabalhamos tam-
bém com os ovos da galinha onde as 
crianças colheram os ovos que a gali-
nha colocou no ninho feito por eles na 
sala de aula (despertando a imaginação 
das crianças), cozinharam, descasca-
ram e comeram os ovos”, comenta a 
professora. 

Para conhecer os princípios como 
esperar, ajudar, repartir e socializar, foi 
realizado o cuidado do filhote da ga-
linha ruiva. Nesta etapa cada criança 
levou para casa o pintinho, cuidando-o 
e alimentando-o e no dia seguinte trou-
xe de volta para que a próxima criança 
o leva-se para casa também. “os pais 
relataram o cuidado que cada criança 
teve com a visita do filhote da galinha 
ruiva. Foi uma verdadeira festa. Foi 
realizado o sorteio do pintinho e a 

aluna bruna marcela endler Variani 
levou para casa o mascote da turma”, 
frisa Fabiane. 

Para finalizar o projeto foi feito o 

bolo de milho, com a ajuda da pro-
fessora Fabiane, da auxiliar Jucilene 
e das merendeiras tatiane e Neusa. 
“As crianças participaram, colocan-

do os ingredientes do seu jeitinho e 
após todas as crianças saborearam o 
bolo delicioso feito por elas”, finaliza 
a professora. 

Fotos: Jardim/Divulgação

Para finalizar o projeto os alunos ajudaram a fazer um bolo Ovos recolhidos pelos alunos foram cozidos e posteriormente servidos de 
lanche 

Alunos levaram o pintinho para casa O pintinho foi cuidado por todos os alunos 

Alimentação saudável 
Alunos da escola municipal Professor Albano borre realizam a segunda avaliação nutricional do ano

Na sexta-feira (13), os alunos da es-
cola municipal Professor Albano borre 
realizaram a segunda avaliação nutri-
cional do ano, aonde foram coletados 
dados de peso e altura para acompa-
nhamento do crescimento de cada 
aluno, a atividade foi coordenada pela 
nutricionista Gabriela Pagliarini. 

Após a coleta todos os alunos parti-
ciparam de uma atividade de educação 
nutricional, sendo abordados temas 
como a quantidade de açúcar, gordura 
e sal nos alimentos, além de demons-
trar o teor que cada alimento contém. 

Segundo pesquisa do IbGe, foi 
constatado que 80% das crianças de 10 
a 13 anos consomem açúcar acima do 
nível recomendado e 89% consomem 

gordura acima dos padrões, assim po-
dendo constatar o aumento elevado 
nos casos de obesidade entre crianças 
e jovens. também foi constatado pelo 
IbGe que o excesso de peso entre me-
nores de cinco a nove anos saltou de 
10,9% em 1974 para 34,8% em 2009, e 
entre as meninas da mesma faixa etária, 
o sobrepeso subiu de 8,6% em 1974 para 
32% em 2009.

“estamos assistindo uma verdadei-
ra epidemia de obesidade, sobrepeso 
e também doenças relacionadas à 
alimentação em crianças, por isso a 
educação nutricional e o repasse de 
informações sobre alimentação sau-
dável para crianças são tão importan-
tes”, frisa a nutricionista.

Alunos conheceram o conteúdo nutricional de alguns 
alimentos 

Peso e altura foram coletados na segunda avaliação 
nutricional 

Fotos: Secretaria Educação



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de Setembro de 2013.................................................................................................

Modelo
M/07

o objetivo do evento é oportunizar às famílias momentos de integração e tem por objetivo o 
exercício da cidadania, a inclusão social e melhoria da qualidade de vida das famílias

1º “Sábado Família” será realizado no dia 12 de outubro
INTEGRAÇÃO

o Governo de modelo convida a 
população modelense para o 1º “Sába-
do Família”. o evento será realizado no 
dia 12 de outubro, das 13h até às 17h, 
no Salão multiuso de modelo. “Para 
este dia, estamos preparando uma 
intensa programação para oportuni-
zar as nossas famílias um momento 
diferenciado, de integração, inclusão 
social e melhoria na qualidade de vida 
de todos os cidadãos modelenses”, dis-
se o prefeito ricardo maldaner. 

o 1º “Sábado Família” é um evento 
organizado especialmente às famílias 
modelenses, onde serão oferecidos 
diferentes serviços na área de lazer, 
cultura, saúde, cidadania, educação, 
assistência social, beleza e bem-estar, 
confecção de documentos e informa-
ção qualificada. 

Serão oferecidos no 1º “Sábado 
família” os seguintes serviços:

Beleza:
- 50 modelagens de cabelos (tran-

ça, coque, escova, etc.);
- 50 pinturas de unha (mão);
- massoterapia (massagem).
 
Emissão de documentos:
- 15 identidades;
- 15 CPFs;
obs.: os interessados deverão tra-

zer certidão de nascimento original, 
um comprovante de residência e duas 

fotos 3x4.

Lazer:
- Pintura facial;
- torneio de canastra;
- torneio de tênis de mesa;
- mateada;
- Cama elástica;
- brinquedo inflável;
- Piscina de bolinhas.
 
Educação:
- Informações sobre os cursos ofe-

recidos pela Unoesc e Hórus Faculda-
des;

- Cantinho da leitura;
- Informações sobre cursos de in-

glês;
- Apresentação/orientações do 

Projeto “Vamos Cuidar do brasil com 
escola Sustentável”.

 
Cultura:
- Apresentações culturais;
-Feira de produtos de artesanatos.

 
Assistência Social:
- Informações sobre os serviços do 

CrAS;
- orientações sobre o Programa 

bolsa Família;
- Inscrições para Casamento Co-

letivo;
- Atualização do CadÚnico;
-Informações sobre os cursos 

ofertados pelo Pronatec e suas uni-
dades executoras:

-SeSt/Senat 
-Senai
-Instituto Federal Catarinense
 
Saúde:
- Confecção do cartão do SUS 

(deverão trazer rG e CPF ou certidão 
de nascimento);

-tenda temática ‘’outubro rosa’’;
- Agendamento de exames pre-

ventivos do colo de útero e exames 
clínicos de mamas;

- orientações preventivas sobre 

a importância do autoexame de ma-
mas e sobre o exame clínico;

-orientações sobre o encami-
nhamento de mamografias.

 
Agricultura:
- distribuição de mudas de hor-

taliças, de árvores nativas e sementes 
de hortaliças;

- Feira livre de produtos colo-
niais;

- divulgação do trabalho e das 
ações da Casa Familiar rural.

 
Outros serviços:
- Preenchimento de currículos 

para vagas de empregos pela Acimo/
CdL;

- benefícios INSS, com os profis-
sionais da agência de Pinhalzinho;

- orientações sobre os direitos e 
deveres das crianças e adolescentes, 
e a função do Conselho tutelar;

- Informações sobre a prevenção 
de deficiências.

 Ilustração

Artesanatos II 

Atenção

Projeto Cuidar de Quem Cuida 
teve mais um encontro

CRAS passa a atender em novos horários

durante a última semana, foi 
realizado mais um encontro do Pro-
jeto Cuidar de Quem Cuida, na sala 
em anexo ao Conselho tutelar, aon-
de a assistente social, Loraci belaver 
e a psicóloga Patrícia Jomertz, con-
duziram os trabalhos realizados. Na 
oportunidade, as participantes rea-

lizaram o artesanato sobre Quilling.
Participaram desta atividade em 

torno de 10 mulheres. Sendo que já 
foi marcado o próximo encontro, 
que será realizado na terceira se-
gunda-feira de cada mês, sendo que 
o próximo encontro ficou marcado 
para o dia 21 de outubro.

Ascom/ Prefeitura

Artesanato quilling foi objeto de estudo e prática no encontro 

o Centro de referência em As-
sistência Social (CrAS) de modelo 
está atendendo em novo horário, 
buscando sempre atender melhor 
a população modelense. os no-

vos horários de atendimento são 
os seguintes, sendo de segunda a 
sexta-feira. durante a manhã das 
07h30 às 12h15 e a tarde das 13h30 
às 18h. 

Artesanatos I 

Safra 2013

2º etapa do Curso de biscuit é realizada na Linha Janguta

reunião com o IbGe foi realizada 

Na última terça-feira (17), foi 
realizada na Linha Janguta a 2ª etapa 
do Curso de biscuit. o curso foi 
ministrado pela artesã Solange Cesco 
e coordenado pela psicóloga do 
Centro de referência em Assistência 
Social (CrAS), Patrícia Jomertz. 

No término das atividades, foi 
realizada uma avaliação onde as par-
ticipantes afirmam terem gostado do 
curso, salientando que irão aproveitar 
nas suas horas livres o que foi apren-
dido e realizado durante o curso. Na 
oportunidade, já foi marcada a data 
para um próximo encontro, sendo 
que será realizado no dia 22 de outu-
bro, no local de costume, com início 
às 14h, com assunto a ser definido. Participantes se mostraram realizadas com os aprendizados do curso

Ascom/ Prefeitura

Na última quinta-feira (19), foi realizada uma reu-
nião com a representante Instituto brasileiro de Geo-
grafia e estatística (IbGe), Adriana bandeira Seibert, 
sobre o encerramento da safra 2013 e a previsão de 
plantio da safra 2013/2014, nas culturas de milho (grão 
e silagem), fumo, feijão, trigo e soja.

Participaram da reunião o representante da epagri, 
do Sindicato dos trabalhadores rurais, o gerente da 
Cooperativa regional Itaipu de modelo e a equipe da 
Secretaria de Agricultura do município. 

Reunião com o IBGE contou com a participação dos 
representantes dos órgãos responsáveis do município 

Ascom/ Prefeitura de Modelo
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Cotidiano

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

obItUÁrIo
AMABEL BARP DE CARLI
Faleceu no dia 15 de setembro, na cidade de Cascavel/Pr, aos 86 anos. o seu corpo 

foi velado na Igreja de Linha Canela Gaúcha, em São miguel do oeste e sepultado no 
cemitério da comunidade.

ANDRÉ PELLEN
Faleceu no dia 15 de setembro, tragicamente, vítima de atropelamento, na cidade 

de Piracicaba, São Paulo, aos 22 anos. o seu corpo foi velado na Capela de Linha Sede 
Flores, em Guaraciaba e foi sepultado no cemitério da comunidade.

BRAYAN VARGAS FRITSCH
recém nascido faleceu na última quinta-feira (19), às 04h30. o seu corpo foi ve-

lado na Igreja Católica do bairro bela Vista, em maravilha e sepultado no cemitério 
municipal. 

HIROSHI YAMAUCHI 
o ex-presidente da Nintendo, Hiroshi Yamauchi, responsável 

por transformar a companhia de uma fabricante de jogos de carta 
em uma gigante dos videogames ao longo de mais de meio século 
no comando, morreu na quinta-feira (19), vítima de uma pneumo-
nia, informou a empresa. ele tinha 85 anos. Yamauchi foi o terceiro 
sucessor no negócio familiar fundado na antiga capital japonesa 
de Kyoto, em 1889, como uma fábrica de jogos de carta e foi o presidente da empresa 
de 1949 a 2002. ele continuou como conselheiro da companhia até a morte. Sob sua 
liderança, a Nintendo desenvolveu os console NeS e o videogame portátil Game boy, 
que apontaram tendências numa indústria dominada nos últimos anos pelos mode-
los Nintendo wii, Playstation, da Sony, e Xbox, da microsoft. Yamauchi foi listado pela 
revista Forbes como o homem mais rico do Japão há apenas cinco anos, quando a Nin-
tendo estava em alta com o lançamento do wii, que lançou os controles com sensor de 
movimento. desde então o patrimônio da companhia encolheu, com a migração dos 
usuários para os smartphones. Na época, a riqueza do empresário foi estimada em 7,8 
bilhões de dólares.

DANI VOGUEL
 A cantora catarinense, dani Voguel, 37 anos, ex-vocalista da 

banda Sampa Crew, e que atualmente atuava como cantora gos-
pel, morreu em Salvador na madrugada de quarta-feira (18). Se-
gundo o produtor daniel Gustavo, dani ficou no Sampa Crew por 
oito anos e saiu do grupo no final de 2011. A partir de então, a ar-
tista entrou para a música gospel. A fotógrafa e amiga de dani, Jucy 
ribeiro, disse que os médicos suspeitam que ela podia ter leucemia ou lúpus, mas o 
diagnóstico não foi feito. ribeiro afirma que dani estava com infecção no pulmão, ane-
mia profunda e estava tomando bolsas de sangue antes de falecer. dani Voguel nasceu 
em Jaraguá do Sul, em Santa Catarina, e o corpo foi velado em balneário Camboriú. 

JOSÉ CARLOS LIBRELATO 
morreu na madrugada de domingo (15), o vice-prefeito de 

orleans, município do Sul de Santa Catarina, José Carlos Librelato. 
ele lutava há quase um ano contra um câncer no cérebro. desde o 
dia 24 de agosto, José Carlos estava internado no Hospital São José, 
em Criciúma, onde fazia tratamento. ele também era presidente 
de uma empresa de implementos rodoviários. ele deixa esposa e 
duas filhas.

RAY DOLBY
 o criador do sistema de som dolby, ray dolby, morreu na 

quinta-feira (12) em sua casa em San Francisco, aos 80 anos, 
vítima do mal de Alzheimer e de uma grave leucemia que foi 
diagnosticada no mês de julho, informou a empresa fundada 
por ele, dolby Laboratories, em comunicado. Ao longo de sua 
carreira, ray dolby desenvolveu mais de 50 patentes e inventou 
uma tecnologia de redução de ruído que aumentou a qualidade das gravações em 
todos os formatos, desde fitas cassete até filmes de Hollywood. entre seus produtos 
mais conhecidos estão o 'dolby Stereo' e o 'dolby Surround', instalado em cinemas e 
posteriormente nos lares através de um conjunto de alto-falantes sincronizados que 
envolvem o ouvinte com o som. Filmes como "Guerra nas estrelas" e "Contatos Ime-
diatos do terceiro Grau" foram os primeiros a adotar o 'dolby Stereo'. em 2012, seu 
sobrenome passou a denominar o famoso teatro onde ocorre todos os anos a entre-
ga do oscar em Los Angeles, em substituição à Kodak. ray dolby deixou sua esposa 
dagmar, seus filhos tom e david e quatro netos.

DANIEL DÍAZ TORRES
o cineasta daniel díaz torres, que em 1990 dirigiu a contro-

versa sátira política Alicia en el pueblo de maravillas, morreu 
em Havana, aos 64 anos. ele iniciou a carreira como docu-
mentarista em 1975 e entre 1977 e 1981 dirigiu uma centena 
de edições do noticiário ICAIC Latinoamericano. em 1990 
dirigiu Alicia en el pueblo de maravillas, uma sátira política 
da sociedade cubana. A exibição do filme nos cinemas de Havana provocou ten-
são em 1991 e o longa-metragem ficou pouco tempo em cartaz. também dirigiu 
os filmes Quiéreme y verás (1995), Kleines tropicana (1997), Hacerse el sueco 
(2000), Camino al edén (2007) e Lisanka (2009). era membro do Comitê de Cine-
astas da América Latina e fundador do conselho superior da Fundação do Novo 
Cinema Latino-Americano.

Conforme os representantes, os estacionamentos serão 
reformulados para idosos e pessoas com necessidades especiais 

Polícia militar e departamento de trânsito planejam 
implementação de estacionamento diferenciado 

ACESSIBILIDADE 

representantes da Polícia militar 
e do departamento de trânsito de 
maravilha reuniram-se na última 
terça-feira (17), na Prefeitura, para 
traçar encaminhamentos quanto 
às vagas de estacionamento para os 
idosos e portadores de deficiência 
física ou visual no município. Para o 
diretor de trânsito, Valdemir Andretta, 
é de fundamental importância esta 
discussão. “estamos realizando estudo 
técnico sobre o trânsito, e no momento 
da implementação das melhorias 
pretendemos atender às exigências 
legais para proporcionar maior 
comodidade às pessoas, conforme 
prevê a legislação”, ressaltou Andretta. 

Conforme o sargento da Polícia mi-
litar, Luis Carlos tremea, tem-se uma 
dificuldade para fiscalizar as infrações 
por estacionamento em locais exclusi-
vos, como vagas para idosos e pessoas 
com deficiência. “É necessário que seja 
expedida a credencial que identifique 
estes usuários e também, há falta de si-

Polícia Militar e Departamento de Trânsito estudam a implementação de 
estacionamento diferenciado para deficientes e pessoas idosas

Divulgação/ Polícia Militar

nalização adequada”, afirmou.
É necessário que se faça adequa-

ções quanto ao percentual de vagas 
disponível, conforme prevê a Lei Fe-
deral 10.098/00 e o decreto 5.296/04. 
“Iniciaremos um cadastro de pessoas 
idosas e portadoras de deficiência para 
ir agilizando as credenciais. Para isso, 
entraremos em contato com a coorde-

nação dos grupos de idosos e também 
com a associação dos portadores de 
deficiência para verificar a forma de 
implementação do credenciamento. 
Queremos garantir os direitos desses 
condutores aliando uma padronização 
entre credenciamento, sinalização e fis-
calização, salientou o representante da 
Polícia militar”, finalizou Andretta. 

Maravilha I

Maravilha II

Polícia militar prende traficante de drogas

dois acidentes são registrados na última quarta-feira pela Pm

A Polícia militar (Pm) de maravilha 
na noite da última quarta-feira (18), 
prendeu em flagrante por tráfico de 
drogas, Jocemar moraes dos Santos, de 
25 anos. Com residência em São mi-
guel do oeste, ele se deslocava de Cha-
pecó para sua cidade de ônibus. 

de acordo com a Pm, ao perceber 
a presença dos policias no terminal 
rodoviário o acusado tentou desem-
barcar do ônibus como se fosse per-
manecer em maravilha. Através de 
informações, a Polícia militar efetuou a 
abordagem do suspeito e localizou em 
seu bolso um bilhete de passagem até 
São miguel do oeste.

Ainda conforme a Polícia, ao che-
car a poltrona em que Jocemar estava 
foi encontrado uma mochila e em seu 

Jocemar se deslocava de Chapecó 
a São Miguel de ônibus

Três torrões de crack totalizando 
mais de 100 gramas e 
torrões de maconha pesando 
aproximadamente 14 gramas 
foram apreendidos com o jovem

Fotos: Divulgação PM

interior, enrolado em um saco plástico, 
três torrões de crack totalizando mais 
de 100 gramas. também foram encon-
trados escondidos dentro de uma meia, 
vários torrões de maconha pesando 
aproximadamente 14 gramas. o acusa-
do já cometeu diversos crimes e possui 
duas condenações, sendo uma delas 

por tráfico de entorpecentes.
A Pm ressalta que Jocemar estava 

em liberdade provisória de sete dias e 
já deveria ter retornado ao presídio. o 
mesmo foi preso em flagrante e enca-
minhado à delegacia.

A Polícia militar (Pm) de maravilha 
registrou dois acidentes de trânsito na 
última quarta-feira (18) em maravilha. 
o primeiro deles ocorreu na Avenida 
maravilha, próximo ao mercado dallas, 
por volta das 14h20. Conforme a Pm, 
envolveram-se os veículos Gm/corsa 
com placas de maravilha, conduzido 
por um homem, o qual transitava pela 
Avenida maravilha, sentido centro/
trevo, onde na esquina com a rua João 
regner o automóvel Vw/polo classic de 
maravilha, também conduzido por um 

homem, colidiu na traseira do mesmo.
Com base nas declarações dos 

condutores, a Pm conclui que o condutor 
do Vw/polo foi o causador do acidente, 
uma vez que não guardou a distância de 
segurança do veículo que transitava a sua 
frente, o que colaborou para a colisão tra-
seira.

outro acidente de trânsito registrado 
pela Polícia militar foi na Avenida maravi-
lha, próximo ao Posto delta, por volta das 
19h20. Conforme a guarnição, no local 
ocorreu uma colisão traseira envolvendo o 

Gm/astra com placas de Santa terezinha 
do Progresso, conduzido por um homem, 
o qual transitava pela Avenida maravilha, 
e ao tentar adentrar ao Posto delta parou 
o veículo, momento em que ocorreu o 
acidente com o Vw/pointer, com placas 
de Iraceminha, conduzido por um ho-
mem, que transitava atrás do Gm/astra 
sentido trevo/centro. Conforme a Pm, o 
condutor do Vw/pointer, foi o respon-
sável pelo cometimento do acidente de 
trânsito, por não ter guardado distância 
segura do veículo da frente.
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No trÂNSIto SomoS todoS PedeStreS!

Major
Segalin

trANSPorte de CrIANÇAS 
No AUtomÓVeL

Na coluna da semana passada falamos das regras gerais para o transporte de 
crianças em automóveis, hoje iremos expor minúcias importantes sobre o tema.

os pais normalmente estão preocupados com o futuro dos filhos, procuram 
orientá-los quanto à profissão, se preocupam com a qualidade do colégio, com quem 
andam na escola ou nos tempos livres, com bebidas, drogas, enfim, estão sempre 
antenados e preocupados para garantir e promover a segurança dos filhos. muitas 
vezes, no entanto, se esquecem que é indispensável garantir esta mesma segurança 
quando se trata de transportar as crianças em automóveis.

Conforme a criança vai crescendo, as preocupações com a segurança e os equi-
pamentos necessários vão mudando, situações que dependem também da idade, da 
altura e do peso da criança. Porém, todos os equipamentos devem obedecer às leis de 
trânsito e homologados pelos órgãos competentes.

Sabemos muito bem que transportar crianças, especialmente em viagens lon-
gas, presas numa cadeirinha, imóvel, é uma tarefa muito complicada. As crianças são 
ativas, querem se movimentar, brincar, pular, etc, porém os pais, em que pesem estas 
dificuldades, devem procurar manter as mesmas em equipamentos adequados o 
maior tempo possível, pois além da segurança, com estas atitudes a própria criança 
estará sendo educada e conscientizada sobre a segurança no trânsito. Nenhum agen-
te de trânsito, por certo,  deixará de agir com bom senso numa situação do gênero, 
e mais, no caso de uma abordagem, é bem possível que aproveite o momento para 
orientar a criança buscando reforçar a educação que tem seu nascedouro nos exem-
plos familiares e na escola.

Até a criança completar 10 anos, deve ser transportada nos bancos traseiros dos 
veículos, exceto se o veículo tiver apenas bancos dianteiros, quando então a legisla-
ção permite o transporte na frente. outra exceção é quando o número de crianças 
exceder a capacidade do veículo no banco de trás, a legislação permite que a maior 
delas seja transportada no banco da frente.

de 0 a 1 ano, a criança ainda não tem muita firmeza, controle dos músculos do 
pescoço, assim sendo, as cadeirinhas devem ser do tipo conchinha (bebê conforto 
ou infantil), sendo instaladas de forma que a criança fique sentada (um pouco in-
clinada), voltada para a retaguarda do veículo, mas  sempre presa pelo dispositivo 
de retenção, que uma espécie de cinto de segurança de 4 pontos que faz parte da 
própria cadeirinha.

de um a 4 anos, deve ser utilizado o equipamento conhecido como Cadeirinha 
de Segurança, neste caso voltada para frente do veículo, pois a criança já tem os mús-
culos do pescoço mais firmes, não se aconselha o uso para crianças com peso maior 
do que 18Kg. A criança, nesta situação, fica presa pelo cinto de segurança da própria 
cadeirinha, e esta, por sua vez, é fixada ao banco com o cinto de segurança do auto-
móvel.

Na imagem abaixo temos os dois exemplos.

Acima de 4 anos, a cadeirinha já se torna desconfortável e a criança ainda não tem 
altura para usar o cinto de segurança do automóvel, neste caso é indicado o uso do 
acento de elevação ou booster. este equipamento é especialmente projetado para se 
ajustar ao banco traseiro do automóvel, elevando a criança a uma altura que permita 
que o cinto de segurança fique corretamente posicionado.

o cinto de segurança do automóvel ideal para este caso é o de três pontos. Seu uso 
é aconselhado até a criança atingir 36 kg, o que costuma ocorrer ao completar aproxi-
madamente 10 anos. 

o booster é usado por crianças que já não cabem mais na cadeirinha de seguran-
ça, porém, caso uma criança de oito anos, por ex, ainda se sinta confortável e fique bem 
acomodada numa cadeirinha de segurança, não tem problema que seja utilizada, pois 
é mais seguro do que o assento de elevação, porém ao contrario não é permitido.

resumo do que trata a legislação e principais opções existentes no mercado:

A partir de 10 anos, acima de 1,45 metros de altura e mais 36 Kg, o uso do cinto 
de segurança normal do carro é indispensável.

Amigo motorista! respeite as regras de trânsito, evite acidentes.

Com o recurso no valor de r$ 30 mil foram adquiridos 
dois ePrs e uma ferramenta hidráulica de corte de penal

Corpo de bombeiros recebe recursos 
do Fundo de transações Penais

NOVOS EQUIPAMENTOS

o Corpo de bombeiros de ma-
ravilha foi beneficiado com recur-
sos do Fundo de transações Penais 
para aquisição de equipamentos. 
Na tarde da última terça-feira (17), 
aconteceu a entrega oficial com a 
visita do juiz de direito da Comarca 
de maravilha, Fabrício rossetti Gast 
e do promotor da 1º Vara Civil da 
Comarca de maravilha, Guilherme 
Pacheco Zattar, ao quartel do 12º 
batalhão de bombeiros militar.

Conforme o tenente João emi-
liano de moura miranda, foi enca-
minhado um projeto no início do 
ano ao Fórum da Comarca de ma-
ravilha, para a compra dos equipa-
mentos totalizando em torno de r$ 
30 mil.

os equipamentos adquiridos 
foram dois equipamentos de Prote-
ção respiratória (ePr) que tem por 
objetivo fazer a proteção respirató-
ria do bombeiro. ele é utilizado em 
ocorrências de combate a incêndio 
e também em caso de atendimento 
de ocorrência em empresas que atu-
am com amônia. outro equipamen-
to adquirido foi uma ferramenta 
hidráulica de corte de penal, utiliza 
em ocorrências de resgate veicular, 
onde as pessoas ficam presas nas 
ferragens e é necessário fazer o de-
sencarceramento. 

de acordo com o tenente, os 
equipamentos vieram a somar 
para a realização dos trabalhos do 
Corpo de bombeiros de maravilha. 
“optamos por esses equipamentos, 
pois as ocorrências de incêndio são 
comuns e a popularidade do gás 
amônia na nossa região também. o 
segundo equipamento solicitamos 
porque a 3ª Companhia atende a 
br-282 e a br-158, além das várias 
SC’s que ligam os município da re-
gião, tendo uma grande circulação 
de veículos e consequentemente de 
acidentes”, afirma.   

Para receber o recurso, em con-
trapartida o Corpo de bombeiros 
recebe os apenados que cumprem 
serviços voluntários. “No quartel 
eles desempenham atividades ge-
rais de limpeza e manutenção da 
sede”, apontou o tenente.

o juiz de direito, Fabrício ros-
setti Gast, salientou que por mês, 
mais de cinco entidades encami-
nham projetos ao Fórum solicitan-
do o recurso e por ano mais de r$ 
100 mil são direcionados as entida-
des. “esse recurso vem das pessoas 
que cometem delitos simples e pa-
gam para não serem condenadas. 
esse é um valor que vem da comu-

nidade e volta para a comunidade, 
por meios das ações desenvolvidas 
pelas entidades”, ressaltou.

Na oportunidade, o promotor 
Zattar enfatizou que enquanto tiver 
recursos e bons projetos, esses se-
rão atendidos. “Não tenho dúvidas 

sobre o trabalho que o Corpo de 
bombeiros vem desenvolvendo em 
maravilha, então fico muito satisfei-
to que parte do recurso tenha vindo 
para o Corpo de bombeiros e nós 
esperamos que não seja o último”, 
enalteceu.  

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Tenente explicou as funções dos equipamentos para o juiz e o promotor 

Equipamentos vem para somar na realização dos trabalhos desenvolvidos 
pelo Corpo de Bombeiros de Maravilha

Dois EPRs e uma ferramenta hidráulica de corte de penal foram 
adquiridos com recursos do fundo
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Geral
Educação
Encerrada Formação Continuada 
para professores de Matemática 

A equipe da Gerência de edu-
cação (Gered) da Secretaria de es-
tado de desenvolvimento regional 
da maravilha reuniu na terça-feira 
(17), os professores de matemática 
das 8ª séries e do Programa Novas 
oportunidades de Aprendizagem 
(PNoA) para a última etapa do cur-
so de Formação Continuada PNoA 
- Prova brasil.

o gerente de educação, Almir 
da rosa, frisou que o curso buscou 
oportunizar a formação para pro-
fessores de matemática focando 
processos mentais e sociais de alfa-
betização. “A formação teve como 
foco principal estimular pedago-
gicamente a habilidade de calcular 
entre os alunos, sobretudo aos que 
apresentam dificuldades de apren-
dizagem”, comenta.

Além disso, a supervisora de 
educação básica e Profissional, 
dirce müller, destacou que 
foram trabalhados os descritores 
utilizados através do simulado 
aplicado aos alunos nos dias 28 
a 30 de agosto nas escolas de 
abrangência da Gered. “observou-
se individualmente as questões e os 
índices de acertos e erros para que 
sejam supridas as necessidades 
de aprendizagem em sala de 
aula. Para isso os professores 
confeccionaram uma apostila 
que enfatiza principalmente os 
assuntos com maior dificuldade 
promovendo um aprofundamento 
no conteúdo”, finaliza dirce.

A formação teve como orienta-
dora de estudo a professora tânia 
maria bonfanti Cassol.

Ascom SDR 

Última etapa do curso foi realizada na terça-feira (17)

Na região de maravilha, o investimento total é de r$ 123 
milhões, sendo r$ 37,4 milhões em obras já concluídas, r$ 
73,5 milhões em projetos em andamento e r$ 12,1 milhões já 
programados para obras a serem iniciadas

Maravilha fecha roteiro de palestras 
pelo Oeste para prestação de contas 
do Governo do Estado

PACTO POR SC 

A cidade de maravilha fecha o ro-
teiro de palestras do governador rai-
mundo Colombo pelo oeste Catari-
nense. A apresentação "Pacto por SC: 
prestando contas" é aberta para toda 
a comunidade e será realizada hoje 
(21), às 9h30. este é o oitavo encontro 
realizado nesta semana na região.

Até o final do ano, serão realiza-
dos 36 encontros com a proposta de 
detalhar as obras realizadas desde 
janeiro de 2011 e em andamento ou 
previstas pelo programa Pacto por 
Santa Catarina. A soma dos recursos 
do Pacto para ações em todo o estado 
é de r$ 9,4 bilhões, resultando no maior 
pacote de investimentos da história ca-
tarinense.

Na região de maravilha, o investi-
mento total é de r$ 123 milhões, sendo 
r$ 37,4 milhões em obras já concluí-
das, r$ 73,5 milhões em projetos em 
andamento e r$ 12,1 milhões já pro-
gramados para obras a serem iniciadas. 

entre as áreas com maior fatia de inves-
timento, estão infraestrutura (r$ 43,3 
milhões), educação (r$ 26,7 milhões) e 
agricultura e pesca (r$ 23 milhões).

o Pacto por SC
Lançado em julho de 2012, o 

Pacto por SC tem como objetivo 
promover ações nas áreas social 
e econômica para resolver garga-
los que dificultam o dia a dia das 
pessoas. destacam-se a reforma e 
construção de escolas, hospitais e 
policlínicas em todas as regiões de 
Santa Catarina, revitalização de 1,2 
mil quilômetros de rodovias, planos 
de combate à seca, prevenção de 
enchentes e a retomada de compe-
titividade do setor portuário. o Pac-
to por SC reúne recursos do tesouro 
estadual, banco Nacional do de-
senvolvimento econômico e Social 
(bNdeS), banco Interamericano de 
desenvolvimento (bId), banco do 

brasil, Agência de Cooperação In-
ternacional do Japão (JICA), Agência 
Francesa de desenvolvimento (AFd), 
Corporação Andina de Fomento 
(CAF) e de convênios federais.

INVESTIMENTOS POR MUNICÍPIO 
NA REGIÃO DE MARAVILHA
romelândia - r$ 31,6 milhões
maravilha - r$ 20,1 milhões
Iraceminha - r$ 15 milhões
Pinhalzinho - r$ 12,9 milhões
Saudades - r$ 7,3 milhões
modelo - r$ 5,7 milhões
Sul brasil - r$ 4,5 milhões
tigrinhos - r$ 4,4 milhões
Santa terezinha do Progresso - r$ 4,3 
milhões
Saltinho - r$ 4,1 milhões
bom Jesus do oeste - r$ 4 milhões
Serra Alta - r$ 3,1 milhões
Flor do Sertão - r$ 3 milhões
São miguel da boa Vista - r$ 3 milhões
totAL - r$ 123 milhões
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Maravilha
DESENVOLVIMENTO 

Administração de maravilha entregou na última sexta-feira (20), dois caminhões caçambas, dois 
tratores, uma retroescavadeira, uma plataforma, dois veículos gol, 33 lixeiras e equipamentos 
para a agricultura  

mais de r$ 1 milhão são entregues em 
máquinas e equipamentos 

ILAINE ROHDEN

o Conselho de desenvolvimento 
rural (Cdr) reuniu os conselheiros 
das comunidades para uma impor-
tante reunião na última sexta-feira 
(20) na Associação dos motoristas de 
maravilha (Assomar). durante a reu-
nião foram debatidos assuntos como 
avaliação da atualização de cadas-
tros; avaliação dos programas da se-
cretaria e melhoramentos; internet/
telefonia no interior; inseminação 
artificial; entrega de equipamentos; 
e assuntos gerais. 

As atividades da reunião foram 
coordenadas pelo presidente do 
Conselho municipal de desenvolvi-
mento rural, Natalino Prante, e pelo 
secretário de Agricultura de mara-
vilha, Pedro Gilberto Ioris. também 
participaram da reunião a prefeita 
rosi maldaner, os vereadores doraci 
Felisiak (PSd), eder moraes (Pmdb) 
e eliana Simionato (Pt), além do 
presidente do Sindicato dos traba-
lhadores rurais na Agricultura Fami-
liar de maravilha e região (Sintraf), 

Gilson Farinon. 
o secretário de Agricultura res-

saltou que é muito importante a par-
ticipação dos conselheiros, uma vez 
que eles representam os agricultores 
e desta forma a Administração tam-
bém pode tomar conhecimento das 
necessidades do homem do campo 

maravilhense. 
durante a reunião, os conselhei-

ros foram divididos em grupos para 
discutir os valores que são repas-
sados pela Prefeitura como auxílio 
às atividades da agricultura, como 
o bônus fiscal, proteção de fontes, 
inseminação artificial, silagem, dis-
tribuição de adubo orgânico, açuda-
gem, entre outros. “este momento é 
necessário para debatermos os valo-
res que são repassados para vocês, 
precisamos ver o que podemos me-
lhorar para que a nossa agricultura 
cresça mais”, frisou Prante. 

Após as discussões e debates de 
outros assuntos em pauta foi servi-
do um almoço para os participan-
tes, que acompanharam as entregas 
dos equipamentos e veículos na 
parte da tarde. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Emenda parlamentar do deputado federal Jorginho Mello liberou um 
trator para o município

Autoridades prestigiaram a reunião do Conselho de Desenvolvimento 
Rural

Conselheiros participaram ativamente da reunião 

Assinatura de convênio liberou R$ 100 mil para a Expomerios 

Máquinas, veículos e equipamentos somam mais de R$ 1 milhão 
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EntrEGA ofICIAL DE 

EquIPAMEntoS
Na parte da tarde os integrantes 

do Conselho de desenvolvimento 
rural (Cdr) participaram da 
solenidade de entrega oficial de 
equipamentos. Além do Cdr, 
também participaram das entregas 
a prefeita de maravilha, rosi 
maldaner, o deputado federal Celso 
maldaner (Pmdb/SC), Jonas Signor 
neste ato representando o deputado 
federal Jorginho mello (Pr/SC), 
o secretário de desenvolvimento 
regional, Valci dal maso, o gerente 
do banco do brasil, Carlos Alberto 
Sprícigo, o secretário de Agricultura, 
Pedro Gilberto Ioris, o secretário de 
transportes, obras e Urbanismo, 
Neivo Sartori, a chefe de gabinete, 
marclei Grando, o presidente da 
Câmara de Vereadores, doraci 
Felisiak, os vereadores eder moraes, 
Gilmar Castanha, Janir Antono 
Signor, Ivo badia, e o presidente 
do Sintraf, Gilson Farinon, demais 
secretários e diretores municipais.

o secretário de desenvolvi-
mento regional destacou que com 
as entregas feitas é possível perce-
ber a seriedade da Administração. 
“Como governo precisamos tomar 
decisões que produzam resultados, 
assim como estes”, frisa.

Para o deputado federal Cel-
so maldaner, a maior satisfação de 
um deputado é poder participar de 
um evento como este das entregas. 
“estamos enfrentando muitas ba-
talhas na agricultura, e por se tratar 
de uma área que com certeza é de 
extrema importância para todo o 
brasil precisamos incentivar cada 
vez mais”, destaca.

o representante do deputado 
federal Jorginho mello ressaltou 
que mais um pedido feito foi con-
cretizado. “Isso representa apenas 
mais um de muitos que esperamos 
poder repassar para maravilha”, co-
menta.

o presidente da Câmara de Ve-
readores agradeceu ao Governo 
Federal e estadual, deputados e a 
Administração de maravilha por 
acreditarem no desenvolvimento 
do município investindo em má-
quinas e equipamentos tão impor-
tantes.

A prefeita salientou que “é na 
simplicidade e esforço que se con-
quistam e realizam as coisas. em 
nove meses estamos repassando 
estes equipamentos e maquinários, 
e todos estão pagos. e pelo bom tra-
balho posso dizer que tenho orgu-
lho da minha equipe”, afirmou.

oS EquIPAMEntoS 
Na oportunidade, foram entre-

gues dois caminhões caçambas, 
que são provenientes de emenda 
parlamentar do deputado fede-
ral Celso maldaner no valor de r$ 
487.500,00 mil, mais a contrapartida 
da Prefeitura de cerca de r$ 10 mil, 
totalizando r$ 497.500,00. 

Um dos tratores entregues é 
proveniente de emenda parlamen-
tar do deputado federal Jorginho 
mello no valor de r$ 146.250,00 mil, 
mais contrapartida do município 
de cerca de r$ 3 mil, totalizando r$ 
149.250,00 mil. 

também foi entregue outro tra-
tor por meio da Secretaria de estado 
da Agricultura e da Pesca e também 
do ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (mAPA), 

sem custos ao município.
Ainda foram entregues uma re-

troescavadeira, que também foi ad-
quirida com recursos próprios, com 
um investimento de r$ 244.450,00 
mil, e uma plataforma, que será de 
grande valia para os trabalhos no 
município. o equipamento da pla-
taforma foi de r$ 37 mil, provenien-
tes de recursos próprios do municí-
pio.

Na ocasião, ainda foram en-
tregues dois veículos gol, que fo-
ram adquiridos pelo valor de r$ 
34.500,00 mil cada, sendo o investi-
mento proveniente de recursos pró-
prios do município de maravilha.

Além dos maquinários e veícu-
los também foram entregues à Se-
cretaria de Agricultura, 33 lixeiras, 
kits técnicos para análise de água e 
alicates, que serão utilizados pelas 

comunidades do interior do muni-
cípio. No caso das lixeiras e dos kits 
técnicos, o valor do investimento é 
de r$ 61.801,14 mil, provenientes 
do besc Clube e banco do brasil 
com r$ 7.920,00 mil de contrapar-
tida da Administração. A aquisição 
também teve a parceria do Sintraf. 
No caso dos alicates, o investimento 
foi de r$ 1.530,00 mil, provenientes 
de recursos próprios do município.

também foi assinado na ocasião 
um convênio entre o Governo Fede-
ral, por meio do ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(mAPA) e Prefeitura autorizando 
um repasse no valor de r$ 100 mil 
para auxiliar na 8ª expomerios que 
será realizada nos dias 29 e 30 de 
novembro e 1º de dezembro, através 
de intermédio do deputado federal 
Celso maldaner.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Lixeiras e equipamentos agrícolas foram entregues para a Agricultura 

Dois caminhões caçamba foram entregues por meio de emenda 
parlamentar do deputado federal Celso Maldaner

Autoridades participaram das entregas

Almoço foi oferecido aos conselheiros e autoridades Carreata marcou a entrega do maquinário, veículos e equipamentos

Um dos tratores foi entregue pela Secretaria de Estado da Agricultura e 
da Pesca e MAPA

Dois veículos gol foram adquiridos também com recursos próprios

Retroescavadeira foi adquirida com recursos próprios do município
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Esporte

Competição
Maravilhenses disputam mais uma etapa do 
Campeonato Gaúcho e Copa Motocar

No último final de semana, estive-
ram participando de mais uma etapa 
do Campeonato Gaúcho e Copa mo-
tocar, os maravilhenses Valdir Luiz 
breitembach, popular meca e Valmir 
João Zanin, popular tito, na cidade de 
Crissiumal/rS.

Novamente eles trouxeram troféus 
para maravilha. meca conquistou o 
3º lugar e tito o 4º lugar pela categoria 
over 40. Com esse resultado tito perdeu 
a liderança e caiu para o 2º lugar no 
campeonato. A próxima prova será hoje 
(21) e amanhã (22) em Clevelândia/Pr.

Meca conquistou o 3º lugar e Tito o 4º lugar

Divulgação

o Campeonato municipal de 
Futsal 2013 teve a 11ª rodada na 
última quarta-feira (18), data 
em que a competição também 
entrou para a 2ª fase. A 8ª roda-
da, que aconteceu no último dia 
11, iniciou com os jogos de Ser 
Vasco da Gama e Jeancar/Assoc. 
5 de maio. A equipe da Jeancar 
acabou perdendo por 2 a 0. A 
Nossa Loja/Loja do Porquinho 
venceu a equipe Sicoob Credial 
por 3 a 1. Já a olimar Imóveis/
Amigos do Valgoi ganhou por 3 a 
2 da equipe do Atlético.

Na quadra 2, a equipe Ali-
mentos Vitória/borterra ven-
ceu por 5 a 4 a Fm Pneus ‘b’; a 
degasperi Seg. Kasa empren-
dimentos ganhou da equipe JK 
materiais Construção por 2 a 1; 
e a Aracnomania fez 1 a 0 na Fm 
Pneus ‘A’.

A 9ª rodada ocorreu no últi-
mo dia 13 e teve os jogos da JC 
móveis, que venceu a equipe 
erva daninha/mH Fut.Club.’b’ 
por 2 a 0; Nohatto Alimentos, que 
ganhou da Lª Nova Concórdia 

por 6 a 1; e eC Canarinho AP, que 
acabou empatando com a esqua-
drias Vid. Cetegraz em 2 a 2.

Na quadra 2, o Atlético más-
ter venceu o Sicoob Credial por 6 
a 1; a Ser Aurora venceu a equipe 
Intikemo por 3 a 1; e o eC Cana-
rinho Sub 17 ganhou por 4 a 1 da 
rm detetização.

A 10ª e última rodada da pri-
meira fase teve os seguintes jo-
gos: erva daninha mH Fut Club. 
‘A’ e Ser Aurora empataram em 
3 a 3; erva daninha/red bull e 
Atlético também empataram em 
3 a 3; Nossa Loja-Loja do Porqui-
nho venceu o Ser Vasco da Gama 
por 3 a 0.

Na 11ª rodada da 2ª fase, hou-
ve os seguintes jogos: erva dani-
nha/mH e Kitimar, onde a equi-
pe erva daninha ganhou de 3 a 1. 
o segundo jogo eC Canarinho AP 
ganhou do eC Canarinho Sub 17, 
por 2 a 1; o Atlético máster empa-
tou com a equipe Jeancar/Assoc. 
5 de maio. o último jogo da noite 
JK materiais de Construção ga-
nhou de 3 a 0 da erva daninha/

red bull.
Na mesma noite, na quadra 

dois, disputaram Nossa Loja/
Loja Porquinho e olimar Imó-
veis/Amigos do Valgoi, onde oli-
mar Imóveis/Amigos do Valgoi 
venceram de 4 a 1. JC móveis e 
Ser Aurora empataram em cam-
po e tiveram que desempatar nos 
pênaltis, onde Ser Aurora acabou 
vencendo a partida. também 
disputaram Nohato Alimentos 
e degasperi Seg/Kasa empre-
endimentos, sendo que Nohato 
Alimentos ganhou a partida de 
5 a 0. A última partida foi Arac-
nomania e esquadrias Vid. Cete-
graz que ganhou a partida de 03 
a 2.

o coordenador técnico, edi-
nar Zardo, comenta que a final 
do Campeonato municipal de 
Futsal 2013 acontecerá no dia 
04 de outubro. “A mudança nas 
datas é em decorrência de que 
o Ginásio Carlos Alberto begrow 
(tomatão) terá outro evento 
marcado para o dia 27 de setem-
bro”, finaliza. 

11ª rodada ocorreu na última quarta-feira (18)

Campeonato municipal de 
Futsal 2013 entra para a 2ª fase

escolinha de Futsal do CeUS integra 
alunos 

MARAVILHA

Preparação 

Com a perspectiva que o es-
porte tem a capacidade de integrar 
as pessoas e difundir valores como 
disciplina e persistência, a escoli-
nha de Futsal do Centro educacio-
nal Universo do Saber (CeUS) foi 
criada. 

o intuito da escolinha é pre-
parar alunos interessados na mo-
dalidade para representarem a 
escola e o município em compe-
tições, além de transmitir conhe-
cimentos aliados à prática do fut-
sal. o projeto é coordenado pelo 
professor de educação Física, Je-
fferson breda, e atende cerca de 
45 alunos mantidos pelo CeUS.

recentemente os grupos sub-
15, sub-11 e sub-9 tiveram amis-
toso com a equipe de Flor do 
Sertão. “Foi um momento para 
somar experiência aos alunos do 
CeUS. também foi possível ava-
liar as necessidades dos discentes 
em quadra”, aponta o professor. 

As aulas da escolinha de Fut-

Alunos são divididos nas categorias sub-9, sub-11, sub-13 e sub-15

Ascom CEUS

BrASILEIrão 2013

sal do CeUS ocorrem nas ter-
ças e quintas-feiras, das 13h30 
às 15h30 (sub-13), das 15h30 
às 17h30 (sub-15) e das 17h30 
às 18h30 (sub-9 e sub-11). Nas 
quintas-feiras, porém o horário 
do sub-9 e sub-11 é das 9h30 às 
11h30. os treinos ocorrem no Salão 
Paroquial Católico.

Moleque Bom de Bola
o professor ainda destaca que 

seguem os preparativos da equipe 
do CeUS para a disputa pelo título 
estadual do moleque bom de bola, 
marcado para 16 a 20 de outubro, 
em Canoinhas/SC. Lá o grupo do 
sub-14 representará maravilha na 
competição.
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

CorNetA
durante este período todo, aqui nesta coluna, desenvolve-

mos sem querer, algumas técnicas de como irritar os colorados:
- dizer que o clube nasceu em 2006.
- Falar que o Inter não trata bem os seus ídolos.
- Chamar o beira-rio de remendão.
- Zoar chamando os torcedores de moranguinhos.
- Lembrar que o Inter foi eliminado do mundial pelo mAZembe.
- dizer que ainda estão pagando as prestações de Abu dhabi. 
-Perguntar qual o nome do goleiro do mAZembe.
- Cadê o GAbIrU? Autor do gol mais importante da história 
do Inter. 

VAMOS TIME! 
Ainda com gosto amargo na boca, lembrando o empate com sabor de derrota, em casa 

contra o Santos. time não teve pegada, faltou raça, tricolor simplesmente não agrediu. Poderia 
ter sido pior! Santos foi melhor e por pouco não perdemos a partida. temos um colega no fute-
bol de sexta-feira, jogo entre amigos, quando ele grita, “VAmoS tIme” é sinal que a coisa esta 
feia. Assim esta o tricolor, faltando reação. Vamos Grêmio!

COLORADO
encontrei de passagem nas 

ruas de maravilha, o colorado 
SebINHo, gente boa, sempre de 
alto astral. em tom de corneta, 
ele achou estranho que não falei 
mal do Inter na última edição. 
estamos negociando o quadro, 
“AJUdA eLe SebINHo”. em 
breve mais novidades.

CoNtroLe
Grêmio joga hoje (21), contra 

o Vitória em Salvador, às 21h. Nes-
se horário tem a novela. É briga na 
certa pelo controle remoto do tele-
visor, na casa de muitos gremistas. 
Para alguns, vai sobrar só o segundo 
tempo da partida. Como estamos 
na Semana Farroupilha, sugiro que 
durante a novela, escutem uma boa 
música gaúcha. minha sugestão é a 
música do cantor Xirú Pampeano, 
“AdIVINHA QUem mANdA LÁ em 
CASA”. depois muda para o jogo.

CAMPEÃO?
 torcedores do Cruzeiro podem preparar as fai-

xas de campeão. Grêmio terceiro colocado, esta onze 
pontos atrás da raposa. botafogo que é segundo, sete 
pontos distante do líder. A diferença do Grêmio para o 
botafogo hoje, é de quatro pontos. 

teve um campeonato, não me recordo o ano, em 
que o Grêmio estava na mesma situação do Cruzeiro 
agora. Com onze pontos na frente do São Paulo. técni-
co do Grêmio era Celso roht, este subiu no salto alto, e 
viu o São Paulo ultrapassar o tricolor gaúcho e ser cam-
peão. o cavalo passa encilhado só uma vez, Cruzeiro 
que fique esperto. exemplos não faltam.

ronALDInHo
Assunto da semana foi, ronaldinho no Grêmio em 2014! relaxa torcedor, isso é só mais 

um “leilão” do Assis. esta acabando o contrato com o Galo. Sabe como é! Não tem a mínima 
chance de sequer o Koff cogitar um absurdo desses. Grêmio é maior que isso. Há não ser que 
venha jogar de graça no Grêmio. Algo como, receber por gols marcados, jogos disputados... Aí 
muda de figura!

Divulgação

G-4 mais distante 
o Internacional perdeu para o bahia em 

Salvador na noite da última quinta-feira (19) 
e vê o Atlético-Pr abrir vantagem no pelotão 
da frente. o bahia aproveitou as duas chan-
ces que criou, segurou a grande pressão feita 
pelo Internacional e bateu o colorado gaúcho 
por 2x0 na Arena Fonte Nova. Com o resul-

tado abriu distância de quatro pontos para a 
zona de rebaixamento e chegou a 13ª posição 
com 28 pontos ganhos, já o Internacional 
permaneceu com 34 em 5º lugar, mas viu o 
G-4 se afastar com a vitória do Atlético-Pr 
que foi a 39 pontos com a vitória por 4x2 so-
bre o Flamengo.

O
Jogo começou amarrado com as defesas le-

vando ampla vantagem sobre os ataques. A pon-
to de o primeiro lance de real perigo ter surgido 
apenas aos 23 minutos em uma bola esticada por 
Kleber para otavio, o atacante do Internacional 
entrou na área pela esquerda, mas chutou fraco 
para a defesa de marcelo Lomba. o segundo bom 
lance veio aos 38 minutos de novo com o Interna-
cional, Leandro damião recebeu na entrada da 
área de costar para o gol, girou e chutou. marcelo 
Lomba não alcançou mais a bola, que bateu no 
travessão e saiu.

o jogo melhorou
o segundo tempo começou mais 

animado com as duas equipes bus-
cando o ataque e o bahia abriu o pla-
car logo aos 5 minutos em uma jogada 
protagonizada por dois, dos três vo-
lantes do Inter. Helder avançou pela 
esquerda e cruzou, o goleiro muriel 
socou a bola para frente e Feijão pe-
gou o rebote de primeira da entrada 
da área, a bola desviou no zagueiro 
Índio e tirou a chance de defesa do 
goleiro colorado.

Quem não faz, leva
o Internacional criava e perdia chances sucessivas parando em boas defesas de marcelo 

Lomba e na trave, Leandro damião mais uma vez, Caio e rafael moura acertaram as balizas, 
apesar da grande pressão colorada foi o bahia que ampliou o placar no único contra-ataque 
que conseguiu articular, marquinhos Gabriel deu grande assistência para Fernandão que re-
cebeu dentro da área, limpou o zagueiro e o goleiro em apenas um toque e empurrou para o 
gol decretando o placar final da partida.

Está provado
Que o Internacional com 

d’Alessandro é um time e sem ele 
é outro. Até parece um exército de 
um soldado só, isto ficou eviden-
te mais uma vez diante do bahia 
quando o time não teve criativi-
dade para organizar jogadas no 
meio campo e fazer lançamentos 
principalmente para o atacante 
Leandro damião que está perdi-
do entre os zagueiros adversários 
e quando consegue conclusões, 
tem levado azar como foi o caso 
desta partida, quando ele bateu 
duas bolas na trave, uma delas 
incrivelmente bateu nos dois 
postes e não entrou. 

teremos
Amanhã (22) às 16h no estádio do Vale em Novo Hamburgo a chance de reabilitação, pois 

enfrentaremos o modesto time da Portuguesa, mas como o Inter tem sido um ressuscitador 
todo o cuidado diante da Lusa é pouco.

Divulgação/Site Inter



mais de 200 homens de 
tigrinhos realizam exames 
na Unidade de Saúde

A/16

M/03

Ação foi uma das formas de prevenção preconizadas 
pelo Ministério da Saúde no âmbito da atenção básica

SENAI
Senai prevê instalação de uni-

dade de extensão em maravilha a 
partir de fevereiro de 2014, já com 
início dos trabalhos

A/07 A/02-03

LUIZ CLáUDIO CARPES WOLMIR HüBNER

JUSTIÇA
extinta ação que pedia 
impugnação do mandato 
do prefeito de Cunha Porã

A/31

MAJOR SEGALIN

Horário de FecHamento

(49)  3664-1709
   rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider
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temPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

240 200

tempo severo,com chuva forte 
e trovoada de manhã, à tarde e 

à noite.

20/09 12h

A/31

Com o recurso, foram adquiridos dois EPrs e uma 
ferramenta hidráulica para corte de penal

 Isabel Müller/ O Líder

Corpo de Bombeiros 
recebe R$ 30 mil do Fundo 
de Transações Penais

CRIANÇAS NO 
AUTOMÓVEL 
Conforme a criança vai crescendo, 
as preocupações com a segurança 
e os equipamentos necessários 
vão mudando


